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1. KETUA: ASWANTO 

 
 Assalamualaikum wr.wb. Selamat siang, salam sejahtera untuk 

kita semua. Om swastiastu.  
 Hari ini kita melakukan pemeriksaan lanjutan untuk Perkara 

Nomor 70/PHP.BUP-XIX/2021 Kabupaten Rokan Hulu. Baik, sidang untuk 
Perkara Nomor 70/PHP.BUP-XIX/2021 Kabupaten Rokan Hulu dibuka dan 
dinyatakan terbuka untuk umum. 

 
 

 

Sebelum kita lanjut, kami menyampaikan kembali bahwa agar kita 
tetap mengindahkan peraturan atau protokol kesehatan Covid-19, 
sehingga selama kita di ruangan ini tetap menggunakan masker dengan 
cara yang benar. Demikian juga sebenarnya teman-teman yang ada 
secara online kalau di dalam ruangan itu lebih dari satu orang agar tetap 
menggunakan masker juga. Yang kedua Para Pemohon, Pihak Terkait, 
Termohon, Bawaslu kalau masih ada bukti tambahan agar diserahkan 
pada awal sidang agar kami punya kesempatan untuk memverifikasi, 
sehingga pada akhir sidang nanti kita bisa melakukan pengesahan bukti 
dimaksud. 

 Baik, agenda kita hari ini adalah memeriksa Saksi dan Ahli untuk 
Perkara 70/PHP.BUP-XIX/2021 dari Pemohon, tapi sebelumnya 
memperkenalkan diri dulu siapa yang hadir, Pemohon, secara singkat 
saja.   

 
2. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Baik, terima kasih, Yang Mulia. Untuk Perkara 70/PHP.BUP-

XIX/2021 Rokan Hulu kami hadir atas nama Kuasa Hukum Teja 
Sukmana, S.H. bersama Ibrar, S.H. Kemudian untuk Saksi yang online 
yang pertama itu ada Dr. Eddy Asnawi, S.H., M.Hum. selaku Ahli. 
Kemudian, ada Pak Edy Syarifuddin selaku Saksi. Kemudian, Pak Lister 
Situmorang selaku Saksi. Kemudian, yang terakhir, Pak Afrizal Anwar 
selaku Saksi. Demikian, Yang Mulia. Terima kasih. 

 
3. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik, terima kasih. Pihak Termohon? 
 
 
 

SIDANG DIBUKA PUKUL 13.38 WIB 

KETUK PALU 3X 
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4. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Terima kasih, Yang Mulia. Termohon hadir Kuasanya Sudi 

Prayitno, S.H., L.Lm. bersama Ketua KPU Rokan Hulu Bapak Elfendri dan 
secara daring hadir Bapak Azhar Hasibuan beserta 3 orang Saksi. Terima 
kasih, Yang Mulia. 

 
5. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik, terima kasih. Selanjutnya Pihak Terkait. 
 

6. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Baik, terima kasih, Yang Mulia. Dari Pihak Terkait hadir Kuasanya 

hari ini saya Suryono Pane, S.H. Samping kanan saya, Sri Sugeng 
Pujiatmiko. Secara daring hadir, Yang Mulia, Prinsipal Pihak Terkait, H. 
Sukiman dan Bapak H. Indra Gunawan, juga ada 3 orang Saksi yang 
bernama Kelmi Amri. Yang kedua, Bapak Herman Kusnadi. Yang ketiga, 
Bapak Aston Sihar Sitorus, Yang Mulia. Terima kasih, Yang Mulia. 

 
7. KETUA: ASWANTO 

 
 Prinsipalnya hadir, ya? 
 

8. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Hadir, Yang Mulia. 
 

9. KETUA: ASWANTO 
 
 Prinsipal hadir, enggak usah galak-galak nanti, Pak ya. Biasanya 

Kuasa kalau Prinsipal hadir galak-galak, gitu ya, kelihatan kinerjanya. 
 Selanjutnya Bawaslu. 
 

10. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Terima kasih, Yang Mulia. Kami dari pihak pemberi keterangan 

saya Fajrul Islami Damsir bersama Ketua Bawaslu Provinsi Riau, Bapak 
Rusidi Rusdan. Secara daring hadir rekan kami, Anggota Bawaslu, 
Gummer Siregar, Fanny Ariandi, dan Alamsyah, Yang Mulia. 

 
11. KETUA: ASWANTO 

 
 Jadi dua-dua dari Bawaslu kabupaten, ya? 
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12. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Siap. 
 

13. KETUA: ASWANTO 

 
 Bukan provinsi? 
 

14. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 
 Satu dari provinsi, Yang Mulia. 
 

15. KETUA: ASWANTO 
 
 Yang dari provinsi Bapak, ya, mendampingi. 
 

16. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Siap. 
 

17. KETUA: ASWANTO 

 
 Bapak Ketua juga di kabupaten? 
 

18. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Siap, Yang Mulia.  
 

19. KETUA: ASWANTO 
 
 Ini dua ketua turun tangan, turun gunung. Dua ketua, ya.  
 Baik, kita mulai dari Saksi Pemohon ada 3 Saksi yang diajukan 

Pemohon, sudah siap Saksi? Bapak Edy Syarifuddin, mana Bapak Edy 
Syarifuddin? 

 
20. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Mohon izin, Yang Mulia. 
 

21. KETUA: ASWANTO 
 
 Ya. 
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22. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Pemohon. 
 

23. KETUA: ASWANTO 

 
 Ya, Pemohon. 
 

24. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 
 
 Untuk Saksi yang pertama, kami minta untuk dimintai 

keterangannya atas nama Pak Lister terlebih dahulu, Yang Mulia. 
 

25. KETUA: ASWANTO 

 
 Ya, nanti kan kita sumpah dulu, Pak.  
 

26. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Oh. Siap, Yang Mulia.  
 

27. KETUA: ASWANTO 

 
 Jangan terlalu semangat, Pak.  
 

28. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 
 
 Terima kasih, Yang Mulia. 
 

29. KETUA: ASWANTO 

 
 Prinsipalnya hadir ini. Ibu Lister Situmorang? Mana Ibu Lister? 

Bapak, ya, sori. Bapak Lister Situmorang, Pemohon, Pemohon dulu. 
Pemohon, Edy Syarifuddin, Lister Situmorang, Afrizal Anwar. Yang 3 
Saksi tadi disebut namanya ke depan semua dulu, Pak. Berdiri, di depan 
tiga orang. Saya ulangi kembali yang Edy Syarifuddin, mana? Tangannya 
diangkat, Pak Edy Syarifuddin. Kemudian, Lister Situmorang, mana? 
Baik. Kemudian, Afrizal Anwar? Kita mulai dulu menyumpah yang 
beragama Islam, ya. Pak Lister bisa agak duduk dulu, agak minggir dulu? 
Rohaniwan untuk yang beragama Islam sudah siap? Ini kepalanya 
enggak kelihatan, Pak. Kameranya coba. Ya, jangan-jangan nanti pakai 
topeng, kita enggak kenal, gitu. Ya, cukup, pas, Pak. Dimohon Yang 
Mulia Bapak Dr. Suhartoyo untuk memandu pengambilan sumpahnya.  
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30. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
Ikuti saya, Pak, ya. “Bismillahirahmanirrahiim” … kita tes dulu 

suaranya, tes, tes. Pakai saja maskernya, Pak. Ada mik, enggak? Miknya 
ada tidak? Ya, miknya dipegang saja, Pak, miknya dipegang kalau ada. 
Miknya, nah pegang salah satu supaya suaranya masuk. Coba, Pak, tes, 
Pak.   

 

31. SAKSI DARI PEMOHON: 
 
Tes. 
 

32. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  
 

Oke, tirukan saya.  
“Bismillahirrahmaanirrahiim. Demi Allah, saya bersumpah sebagai 

Saksi akan memberikan keterangan yang sebenarnya, tidak lain dari 
yang sebenarnya.” 

 
33. SELURUH SAKSI DARI PEMOHON: 

 

Bismillahirrahmaanirrahiim. Demi Allah, saya bersumpah sebagai 
Saksi akan memberikan keterangan yang sebenarnya, tidak lain dari 
yang sebenarnya. 

 
34. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  
 

Baik, cukup, Pak.  
 
35. KETUA: ASWANTO 

 

Terima kasih, Yang Mulia. Selanjutnya untuk Pak Lister … Lister 
Situmorang. Rohaniwannya, agak ke tengah, Pak, agak ke tengah, Pak 
Lister. Ya, dimohon dengan hormat, Yang Mulia Bapak, Dr. Daniel.  

 

36. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

Baik, terima kasih. Pak Lister, mapnya disimpan dulu, Pak Lister. 
Ya, tangan kirinya di atas Al Kitab, di atas, ya, tangan kanannya 
diangkat, Pak, dengan dua jari. Ya, ikuti lafal saya, ya, Pak Lister. 

 
37. SAKSI BERAGAMA KRISTEN DISUMPAH 

 
Ya, Pak. 
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38. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 “Saya berjanji sebagai Saksi akan memberikan keterangan yang 

sebenarnya, tidak lain dari yang sebenarnya. Semoga Tuhan menolong 
saya.” 

 
39. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
Saya berjanji sebagai Saksi akan memberikan keterangan yang 

sebenarnya, tidak lain dari yang sebenarnya. Semoga Tuhan menolong 
saya. 

 
40. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 

Baik, terima kasih. Silakan, duduk.  
  

41. KETUA: ASWANTO 

 
Terima kasih, Yang Mulia. Sebelum kita memeriksa Saksi 

Pemohon, Saksi Pihak Terkait yang mana? Saksi Pihak Terkait? Tolong 
ditampilkan dulu Saksi Pihak Terkait. Ditampilkan dulu Saksi Pihak 
Terkait. Mana Saksinya Pihak Terkait? Ini satu ruangan dengan Kuasa 
Hukum, ya?  

 

42. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT:  
 

Ya. 
 
43. KETUA: ASWANTO 

   

Untuk itu kita mohon karena perlakuannya sama diminta untuk 
berada di luar ruangan dulu. Tidak mengikuti pemeriksaan ini, nanti 
Bapak baru disumpah, Pak, Bapak keluar ruangan dulu. Tolong Kuasa 
Hukum, Kuasa Hukum diminta (…) 

 
44. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 

Kuasa Hukumnya juga, Pak? 
  

45. KETUA: ASWANTO 

 

Ya, Saksinya di luar dulu, Pak. Saksinya tidak mengikuti 
pemeriksaan Saksi Pemohon, Pak. Di luar dulu, Pak. Baik, terima kasih. 
Kalau Kuasanya, ya, tetap di ruangan.  
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Siapa yang Saudara minta tadi untuk lebih diperiksa lebih awal, 
Pemohon? Saksi mana yang lebih awal?  

 

46. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 

Saksi Lister.  
 

47. KETUA: ASWANTO 

 
Lister. Oke, Pak Lister, mana Pak Lister? Lho, sebentar, sebentar, 

Pihak Terkait? Mana itu, belum keluar itu masih ada itu sama Kuasanya. 
Prinsipal ya. 

 
48. PEMBICARA: 

 

Prinsipal, Yang Mulia. 
 

49. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik, Lister? Mana, Pak Lister? Di depan, Pak, maju, Pak Lister. 

Pak Lister? 
 

50. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
Ya, Yang Mulia. 

 
51. KETUA: ASWANTO 

 

Pak Lister tinggal di mana, Pak? 
 

52. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 

Tambusai Utara. 
 

53. KETUA: ASWANTO 

 
Waktu pilkada, Bapak sebagai apa, Pak? 
 

54. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
Relawan, Pak, Yang Mulia. 

 

55. KETUA: ASWANTO 
 

Relawan untuk Pasangan Calon? 
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56. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 03. 

 

57. KETUA: ASWANTO 

 
03. 
 Baik. Bapak memilih di TPS mana? 

 
58. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 

 TPS 4 di luar. 
 
59. KETUA: ASWANTO 

 

 TPS 1 kelurahan atau desa? 
 

60. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 TPS 4 Desa Tambusai Utara. 

 

61. KETUA: ASWANTO 

 
 Kecamatan? 

 

62. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 

 Tambusai Utara. 
 
63. KETUA: ASWANTO 

 

 Baik. Apa yang Bapak mau sampaikan? 
 
64. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 

 Saya tim relawan dari Paslon Nomor 3 ditugaskan untuk pergi ke 
TPS 27.  

 

65. KETUA: ASWANTO 

 
 TPS 27. 
 

66. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 

 Ya.  
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67. KETUA: ASWANTO 

 
 Apa yang terjadi di TPS 27? 

 

68. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Pada waktu itu saya ada di sana pukul 11 eh … pukul 10.30 WIB 

bahwa tidak ada lagi anggota memilih. Jadi, saya tanya anggota jemaat 
yang saya layani, “Kenapa enggak memilih kalian?”  

“Kami disuruh, Pak, untuk memanen.” 
 

69. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik.  

 

70. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 

 “Karena tidak dapat kartu undangan.”  
 
71. KETUA: ASWANTO 

 

 Di TPS 7, ya? 
 
72. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 

 (Ucapan tidak terdengar jelas) yang memilih yang lain.  
 

73. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. Di keterangan tertulis Bapak ini, Bapak juga mau 

menyampaikan ada TPS yang ditutup pukul 10.30 WIB. 
 

74. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 

 Itulah tadi, Pak. 
 
75. KETUA: ASWANTO 

 

 Itu tadi TPS. 
 

76. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 

 TPS 27. 
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77. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. Ke desa atau kelurahan? 

 

78. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Perkebunan itu, tapi tembus … desanya tembus ke utara. 

 

79. KETUA: ASWANTO 
 

 Oh, itu di dalam area perkebunan? 
 

80. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 

 Ya, area perkebunan pabrik 9, PT Torganda. 
 
81. KETUA: ASWANTO 

 

 Pelan-pelan saja, Pak, pelan-pelan biar kami nangkap dengan 
jelas.  

 

82. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Ya.  

 

83. KETUA: ASWANTO 
 

 Diulangi TPS berapa, Bapak? 
 
84. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 

 TPS 27 PT Torganda (ucapan tidak terdengar jelas). 
 
85. KETUA: ASWANTO 

 

 TPS 27 itu di dalam area perusahaan. Pukul 10.30 WIB sudah 
ditutup?  

 
86. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Sudah ditutup. Ti … tidak ada lagi untuk memilih. Karena disuruh 

untuk memanen.  
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87. KETUA: ASWANTO 

 
 Bapak tahu berapa jumlah DPT di situ? 

 

88. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Pada DPT-nya, saya enggak tahu, Pak, tapi kalau (ucapan tidak 

terdengar jelas) 150 orang itu.  
 
89. KETUA: ASWANTO 

 

 Kan, Bapak disuruh datang karena ada kejadian. 
 
90. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 

 Karena yang disuruh memilih itu dapat undangan hanya 25 orang.  
 

91. KETUA: ASWANTO 

 
 Hanya 25 yang dapat undangan? 

 

92. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 (Ucapan tidak terdengar jelas). Jadi, jumlah anggota memilih 

katanya 165 orang lah yang berhak untuk memilih di situ. 
 

93. KETUA: ASWANTO 

 

 Itu katanya siapa? Katanya siapa bahwa 150 yang punya hak pilih 
di situ? Halo, Bapak dengar? Ini pung ... ini Saksi di mana Pemohon? Di 
luar Jakarta? 

 

94. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 

 Di Jakarta, Yang Mulia.  
 
95. KETUA: ASWANTO 

 

 Jakarta. Mestinya, kan jaringannya bagus. Ini para Pemohon ... 
para pihak mestinya saksinya dibawa datang ke Jakarta, gitu biar ... saya 
ulangi kembali, Pak Lister.  

 

96. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 

 Siap, Yang Mulia.  
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97. KETUA: ASWANTO 

 
 Tadi Bapak mengatakan bahwa ada yang menyampaikan yang 

punya hak pilih di situ 150. 
 

98. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 

 Ya. (Ucapan tidak terdengar jelas). 
 
99. KETUA: ASWANTO 

 

 Tetapi yang dapat undangan memilih hanya 25. 
 
100. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 

 25 orang.  
 

101. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. Setelah 25 itu memberi suara, TPS-nya ditutup? 

 

102. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Ditutup.  

 

103. KETUA: ASWANTO 
 

 Berarti yang 125 tidak memilih? 
 
104. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 

 Lebih dari di situ, Pak. 300 … tapi 1 TPS itu (ucapan tidak 
terdengar jelas) 300 orang. 

 

105. KETUA: ASWANTO 

 
 300 orang di situ?  

 

106. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 1 TPS sebenarnya.  
 

107. KETUA: ASWANTO 
 
 Ya, 300. Tadi saya tanya, Bapak, waktu Bapak (…) 
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108. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 (Audio tidak terdengar jelas). 
 

109. KETUA: ASWANTO 

 
 Waktu Bapak datang situ, Bapak masih lihat petugas TPS? 

 

110. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 

 Masih. Cuma tidak ada yang memilih lagi.  
 

111. KETUA: ASWANTO 
 

Masih. Pukul berapa itu Bapak datang? 
 
112. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 

 Pukul 10.30 WIB. 
 

113. KETUA: ASWANTO 

 

 Pukul 10.30 WIB, masih ada petugas TPS. Masih banyak enggak, 
orang yang memilih, tapi tidak diberi kesempatan lagi? 

 

114. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 

 Enggak ada lagi yang memilih karena disuruh memanen. 
 
115. KETUA: ASWANTO 

 

 Disuruh apa? 
 
116. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 

 Disuruh bekerja.  
 

117. KETUA: ASWANTO 

 

 Oh, disuruh bekerja. Jadi, tidak ada lagi orang yang mau memberi 
suara di situ karena mereka disuruh bekerja di per ... di perusahaan. 

 

118. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 

 Ya. Dengan alasan tidak ada kartu undangan. 
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119. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik.  
 Bapak tahu enggak berapa perolehan suara masing-masing pihak 

di situ? 
 
120. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 

 Ada, Pak. 
 

121. KETUA: ASWANTO 

 

 Berapa? 
 

122. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Ada 470 … 10 apa … nomor 2=120 … 137. Yang Paslon Nomor 

3=16 … cuma 16. 
 
123. KETUA: ASWANTO 

 

 16. Paslon Nomor 1 itu yang Terkait sekarang atau yang menang? 
 
124. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 

 Yang menang itu 137, Nomor 2. 
 

125. KETUA: ASWANTO 

 
 137.  
 

126. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Nomor 2.  

 

127. KETUA: ASWANTO 
 

 Yang Pemohon? 
 

128. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 

 Pemohon 100 … 16 … 16.  
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129. KETUA: ASWANTO 

 
 16. Baik. Bapak tahu, enggak, Paslon yang dapat 16 itu juga 

punya saksi di sana? 
 

130. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 Ada saksinya, tapi tidak diintimidasi, Pak.  
 

131. KETUA: ASWANTO 

 
 Kenapa saksinya? 
 

132. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Tidak kuasa untuk ... untuk melakukan tugasnya karena yang 

berhak di situ semua mulai dari asistennya, mandornya, mereka semua 
Pak di ... yang ada di (suara tidak terdengar jelas) itu. 

 
133. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. Tapi ada saksinya masing-masing pasangan calon? 
 

134. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Ada, tapi sudah seperti diintimidasi.  
 

135. KETUA: ASWANTO 

 
 Ada ... ada saksinya. Waktu dihitung suara yang tadi Bapak 

sampaikan 137, ada 16, masing-masing saksi tanda tangan tidak? 
 

136. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 Ada saksi tanda tangannya, tapi nggak pas dengan orangnya. 

Sudah diatur, Pak ... sudah diatur.  
 

137. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. Bapak ada usaha menerangkan yang tidak ditanyakan? Yang 

saya tanyakan ada saksinya, tetapi tanda tangannya menurut Bapak 
tidak sesuai? 
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138. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Ya. 
 

139. KETUA: ASWANTO 

 
 Siapa nama saksinya Pasangan Calon Nomor 2? 
 

140. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 Engggak tahu, Pak. 
 

141. KETUA: ASWANTO 
 
 Baik. Bapak tidak tahu? Tahu ndak? 
 

142. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Tidak, Pak. 
 

143. KETUA: ASWANTO 

 
 Tidak, yang di belakang jangan diajari, Pak. Nanti kita masuk 

neraka semua kalau kita salah-salah kita mengambil keputusan. Kalau 
Bapak mau masuk neraka, masuk sendiri saja. Jangan ngajak-ngajak 
Hakim! Pernah Bapak lihat itu tanda tangan?   

 
144. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Tanda tangan mana, Pak? 
 

145. KETUA: ASWANTO 

 
 Tanda tangan saksi.  
 

146. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 Tidak, Pak.  
 

147. KETUA: ASWANTO 
 
 Bagaimana caranya Saudara mengetahui bahwa berbeda dengan 

tanda tangan yang semestinya? Diberitahu atau lihat sendiri? Bapak? 
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148. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Kita saksi kita, Pak, saksi yang ... yang nomor 3 itu. 
 

149. KETUA: ASWANTO 

 
 Diberitahu Bapak bahwa beda tanda tangannya? 
 

150. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 Ya. 
 

151. KETUA: ASWANTO 
 
 Bapak jangan ... jangan ini ... jangan bicara yang tidak benar. 

Bapak sudah disumpah tadi, ada Alkitab tadi Bapak pegang itu. Jangan 
karena mau memenangkan seseorang, mau memberi keterangan yang 
ini, Bapak masuk neraka nanti. Baik, apa lagi yang mau Bapak jelaskan? 
Kalau di apa ... di catatan kami, ini sudah selesai semua yang ada 
tercatat di sini Bapak sudah jawab. Masih ada atau cukup? 

 
152. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 (Suara tidak terdengar jelas), Yang Mulia. 
 

153. KETUA: ASWANTO 
 
 Cukup, ya? Baik. Bapak bisa mundur? Bapak pindah! Siapa lagi? 

Pemohon, siapa? 
 

154. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Bapak Edy Syarifuddin, Yang Mulia. 
 

155. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik, Bapak Edy Syarifuddin kembali ke Nomor 1, ya. Pak Edy? 
 

156. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 (Suara tidak terdengar jelas). 
 

157. KETUA: ASWANTO 
 
 Mana, Pak Edy? Maju, Pak Edy! 
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158. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Izin, Yang Mulia. Duduk, Yang Mulia.  
 

159. KETUA: ASWANTO 

 
 Pada waktu pilkada, Bapak sebagai apa? 
 

160. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 
 
 Saya Edy Syarifuddin, Yang Mulia. Saya pada saat itu sebagai 

Bidang Hukum Tim Kampanye Koalisi Baik Bersatu Habib Sudi-Harizal 
dari Paslon Nomor Urut 3, Yang Mulia.  

 
161. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. Apa yang Bapak mau jelaskan? 
 

162. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 
 
 Saya ingin menjelaskan bahwasanya saya adalah saksi Paslon 

Nomor 3 dalam rapat Pleno terbuka rekapitulasi hasil penghitungan 
suara di tingkat kecamatan, Kecamatan Tambusai Utara.  

 
163. KETUA: ASWANTO 

 
 Tambusai Utara, ya.  
 

164. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 
 
 Ya. 
 

165. KETUA: ASWANTO 
 
 Apa yang ... apa yang terjadi pada waktu rekapitulasi di Tambusai 

Utara itu? 
 

166. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Jadi saya jelaskan, Yang Mulia. Bahwasanya saya mendapat 

tindak lanjut dari laporan ketua relawan pemenangan, Bapak Afrizal 
Anwar. Bahwasanya di daerah perkebunan itu ada pelanggaran-
pelanggaran. Saya tanya, ”Pelanggaran apa? Tolong sebutkan! Saya kan 
ingin kepastian terkait adanya pelanggaran itu”. Katanya, ”Adanya 
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pemindahan TPS”, kemudian ada saksi meleduk apa ... pemilih yang 
mencoblos dua kali. 

 
167. KETUA: ASWANTO 

 
 Ya. 
 

168. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Kemudian, DPP juga masih bermasalah. 
 

169. KETUA: ASWANTO 

 
 Ya, terus apa lagi? 
 

170. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 
 
 Kemudian, terkait adanya apa ... pelanggaran yang sifatnya 

penyebar informasi yang disampaikan oleh camat Tambusai Utara 
berselang satu hari setelah pencoblosan di 9 Desember 2020 tersebutkan 
(...) 

 
171. KETUA: ASWANTO 

 
 Bentar ... sebentar Pak! Bentar, saya tanya Bapak kejadian waktu 

rekapitulasi dulu, Pak.  
 

172. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Ya, dari hasil laporan itu kemudian, Yang Mulia, kita mengikuti 

kegiatan rapat Pleno rekapitulasi tingkat kecamatan di Tambusai Utara. 
 

173. KETUA: ASWANTO 
 
 Ya. 
 

174. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Di Tambusai Utara di tanggal 11, jadi pembukaannya tanggal 11 

Desember 2020, Yang Mulia. Kemudian itu sebelum Jumat, dilanjutkan 
setelah Jumat, dibahas 3 desa, Yang Mulia. 

 
175. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. Bentar, Pak, saya potong dulu (…) 



 

20 

176. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Ya, Yang Mulia. 
 

177. KETUA: ASWANTO 

 
 Tadi kan Bapak sudah menyampaikan sebagai Saksi mandat di 

tingkat rekapitulasi, rekapitulasi di tingkat kecamatan, Bapak mendapat 
informasi dari timnya bahwa terjadi pelanggaran-pelanggaran. 

 
178. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Benar, Yang Mulia. 
 

179. KETUA: ASWANTO 

 
 Tadi sudah disampaikan pelanggaran-pelanggarannya di catatan 

yang kuasa hukum serahkan juga ke kami sudah tercantum 
pelanggaran-pelanggaran itu.  

 
180. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Ya, Yang Mulia. 
 

181. KETUA: ASWANTO 

 
 Apakah Saudara menandatangani berita acara rekapitulasi? 
 

182. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 
 
 Untuk rekapitulasi hasil perolehan (…) 
 

183. KETUA: ASWANTO 
 
 Saya tanya saja. Bapak tanda tangan atau tidak? 
 

184. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Untuk Desa Tambusai Utara, saya tidak ada tanda tangan, Yang 

Mulia. 
 

185. KETUA: ASWANTO 

 
 Berapa desa di sana? Kecamatan itu? 
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186. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Ada 11 Desa, Yang Mulia. 
 

187. KETUA: ASWANTO 

 
 11 desa, 1 yang Bapak tidak tanda tangan? 
 

188. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 
 
 Benar, Yang Mulia. 
 

189. KETUA: ASWANTO 
 
 Tambuse apa? Utara? 
 

190. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Desa Tambuse Utara, Yang Mulia. 
 

191. KETUA: ASWANTO 

 
 Tambuse Utara. Yang selebihnya Bapak tanda tangan? 
 

192. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Selebihnya itu kan atas nama kecamatan Yang Mulia. Jadi ada 

dokumen untuk apa rincian desa, rincian desa itu Desa Tambusai Utara 
itu tidak saya tanda tangani. 

 
193. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. 
 

194. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 1 dokumen lagi adalah rangkuman dari keseluruhan desa dari 11 

desa di tingkat kecamatan, Yang Mulia. Yang di tingkat kecamatan itulah 
yang saya tanda tangani, Yang Mulia. 

 
195. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. Jadi, Bapak setuju dengan hasil rekapitulasi tingkat 

kecamatan, kecuali Desa Tambuse Utara? 
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196. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Benar, Yang Mulia. 
 

197. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik.  
 

198. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 
 
 Karena … maaf, Yang Mulia, karena tidak ada alasan bagi saya 

kalau saya tidak, tidak menandatangani dokumen di tingkat kecamatan. 
Nanti kalau sudah dokumen (…) 

 
199. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. Sudah, sudah, sudah dipahami, Pak. Sudah dipahami. 
 

200. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 
 
 Terima kasih, Yang Mulia. 
 

201. KETUA: ASWANTO 
 
 Sudah dipahami, desa yang lainnya, Bapak tanda tangani, setuju, 

yang Bapak tidak setuju itu Desa Tambusai Utara tadi. 
 

202. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Ya, Yang Mulia. 
 

203. KETUA: ASWANTO 

 
 Tetapi, tetapi di form rekapitulasi itu kan nama kecamatan, jadi 

Bapak tanda tangani itu tapi ada catatan khusus dari Bapak, ada form-
nya juga Desa Tambuse itu Bapak anggap bermasalah sehingga Bapak 
tidak setuju hasilnya. 

 
204. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Benar, Yang Mulia, Desa Tambusai Utara, Yang Mulia. 
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205. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. Berapa perolehan suara masing-masing Pasangan Calon di 

rekapitulasi kecamatan itu? 
 

206. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 
 
 Keseluruhan, Yang Mulia. 
 

207. KETUA: ASWANTO 

 
 Ya. 
 

208. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Maaf, Yang Mulia, saya (…) 
 

209. KETUA: ASWANTO 

 
 Yang di kecamatan Bapak saja, Kecamatan Tambusai Utara. 
 

210. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Ya, Kecamatan Tambusai Utara. Sebentar, Yang Mulia. 
 

211. KETUA: ASWANTO 
 
 Ada datanya, Bapak? Pemohon ada di P berapa itu? Silakan, Pak. 

Pak Edy. 
 

212. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Ya, Yang Mulia. 
 

213. KETUA: ASWANTO 

 
 Silakan. 
 

214. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Kemarin membawa data ini berkonsentrasi untuk pembahasan 25 

TPS saja, Yang Mulia. Mohon maaf sekali, Yang Mulia. 
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215. KETUA: ASWANTO 

 
 Ada berapa? Ada berapa Saksi dari Pasangan Calon 03 yang 

hadir? 
 

216. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 
 
 Untuk rekap di tingkat kecamatan Tambusai Utara ada 2 orang, 

Yang Mulia. 
 

217. KETUA: ASWANTO 

 
 Termasuk Bapak? 
 

218. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Termasuk saya. Benar, Yang Mulia. 
 

219. KETUA: ASWANTO 
 
 Yang 1 siapa? 
 

220. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 
 
 Yang 1 lagi Bapak Zanewan[Sic!] Efendi, Yang Mulia. 
 

221. KETUA: ASWANTO 

 
 Bapak Zanewan, berapa hari dilakukan rekapitulasi? 
 

222. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Hanya 2 hari, Yang Mulia. 
 

223. KETUA: ASWANTO 

 
 2 hari. Bapak menghadiri hari pertama, hari kedua, atau 1 hari 

saja? Hari pertama atau hari kedua saja? 
 

224. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 
 
 Hadiri, Yang Mulia. Hari kedua itu dimulai dari Pukul 09.00 pagi 

tepatnya hari Sabtu, Yang Mulia. 
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225. KETUA: ASWANTO 

 
 Oh. 
 

226. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Jadi saya datang setelah zuhur, Yang Mulia. 
 

227. KETUA: ASWANTO 
 
 Baik. Jadi teman Bapak yang mengawal pada waktu pagi itu 

sampai zuhur? 
 

228. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Ya, Yang Mulia.  
 

229. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. 
 

230. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Benar, Yang Mulia. 
 

231. KETUA: ASWANTO 
 
 Bapak, tidak ada catatan perolehan suara secara keseluruhan 

masing-masih pasangan calon? 
 

232. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Saya menyatakan keberatan, Yang Mulia. 
 

233. KETUA: ASWANTO 

 
 Enggak, saya tanya. Saya tanya Bapak punya data enggak 

perolehan suara secara keseluruhan di kecamatan itu untuk masing-
masing Pasangan Calon? 

 
234. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Ada, Yang Mulia, tapi tidak saya bawa, Yang Mulia (…) 
 
 



 

26 

235. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. 
 

236. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Karena saya konsentrasi 25 TPS, Yang Mulia. 
 

237. KETUA: ASWANTO 
 
 Baik. Bapak tidak bawa, ya. Apalagi yang mau Bapak jelaskan? 
 

238. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 
 
 Kemudian, saya mengikuti rekapitulasi di tingkat kabupaten, Yang 

Mulia. 
 

239. KETUA: ASWANTO 

 
 Ya. 
 

240. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Pada tanggal 16. 
 

241. KETUA: ASWANTO 
 
 Ya. 
 

242. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 16, 16 Desember 2020, Yang Mulia. 
 

243. KETUA: ASWANTO 

 
 Ya. 
 

244. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Kemu … kesempatan itu oleh KPU meminta kepada PPK Tambusai 

Utara untuk membacakan keberatan yang sudah saya sampaikan yang 
saya sudah berikan juga kepada Ketua PPK Tambusai Utara, Yang Mulia. 
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245. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. Apakah Saudara juga melapor ke Bawaslu? 
 

246. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Benar, Yang Mulia. Pertama, dari tim kampanye Paslon 3 secara 

administrasi, kita sudah surati mereka dengan Nomor 142, Yang Mulia. 
 

247. KETUA: ASWANTO 

 
 Enggak, saya tanya bukan suratnya, Pak. Melapor atau tidak? 
 

248. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Tidak melapor, Yang Mulia. 
 

249. KETUA: ASWANTO 

 
 Tidak melapor, cuman menyurati. Apa jawaban surat Bapak itu 

dari Bawaslu? 
 

250. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 
 
 Intinya tidak dapat ditindaklanjuti, Yang Mulia. 
 

251. KETUA: ASWANTO 

 
 Karena Bapak tidak melapor? 
 

252. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Bukan, Yang Mulia. Dari relawan kan sudah ada yang melapor, 

Yang Mulia. Secara resmi sudah melapor kepada Ketua Bawaslu 
Kabupaten Rokan Hulu, dalam hal ini kan lembaganya. Kemudian itu ada 
terbit tanda terima pelaporan, Yang Mulia, Nomor 03, Yang Mulia. 

 
253. KETUA: ASWANTO 

 
 Ya, apa hasilnya laporan itu? 
 

254. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Hasilnya itu tidak diterima, Yang Mulia. 
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255. KETUA: ASWANTO 

 
 Tidak bisa ditindaklanjuti? 
 

256. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Ya, Yang Mulia. Benar, Yang Mulia. 
 

257. KETUA: ASWANTO 
 
 Baik. Yang dilapor tadi persoalan yang Bapak ceritakan itu Desa 

Tambusai Utara? 
 

258. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
Betul, Yang Mulia. 
 

259. KETUA: ASWANTO 

 
 Betul. Baik. Apa lagi yang mau Bapak jelaskan? Nanti Pemohon 

dan para pihak juga bisa mengajukan pertanyaan. Cukup ya, Pak, ya? 
 

260. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 
 
 Baik, Yang Mulia. Terima kasih, Yang Mulia. 
 

261. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. Kemudian, Pak Afrizal. Mana Pak Afrizal? 
 

262. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Saya, Yang Mulia. 
 

263. KETUA: ASWANTO 

 
 Ya, Pak Afrizal ke depan. Pak Afrizal tinggal di mana, Pak? 
 

264. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Saya tinggal di Pasir Pangaraian, Yang Mulia. 
 

265. KETUA: ASWANTO 
 
 Tinggal di? 
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266. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Pasir Pangarayan KM 4, Pasir Pangaraian. 
 

267. KETUA: ASWANTO 

 
 Rokan Hulu, ya? 
 

268. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Rokan Hulu. 
 

269. KETUA: ASWANTO 
 
 Baik. Waktu pemilihan bupati, apa posisi Bapak? Jadi tim sukses 

atau pemilih biasa? 
 

270. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Saya menjadi ketua tim relawan, Yang Mulia. 
 

271. KETUA: ASWANTO 

 
 Oh, ketua tim relawan untuk pasangan calon nomor berapa, 

Bapak? 
  

272. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Pasangan Calon Nomor Urut 3. 
 

273. KETUA: ASWANTO 

 
 Nomor Urut 3. Bapak memilih di TPS mana? 
 

274. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Saya memilih di TPS 1 Koto Tinggi, Yang Mulia. 
 

275. KETUA: ASWANTO 

 
 TPS 1 Koto Tinggi? 
 

276. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Koto Tinggi. 
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277. KETUA: ASWANTO 

 
 Kota Tinggi, ya. 
 

278. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Kecamatan Rambah, Yang Mulia. 
 

279. KETUA: ASWANTO 
 
 Baik. Apa yang Bapak mau jelaskan? 
 

280. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Baik, Yang Mulia. Yang ingin saya sampaikan, pertama pada 

tanggal 2 Desember 2020 mendapat laporan dari tim daerah Tambusai 
Utara bahwa sudah ada pertemuan antara Paslon Nomor Urut 2 dengan 
manajemen Torganda di Kantor PT Torganda. Saya tanya, ”Dari mana 
indikasinya?” Karena karyawan sudah diarahkan semua oleh pihak 
manajemen untuk memilih Paslon Nomor Urut 2.  

Nah, menyikapi hal tersebut, pada tanggal 3 nya saya langsung 
memanggil saksi ... apa ... tim, namanya Saudara Radianto Sinaga untuk 
memastikan informasi tersebut. Nah, keesokan harinya, Radianto Sinaga 
menyampaikan betul sudah ada ... apa ... betul sudah ada pertemuan 
tersebut. Nah, saya sampaikan, kalau betul ada pertemuan, saya minta 
Pak Radianto juga melakukan pertemuan. Karena dari dulu kita tahu di 
kebun itu suaranya memang dari awal itu sudah di ... apa ... 
dinegosiasikan, Yang Mulia. 

 
281. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. Bapak karyawan swasta di perusahaan itu juga, di 

Torganda? Bapak juga kerja di PT Torganda? 
 

282. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Tidak, Yang Mulia.  
  

283. KETUA: ASWANTO 

 
 Tidak. Oke. Jadi yang Bapak mau jelaskan bahwa ada pertemuan 

antara tim pasangan calon berapa tadi, Pak? 
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284. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Paslon Nomor Urut 2, Yang Mulia. 
 

285. KETUA: ASWANTO 

 
 Nomor Urut 2 dengan pihak manajemen PT Torganda? 
 

286. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Ya, Yang Mulia. 
 

287. KETUA: ASWANTO 
 
 Saudara sudah mengecek dan menurut informasi itu memang 

betul ada? 
 

288. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Ya, Yang Mulia. 
 

289. KETUA: ASWANTO 

 
 Lalu Saudara juga meminta tim Saudara untuk membuat 

pertemuan juga dengan PT Torganda? 
 

290. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Ya, Yang Mulia.  
 

291. KETUA: ASWANTO 

 
 Apakah tim Saudara ketemu betul dengan PT Torganda? 
 

292. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Tidak, Yang Mulia. Hanya lewat telepon, Yang Mulia. 
 

293. KETUA: ASWANTO 

 
 Hanya lewat telepon. Tidak pernah ketemu secara langsung 

dengan manajemen PT Torganda? 
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294. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Tidak. Karena manajernya pada saat itu sedang berada di luar 

kota, Yang Mulia. 
 

295. KETUA: ASWANTO 
 
 Baik. Yang Saudara ... yang ditelepon tadi siapa di pihak 

perusahaan? 
 

296. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Namanya Manik, yang belakangan saya ketahui namanya John 

Sabarmanik, Yang Mulia. 
 

297. KETUA: ASWANTO 
 
 John? 
 

298. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Sabarmanik. 
 

299. KETUA: ASWANTO 

 
 John Sabarmanik. Apa hasil pembicaraan antara ... Bapak yang 

menelepon atau orang lain? 
 

300. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Orang lain, Yang Mulia, bukan saya. 
  

301. KETUA: ASWANTO 
 
 Siapa yang menelepon, Pak? 
 

302. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Radianto Sinaga, Yang Mulia. 
 

303. KETUA: ASWANTO 

 
 Oh, Radianto Sinaga menelepon ke orang perusahaan? 
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304. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Ya, Yang Mulia. 
 

305. KETUA: ASWANTO 

 
 Lalu Pak Ardianto memberi informasi kepada Bapak Bahwa sudah 

menelepon pihak PT? 
 

306. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Ya, Yang Mulia. 
 

307. KETUA: ASWANTO 

 
 Bapak juga diberitahu apa hasil pembicaraannya? 
 

308. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Dia bilang, ”Amanlah itu, Lae.” Katanya. 
 

309. KETUA: ASWANTO 

 
 Amanlah. 
 

310. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 ”Amanlah itu, Lae.” Begitu, Pak Maniknya menyampaikan kepada 

Pak Sinaganya. 
 

311. KETUA: ASWANTO 

 
 Berarti PT itu juga menjanji akan memilih pasangan dukungan 

Bapak, gitu ya? 
 

312. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Akan berbagi suara, Yang Mulia. 
 

313. KETUA: ASWANTO 
  
 Akan berbagi suara. Baik. Bapak tahu, ndak berapa perolehan 

suara di situ? 
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314. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Perolehan suara Paslon Nomor Urut 3 (...) 
 

315. KETUA: ASWANTO 

 
 Berapa Nomor Urut 03? 
 

316. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 158 kalau saya tidak salah, Yang Mulia. 
 

317. KETUA: ASWANTO 
 
 Ya, 158. 02 berapa? 
 

318. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 2.860 sekian. Saya lupa persisnya, Yang Mulia. 
 

319. KETUA: ASWANTO 

 
 2.860 sekian, ya? 
 

320. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Ya. Siap, Yang Mulia.  
 

321. KETUA: ASWANTO 
 
 Lupa angkanya, ya. Yang pasangan calon lain dapat berapa? 
 

322. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Hampir sama dengan Paslon Nomor 3, Yang Mulia, 150-an juga. 
 

323. KETUA: ASWANTO 

 
 150-an juga. Itu berapa TPS di sana, Pak? 
 

324. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Yang di dalam perkebunan itu ada 25 TPS, Yang Mulia. 
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325. KETUA: ASWANTO 

 
 Ada 25 TPS di dalam perkebunan, baik. Jadi 2.860 sekian itu 

untuk semua TPS itu, 25 TPS? 
 

326. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Ya, Yang Mulia.  
 

327. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. Apa lagi yang Bapak mau sampaikan? 
 

328. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Terima kasih, Yang Mulia. 
 

329. KETUA: ASWANTO 

 
 Cukup? 
 

330. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
  Setelah 3 itu, maka tanggal 4 saya juga mendapat laporan dari 

koordinator Tim Tambusai Utara (...)  
 

331. KETUA: ASWANTO 

 
 Tanggal 4 bulan berapa, Bapak? 
 

332. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Gimana, Yang Mulia? 
 

333. KETUA: ASWANTO 

 
 Tanggal 4 bulan berapa? 
 

334. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 4 Desember, Yang Mulia. 
 

335. KETUA: ASWANTO 
 
 Baik. 
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336. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 2020.  
 

337. KETUA: ASWANTO 

 
 Apa laporan dari tim Bapak? 
 

338. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Bahwa dia kesulitan untuk mendapat … memperoleh saksi di TPS 

9 sampai TPS 34 Desa Tambusai Utara. 
 

339. KETUA: ASWANTO 

 
 Kesulitan memperoleh saksi, artinya tidak ada yang mau jadi 

saksi? 
 

340. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Ya.  
 

341. KETUA: ASWANTO 
 
 Atau semua sudah jadi saksi? 
 

342. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Bukan, Yang Mulia. Jadi ketika dia mencari saksi di sana, dia 

kesulitan banyak masyarakat yang tidak mau menjadi saksi ketika yang 
ditawarkan itu menjadi saksi paslon yang beda dengan arahan dari 
perusahaan, Yang Mulia. 

 
343. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. Bapak tahu enggak sejak kapan ada pengarahan dari PT … 

dari manajemen PT kepada karyawannya? 
 

344. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Kalau pengarahan itu sudah lama, Yang Mulia. Sepanjang 

pengetahuan saya itu sejak tahun 2009 saya aktif di berbagai pemilihan 
itu selalu ada pengarahan, Yang Mulia. 
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345. KETUA: ASWANTO 

 
 Enggak, kita bicara yang pemilu ini, pilkada ini Pak, Pilkada 2020 

Pak.  
 

346. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Tidak, Yang Mulia. 
 

347. KETUA: ASWANTO 

 
 Jadi dari dulu memang di wilayah perusahaan itu selalu 

manajemen perusahaan terlibat dalam mengarahkan karyawannya untuk 
memilih siapa yang diinginkan oleh manajemen PT? 

 
348. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Ya, Yang Mulia.  
 

349. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. Apa lagi, Bapak? Cukup, ya?  
 

350. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Izinkan kalau masih ada waktu, Yang Mulia. 
 

351. KETUA: ASWANTO 

 
 Apa lagi? Jangan diulang yang sudah.  
 

352. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Tidak, Yang Mulia. Tanggal 8 Desember saya mendapat laporan 

bahwa Pak Lister … Jemaat dari Pak Lister ini banyak yang tidak bisa 
memilih. 

 
353. KETUA: ASWANTO 

 
 Kenapa alasannya? 
 

354. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Tidak mendapat undangan, gitu. 
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355. KETUA: ASWANTO 

 
 Tidak mendapat undangan.  
 

356. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Sementara mereka di setiap ada pemilihan umum selalu 

mendapat hak-hak untuk memberikan suaranya, Yang Mulia. 
 

357. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik, Bapak dilapori bahwa banyak warga yang tidak bisa memilih 

karena tidak dapat undangan? 
 

358. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Ya, Yang Mulia.  
 

359. KETUA: ASWANTO 
 
 Baik. Lalu apa jawaban Bapak? 
 

360. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Jawaban saya “Coba pada jam 13.00 setelah jam 12.00 … pada 

jam 12.00 datang ke TPS untuk menggunakan hak dengan 
memperlihatkan KTP.” 

 
361. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. 
 

362. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Itu yang saya arahkan, Ketua Yang Mulia. 
 

363. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. Lalu arahan Bapak itu dilaksanakan? 
 

364. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Dilaksanakan dengan datang jam 10.35, tetapi ternyata TPS-nya 

sudah tutup, Yang Mulia. 
 



 

39 

365. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik, Bapak suruh datang jam 12.00 tetapi TPS sudah tutup jam 

10.30? 
 

366. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Ya.  
 

367. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. Apa lagi, Pak? Cukup, ya.  
 

368. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Cukup, Yang Mulia. 
 

369. KETUA: ASWANTO 

 
 Cukup. Baik, Saudara Pemohon. Silakan, tidak usah penegasan 

karena semua yang dijawab tadi sudah masuk di … sudah terekam 
semua. Jangan diulang lagi yang sudah dijawab tadi, silakan. 

 
370. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Baik, Yang Mulia. 
 

371. KETUA: ASWANTO 

 
 Paling lama masing-masing Saksi 5 menit, jadi Saudara punya 

waktu 15 menit.  
 

372. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 
 
 Baik, terlebih dahulu saya tanyakan kepada Pak Lister. Pak Lister, 

terkait … baik. Pak Lister, apakah Saksi mengetahui bahwa adanya 
arahan ataupun semacam ancaman kepada para karyawan dari PT 
Torganda apabila karyawan-karyawan tersebut tidak memilih kepada 
calon sebagaimana yang diarahkan oleh pasangan … oleh perusahaan? 

 
373. KETUA: ASWANTO 

 
 Tadi sudah dijawab, Pak. Malah diintimidasi, bukan hanya 

diarahkan, diancam kalau tidak sesuai dengan arahan perusahaan.  
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374. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Ya, Yang Mulia. Kami mau menegaskan bahwa (...)  
 

375. KETUA: ASWANTO 

 
 Saya sudah sampaikan tadi enggak usah ditegaskan, semua 

jawaban sudah direkam. 
 

376. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Baik, Yang Mulia. 
 

377. KETUA: ASWANTO 

 
 Yang lain saja.  
 

378. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Siap, Yang Mulia. Baik, izin ke Pak Edy Syarifuddin, Yang Mulia. 
 

379. KETUA: ASWANTO 

 
 Silakan. Pak Edy silakan, Pak Edy. Silakan Pak Kuasa Hukum. 
 

380. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 
 
 Baik, Pak Edy Syarifuddin selaku saksi rekapitulasi baik itu di 

tingkat kecamatan maupun di kabupaten ya, Pak ya. Baik, khususnya, 
untuk rekapitulasi apakah Pemohon dalam ... Termohon dalam hal ini 
KPU, dalam mekanisme rekapitulasi menunjukkan, daftar hadir atau pun 
jumlah peserta yang hadir terhadap pemilih-pemilih yang khususnya 
berada di 25 TPS? Baik, mohon dijawab.  

 

381. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Izin, Pak. Tidak ada KPU, tidak ada menunjukkan pada saat rekap 

di tingkat kabupaten terkait masalah daftar hadir pemilih yang ada di 25 
TPS dimaksud.  

 
382. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 

 Jadi, tidak ada ya? 
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383. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Benar, Pak. 
  

384. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Baik. Kemudian, apakah Saksi mengetahui tentang adanya 

tindakan dari perusahaan PT Torganda yang memfasilitasi para pemilih 
untuk datang ke TPS-TPS, apakah Saksi mengetahui hal tersebut? 

  

385. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Ya, informasinya kan awalnya kan beredar di tengah masyarakat, 

namun begitu saya tetap harus cross-check kembali, dari surat tim 
kampanye Paslon Nomor 03, Nomor 142, itu dijawab oleh Bawaslu 
Kabupaten Rokan Hulu dengan Nomor 090. Nomor 090, kemudian 
berselang tanggal 16 kita terima karena surat Bawaslu, jawaban Bawaslu 
Kabupaten Rokan Hulu itu tertanggal 15, tanggal 16 kita terima, 
kemudian pada tanggal 17 ini, tanggal 17, hari Kamis kalau tidak salah, 
Kamis, tanggal 17 Desember 2020.  

Kemudian ada berita di portal online, Pak. Berita di portal online 
yang menyebutkan Bawaslu tidak ada menemukan pelanggaran di 25 
TPS di PT Torganda, nah sebagaimana kita ketahui portal online 
dimaksud adalah bernama sukawan.com. Bapak. 

 
386. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 

 Baik, terima kasih. Untuk (...) 
  

387. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 

 Adalah portal resmi dari Pasangan Calon Nomor Urut 2 yang 
bernama Sukiman dan Indra Gunawan.  

 
388. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
Baik, Saksi, selaku Saksi dalam rekapitulasi tingkat kecamatan di 

Tambusai Utara, apakah Saksi mengetahui tentang kejadian-kejadian 
khusus di TPS 19 dengan 20? Apakah Saksi mengetahui adanya  apa ... 
perbedaan tempat yang sudah ditentukan oleh Termohon, untuk TPS 19 
atau 20? 
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389. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Saya bertemu langsung dengan Saksi dari dua TPS itu, Pak. TPS 

19 itu Taufik Hidayat, kemudian TPS 20 yang diberi mandat oleh tim 
kampanye Paslon Nomor 03 bernama Sahnan. Namun, menurut cerita 
mereka, saya konfrontir terkait masalah kebenarannya, didapat informasi 
bahwasannya TPS 19 itu tidak ada di lokasi di TPS 19 itu. Namun justru 
mereka menemukan TPS 20, berada di lokasi TPS 19. Nah karena 
mereka tidak menemukan lokasi TPS 19 itu, akhirnya berdasarkan 
rembuk mereka, antara rembuk Taufik Hidayat dan Saudara Sahnan, 
diputuskan Taufik Hidayat menjadi Saksi Paslon Nomor 3 yang di dalam 
TPS, sementara Saudara Sahnan bertugas di luar lingkaran TPS. Begitu, 
Pak.  

  
390. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Jadi, apakah tetap di TPS 19 itu tetap ada atau tidak ada? 
 

391. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 
 
 TPS 19, tidak ada, Pak.  
 

392. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 
 

 Baik, untuk selanjutnya. Terkait dengan ... kemudian, baik, untuk 
Pak Edy cukup, terima kasih. 

 
393. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Terima kasih, Pak. 
  

394. KETUA: ASWANTO 

 
 Pak Edy mundur, Pak Edy. Mundur atau pindah, Pak Edy ke 

belakang,  Pak Edy.  
  

395. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 

 Baik, Pak, siap. 
  

396. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Baik, ke Pak Afrizal Anwar. 
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397. KETUA: ASWANTO 

 
 Afrizal Anwar, silakan.  
  

398. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Baik. 
  

399. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 
 

 Baik, Saudara Saksi, Saudara Saksi selaku Tim Sukses dari Paslon 
Nomor 3, ya, kan, Saudara Saksi mengetahui ... apakah Saudara Saksi 
mengetahui bagaimana kondisi geografis dari Tambusai Utara itu sendiri? 

 

400. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Baik, kondisi geografis Tambusai Utara tersebut sangatlah sulit. 

Yang pertama, jangkuan daerahnya sangat jauh. Kemudian jalur 
transportasinya juga sangat buruk. Dan juga orang luar yang masuk ke 
dalam tidaklah sebebas di luar.  

Kemudian, untuk jangkauan antara lokasi pemilih sama TPS juga 
sangat jauh. Mungkin itu yang saya ketahui.  

  
401. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 

 Baik, Saudara Saksi. Terkait perolehan suara di Desa Tambusai 
Utara, apakah Saksi mengetahui berapa jumlah pemilih yang hadir? Atau 
kira-kira berapa persen yang hadir di 25 TPS, khususnya di Tambusai 
Utara? Desa Tambusai Utara, apakah Saksi mengetahui karena Saksi 
sebagai tim kampanye kurang lebih memiliki data be ... begitu, kan? 

 

402. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Ya.  
 

403. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 
 

 Apakah Saksi mengetahui berapa jumlah pemilih yang hadir 
ataupun yang hasil perolehannya berapa persen tingkat partisipasinya? 

 
404. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 

 Sangat tinggi di atas 90%, bahkan ada yang 100%. Bahkan ada 
yang lebih dari 100%. 
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405. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Baik. 
 

406. KETUA: ASWANTO 

 
 Sebentar. Tolong ... yang lebih 100% itu TPS mana, Pak? 
 

407. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 

 Izin saya buka datanya, Yang Mulia. 
 

408. KETUA: ASWANTO 
 

 Saudara Pemohon ada bukti untuk yang di atas 100%? 
  

409. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 

 Saya buka kalau di laptop saya ada, Yang Mulia.  
 

410. KETUA: ASWANTO 

 

 Ya, silakan berapa ... di mana itu, Pak yang lebih 100%. 
 

411. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Izinkan saya buka, Yang Mulia. 
 

412. KETUA: ASWANTO 
 

 Baik.  
Sambil Bapak buka dulu yang lain lagi masih ada pertanyaan? 
 

413. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 

 Baik.  
 

414. KETUA: ASWANTO 

 

 Bapak buka dulu … bapak buka dulu laptopnya, Pak.  
 

415. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Baik, Yang Mulia.  
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416. KETUA: ASWANTO 

 
 Silakan, Saudara masih ada waktu, Saudara.  
 

417. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Baik.  
Terhadap ... baik, Saudara Saksi. Saudara Saksi Afrizal apakah 

Saudara Saksi mengetahui sebelum adanya pemilihan adanya pergantian 
KPPS di ... khususnya di Desa Tambosai Utara? 

 

418. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Betul. 
 Baik. Yang saya ketahui itu adalah pergantian KPP … PPS. 

Pelaksanaannya dan di … TPS 19 itu tidak dilaksanakan dan dipindahkan 
ke TPS 20. 

 
419. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 

 Baik. Selain daripada ap ... apa pergantian KPPS tersebut, apakah 
Saksi mengetahui apa penyebabnya?  

 
420. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 

 Pergantiannya itu penyebabnya sesuai perintah dari KPU atau 
pelaksanaan di dae … di TPS itu yang pandai-pandai. Kalau saya persis 
alasannya tidak disampaikan kepada kita kenapa itu diganti.  

 
421. KETUA: ASWANTO 

 

 Tidak tahu persis apa alasannya sehingga TPS 19 menjadi hilang 
dan TPS diganti dengan lokasinya ditempati TPS 20. Dia enggak tahu itu.  

 

422. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Baik. 
 Apakah sela ... Saudara Saksi sebagai tim kampanye. Apakah 

Saudara Saksi mengetahui selain daripada pelanggaran-pelanggaran 
yang sudah disampaikan sebelumnya, apakah Saksi mengetahui adanya 
pelanggaran-pelanggaran lain? 

 

423. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 

 Mengetahuinya.  
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424. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Apa ... apa pelanggaran itu? 
 

425. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Sebelum masuk tahapan di luar konteks yang 25 TPS, ada 

beberapa hal pelanggaran yang dilakukan oleh Paslon 02 sebagai contoh 
pada saat pembagian tora itu ada salah satu anggota fraksi dari partai 
pengusung yang hadir di sana dengan menggunakan baju tim sukses 
yang melambangkan Paslon 02.  

 

426. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 
 

 Oke, baik. Saya ke pertanyaan yang lain.  
Baik. Saksi tadi mengatakan bahwa Saksi selalu mengikuti proses 

pemilihan di Desa Tambosai Utara khususnya, baik itu dalam pagelaran 
pilkada maupun pilpres. Kemudian, apakah Saksi mengetahui terkait di 
Desa Tambosai Utara apakah memang sebelumnya pernah ada 
permasalahan seperti ini? 

 

427. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Ada.  
 

428. KETUA: ASWANTO 
 

 Tadi sebenarnya sudah dijawab, Pak. Semua pemilihan itu … itu 
diarahkan oleh manajemen perusahaan sehingga kepada siapa yang 
manajemen perusahaan inginkan, itulah yang dipilih oleh karyawannya. 
Tadi sudah … sudah klir itu, Pak.  

 

429. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 
 

 Baik. Terima kasih, Yang Mulia. Dari saya cukup. 
 

430. KETUA: ASWANTO 

 

 Cukup, ya. Baik.  
 

431. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 

 Bahkan … izin, Yang Mulia. tahun 2009 itu pernah PSU, Yang 
Mulia.  
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432. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik ... baik. Yang ditanya saja. Pak Afrizal? 
 

433. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Ya, Yang Mulia.  
 

434. KETUA: ASWANTO 
 

 Karyawan-karyawan PT itu tinggal di kompleks yang dekat dengan 
perkebunan atau perusahaan atau di ... apa namanya ... di luar dari 
perusahaan ... di luar kompleks? 

 

435. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Ada di luar, ada di dalam, Yang Mulia.  
 

436. KETUA: ASWANTO 
 

 Ada perumahan di dalam? 
 

437. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 

 Ada perumahan di dalam, Yang Mulia.  
 

438. KETUA: ASWANTO 

 

 Berapa banyak kira-kira karyawan yang tinggal di dalam 
perumahan yang ada di dalam perusahaan itu ... di dalam ... apa ... 
lingkungan perusahaan? 

 

439. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 

 1 afdeling itu bisa 100 sampai 150 orang, Yang Mulia. 
 

440. KETUA: ASWANTO 

 

 Tapi banyak juga yang tidak tinggal di kompleks berada di luar? 
 

441. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 

 Ya, Yang Mulia. 
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442. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. Cukup, Pak. Bapak bisa kembali ke ... mundur dulu, Pak. 

Bapak mundur dulu.  
 

443. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 

 Baik, Yang Mulia.  
 

444. KETUA: ASWANTO 

 

 Bapak sudah dapat data yang lebih 100%? 
 

445. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 

 Ini lagi saya buka, Yang Mulia.  
 

446. KETUA: ASWANTO 

 
 Tadi makanya saya bilang buka dulu dari ... Bapak buka dulu 

nanti kita kasih kesempatan lagi untuk menyampaikan.  

 

447. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 

 Baik, Yang Mulia. 
 

448. KETUA: ASWANTO 

 

 Bapak mundur dulu. 
 Baik. Untuk Termohon waktu Saudara sama dengan Pemohon 15 

menit untuk 3 Saksi. Maksimal, ya. 
 

449. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 
 
 Terima kasih, Yang Mulia. Kami akan mengajukan pertanyaan 

terlebih dahulu kepada Saksi Lister. Bapak Lister? 
 

450. KETUA: ASWANTO 

 
 Pak Lister, ke depan Pak Lister! 
 

451. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Bapak Lister tadi sudah memberikan beberapa keterangan, ya. 

Ada pertanyaan yang ingin kami sampaikan. Yang pertama, apakah yang 
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terjadi ketika Saudara Saksi itu datang di TPS 27 pada pukul 10.30? 
Apakah masih ada orang di TPS itu atau sudah kosong TPS nya? 

 
452. KETUA: ASWANTO 

 
 Tadi sudah dijawab, Pak. Petugas masih ada, pemilih sudah tidak 

ada karena disuruh kerja di kebun ... di perkebunan”. 
 

453. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 
 
 Baik.  
 

454. KETUA: ASWANTO 
 
 Ndak ada lagi orang yang ngantri mau mencoblos. 
 

455. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Ya. 
 

456. KETUA: ASWANTO 

 
 Yang ada tinggal petugas. Silakan! 
 

457. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
Baik. Apakah pada waktu itu Saudara Saksi melihat saksi-saksi 

pasangan calon di TPS itu? 
 

458. KETUA: ASWANTO 

 
 Dijawab, Pak! Dijawab! Jangan ngangguk saja, Pak! Dijawab! 
 

459. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Ada, Yang Mulia. 
 

460. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Ya. Siapa saja saksi pasangan calon berapa yang hadir ... masih 

hadir di TPS? 
 

461. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 Masih lengkap semua, Nomor 1, Nomor 2, Nomor 3.  
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462. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Lengkap ya Pak, ya.  
 

463. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Tapi cuma petugasnya semua. 
 

464. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 
 
 Ya. Apakah Bapak tahu ada berapa orang yang menggunakan hak 

pilih di TPS 27 itu? 
 

465. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Sesuai keterangan KPPS, 165 orang lah yang berhak memilih di 

situ.  
 

466. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 
 
 95 orang? 
 

467. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 165 ... 165 orang. 
 

468. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Yang memilih, ya? 
 

469. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Yang memilih. 
 

470. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Yang punya hak, terus yang memilih berapa orang?  
 

471. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Itu lah semua Pak, yang 165 itu.  
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472. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Oke. Kemudian, apakah Saudara Saksi tahu siapa pasangan calon 

peraih suara terbanyak di TPS 27 itu? 
 

473. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 Paslon Nomor 2. 
 

474. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Paslon Nomor 2, kalau Paslon Nomor 1?  
 

475. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Paslon 1=10. 
 

476. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 10. Yang Paslon Nomor 2 tadi berapa, Pak? 
 

477. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 30-an. 
 

478. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 
 
 Ya. Nomor 2?  
 

479. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Nomor 3=16.  
 

480. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Nomor 3=16, Nomor 2=10, ya? Nomor 1 berapa, Pak? 
 

481. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 10. 
 

482. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 10, oke. Terima kasih, Yang Mulia. Untuk saksi Bapak Lister sudah 

selesai kami mohon mengajukan pertanyaan.   
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483. KETUA: ASWANTO 

 
 Silakan saksi yang lainnya, yang mana lagi Pak? 
 

484. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Ke Pak Edy. 
 

485. KETUA: ASWANTO 
 
 Pak Edy. 
 

486. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 
 
 Silakan, Pak Edy! 
 

487. KETUA: ASWANTO 

 
 Edy Syarifuddin, silakan! 
 

488. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Ya, Pak. Sudah duduk. 
 

489. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Saudara Saksi pertanyaan kami. Tadi Saudara Saksi mengatakan 

untuk rekap di tingkat Kecamatan Tambusai Utara itu, khusus Desa 
Tambusai Utara. Saudara Saksi tidak menandatangani Berita Acara, ya?  

 
490. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Benar.  
 

491. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Benar, kemudian di tingkat kecamatan ini ada berapa desa yang 

mengikuti rekap Kecamatan Tambusai Utara ini ada berapa desa? 
 

492. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 
 
 Kecamatan Tambusai Utara itu terdiri dari 11 desa.  
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493. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 11 desa, ya Pak, ya.  
 

494. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Benar. 
 

495. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 
 
 Baik. Berapa kali Bapak menandatangani dokumen dalam ... di ... 

dipelaksanaan rekap Kecamatan Tambusai Utara ini? 
 

496. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Untuk rekap kecamatannya, itu keseluruhan. Untuk rangkuman 

dari perolehan suara dari 11 desa itu ... itu saya tanda tangani semua, 
khusus untuk Berita Acara dan sertifikat di tingkat Desa Tambusai Utara 
itu satu pun tidak ada saya tanda tangani.  

 
497. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Baik, jadi ... jadi ada 10 desa Bapak menandatangani? Yang 10 

desa? Kan ada 11 desa tadi Tambusai Utara Bapak tidak tanda tangan 
(...)  

 
498. KETUA: ASWANTO 

 
 Tadi sudah klir itu, Pak. waktu saya tanya sudah klir. Jadi di sana 

ada 11 desa, satu desa yang dia tidak setuju, gitu. Jadi yang lain dia 
setuju, gitu. 

 
499. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Ya. Baik, ini untuk tingkat kecamatan Bapak tanda tangan, ya? 
 

500. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Tanda tangan, Pak. 
 

501. KETUA: ASWANTO 

 
 Jangan diulang-ulang, Pak! 
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502. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Bapak, apakah untuk Desa Tambusai Utara ini Bapak mengisi 

formulir keberatan dari saksi? 
 

503. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 
 
 Saya yang mengisi dan membuat sendiri, tanda tangan sendiri 

Pak. 
 

504. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Baik. Itu Bapak buat setelah selesai rekap di Desa Tambusai Utara 

atau setelah selesai penyampainnya? 
 

505. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 
 
 Sebelumnya saya sudah menerima laporan, kemudian dokumen 

C-hasil salinan KWK juga saya pelajari. Kemudian saya juga menelusuri 
terkait ada perolehan suara TPS yang di tengah-tengah ... yang setelah 
saya klaster dari TPS 9 sampai TPS 34, ternyata ada TPS 12 yang saya 
nilai itu sungguh aneh perolehannya suaranya. Dari 9, 10, 11 itu 
kemudian 13 sampai 34 itu dominasi semua dikuasai, diungguli oleh 
Paslon Nomor 2. Hanya TPS 12 saja yang di situ ada perlawanan 

 
506. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Baik Pak, cukup Pak (...) 
 

507. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Jadi ketiga (...) 
 

508. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Ya (...) 
 

509. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Itu sebabnya yang saya permasalahkan adalah di 25 TPS selain 

TPS 12 itu Pak. Karena setelah saya konfirmasi dengan tim relawan, saya 
minta konfirmasi ini kenapa perolehan suara di TPS 12 ini tidak juga 
tidak dikuasai oleh Paslon Nomor 2. kemudian saya dapat informasi itu 
ada, adalah perkampungan masyarakat Pak, katanya begitu. 
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510. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Baik Pak (audio tidak terdengar jelas) Pak, cukup Pak ya? 
 

511. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Ya. 
 

512. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 
 
 Kapan Bapak menyerahkan formulir keberatan ini kepada 

pimpinan rapat di kecamatan? 
 

513. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
  Tanggal 12 Desember. 
 

514. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Bukan, maksudnya itu apakah ditengah proses atau setelah 

selesai proses penyampaian hasil Desa Tambusai Utara? 
 

515. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 
 
 Dalam proses, Pak. 
 

516. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Dalam proses Bapak menyerahkan keberatan itu? 
 

517. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Benar. 
 

518. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Ya. Cukup, Yang Mulia, untuk Saksi Edy (...) 
 

519. KETUA: ASWANTO 

 
 Cukup untuk Saksi Edy Syarifuddin, ya (...) 
 

520. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 
 
 Ya. 
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521. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Terima kasih, Yang Mulia. 
 

522. KETUA: ASWANTO 

 
 Silakan Pak Edy ke belakang lagi. 
 

523. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 
 
 Baik, Pak. 
 

524. KETUA: ASWANTO 
 
 Pak Afrizal, mana Pak Afrizal? 
 

525. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Baik, Yang Mulia. 
 

526. KETUA: ASWANTO 

 
 Maju lagi Pak Afrizal, ini (...) 
 

527. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Baik. 
 

528. KETUA: ASWANTO 
 
 Termohon mau mengajukan pertanyaan. Silakan, Pak. 
 

529. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 
 
 Saudara Saksi, Bapak Afrizal.  
 

530. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Baik. 
 

531. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Bapak mengetahui apa kedudukan Juan Samarmanikin[Sic!] ini di 

PT Torganda? 
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532. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Awalnya tidak tahu, belakangan saya searching di-google dia 

adalah manajer perusahaan. 
 

533. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 
 
 Manajer perusahaan? Lalu kemudian apakah ada informasi dari 

Radianto kepada Bapak terkait adanya arahan dari perusahaan untuk 
memilih pasangan calon tertentu? 

 
534. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Gimana, Pak? 
 

535. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 
 
 Apakah ada? (...) 
 

536. KETUA: ASWANTO 

 
 Tadi sudah, tadi sudah dijawab, Pak. Jadi Pak Radianto itu 

menelepon ke Bapak Afrizal ini ada sudah dilakukan pertemuan antara 
Tim Pasangan Calon Nomor 2 dengan manajemen perusahaan. Lalu Pak 
Afrizal mengatakan kita bikin juga pertemuan dengan perusahaan. Tetapi 
tidak terjadi pertemuan hanya lewat telepon. 

 
537. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Ya. 
 

538. KETUA: ASWANTO 

 
 Lalu orang manajemen perusahaan mengatakan, ”Aman, nanti 

kita bagi suara.” Klir itu, Pak. 
 

539. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Ya. Pertanyaan kami apakah ada setelah itu arahan dari pihak 

perusahaan kepada pemilih di perusahaan itu untuk memilih pasangan 
tertentu? 

 
540. KETUA: ASWANTO 

 
 Ya, itu. 
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541. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Setelah amanlah itu, Yang Mulia. 
 

542. KETUA: ASWANTO 

 
 Itu sudah di, sudah disampaikan ada pertemuan untuk 

mengarahkan ke 02 tadi. 
 

543. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Baik. 
 

544. KETUA: ASWANTO 

 
 Sudah ketemu dengan Tim Pasangan Nomor 2 (...) 
 

545. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Mohon maaf, Yang Mulia, itu pas ... Paslon 2 itu kan untuk yang 

pihak sebelah, ini kan yang kami ingin tanyakan untuk Pasangan Calon 
Nomor 3 karena ini kan (...) 

 
546. KETUA: ASWANTO 

 
 Tidak ada, tidak ada pertemuan dengan manajemen perusahaan, 

hanya lewat telepon saja. Tidak ada pertemuan. 
 

547. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 
 
 Baik, Yang Mulia. 
 

548. KETUA: ASWANTO 
 
 Yang lain saja, Pak? 
 

549. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Ya. Tadi Saudara Saksi menjelaskan bahwa ada kesulitan untuk 

memperoleh saksi disejumlah TPS di kecamatan Tambusai Utara. 
Pertanyaan kami, apakah ketika pemungutan suara di 25 TPS di Desa 
Tambusai Utara itu Pasangan Calon Nomor 2 menghadirkan saksi? 
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550. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Menghadirkan lewat orang yang ada di dalam yang biasa menjadi 

agen saksi. 
 

551. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 
 
 Berarti disetiap TPS itu ada saksi Pasangan Calon Nomor 2? 
 

552. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Ada tapi orang yang, yang (...)   
 

553. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Cukup, Pak. Cukup Pak. Kami hanya bertanya bahwa ada saksi 

dari Paslon Nomor 2, ya, pada waktu itu? 
 

554. KETUA: ASWANTO 
 
 Silakan. 
 

555. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 
 
 Ya. 
 

556. KETUA: ASWANTO 

 
 Masih ada lagi? 
 

557. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 1 lagi, Yang Mulia. Apakah ada tingkat partisipasi yang tinggi di 

luar Desa Tambusai Utara? Bapak tahu? Selain Tambusai Utara itu 
tingkat partisinya yang tinggi itu ada enggak di desa lain? 

 
558. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Kami tidak pelajari karena kami konsentrasi Tambusai Utara. 

Contohnya di Tambusai juga ada. 
 

559. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Baik. Cukup, Yang Mulia. Terima kasih. 
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560. KETUA: ASWANTO 

 
 Cukup ya? Baik. Saudara Afrizal? 
 

561. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Ya. 
 

562. KETUA: ASWANTO 
 
 Sudah dapat data yang PPS-nya di atas 100%? 
 

563. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Sudah, Yang Mulia. 
 

564. KETUA: ASWANTO 

 
 Di TPS mana itu Pak? 
 

565. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 TPS 13. 
 

566. KETUA: ASWANTO 

 
 Sebentar pelan-pelan, TPS 13? 
 

567. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Lokasinya Afdeling 3, Batang Kumu 1. 
 

568. KETUA: ASWANTO 
 
 Oke. 
 

569. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Paslon 1=6. 
 

570. KETUA: ASWANTO 

 
 Oke. 
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571. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Paslon 2=103. 
 

572. KETUA: ASWANTO 

 
 Oke. 
 

573. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Paslon 3=6. 
 

574. KETUA: ASWANTO 
 
 Terus? 
 

575. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Suara tidak sahnya 4. 
 

576. KETUA: ASWANTO 

 
 Terus? 
 

577. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Sehingga jumlahnya 119. Sedangkan DPT 118, Yang Mulia. 
 

578. KETUA: ASWANTO 
 
 100 ... berapa DPT-nya? 
 

579. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 118, Yang Mulia. 
 

580. KETUA: ASWANTO 

 
 118, jumlah suaranya tadi berapa? 
 

581. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 119, Yang Mulia. 
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582. KETUA: ASWANTO 

 
 Ya lebih 1, ya? 
 

583. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Lebih 1. 
 

584. KETUA: ASWANTO 
 
 Oke di atas 100%. Ada lagi yang begini? 
 

585. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Yang di atas 100 % ada satu lagi, Yang Mulia. TPS 33. 
 

586. KETUA: ASWANTO 

 
 TPS 33 desa mana itu? 
 

587. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Desa yang sama. 
 

588. KETUA: ASWANTO 

 
 Oke. 
 

589. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Lokasinya Afdeling 1 Batang Kumu 1, Yang Mulia. 
 

590. KETUA: ASWANTO 
 
 Afdeling 1. Oke. Berapa perolehan suaranya? 
 

591. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Nomor Urut 1 dapat suara 2, Yang Mulia. 
 

592. KETUA: ASWANTO 

 
 Nomor Urut 1 dapat 2. Nomor Urut 2? 
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593. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 71, Yang Mulia. 
 

594. KETUA: ASWANTO 

 
 71. Nomor 3? 
 

595. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 0. 
 

596. KETUA: ASWANTO 
 
0.  
 

597. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Suara tidak sah 5. 
 

598. KETUA: ASWANTO 

 
 Suara tidak sah 5. Berapa jumlah DPT? 
 

599. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 71, Yang Mulia. 
 

600. KETUA: ASWANTO 
 
 71 jumlah DPT, berarti ada kelebihan 7 … ada kelebihan 6, eh 7 

ya? Ya. 
 

601. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Tapi ada DPTb-nya 2, Yang Mulia. 
 

602. KETUA: ASWANTO 

 
 Ada DPTb 2, berarti (…) 
 

603. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Ya. 
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604. KETUA: ASWANTO 

 
 DPTb-nya jadi 73. 
 

605. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Ya, Yang Mulia. 
 

606. KETUA: ASWANTO 
 
 73, ya.  
 

607. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Berarti sisa 5. 
 

608. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. Sudah (…) 
 

609. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Yang (...) 
 

610. KETUA: ASWANTO 

 
 Masih ada lagi? 
 

611. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
100% juga ada, Yang Mulia, banyak. 
 

612. KETUA: ASWANTO 
 
 Yang lebih 100%? 
 

613. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Yang pas 100%, Yang Mulia. 
 

614. KETUA: ASWANTO 

 
 Ndak usah, yang lebih saja.  
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615. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Yang lebih cuma itu yang saya temui, Yang Mulia. 
 

616. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. Cukup, Pak. Bapak bisa mundur. Sekarang ahli kita … kita 

periksa dulu ahli. Pak Eddy Asnawi? Pak Eddy sudah siap? Pak Eddy dari 
mana ini, Mas? Dari … apa namanya … lokasinya dia (…) 

 
617. KUASA HUKUM PEMOHON: 

 
 Di Jakarta, Yang Mulia. 
 

618. KETUA: ASWANTO 

 
 Jakarta juga? 
 

619. AHLI DARI PEMOHON: EDDY ASNAWI 
 
 Assalamualaikum wr. wb, Yang Mulia. 
 

620. KETUA: ASWANTO 
 
 Pak Eddy, mana Pak Eddy? Berdiri, Pak Eddy. Nah, ini Pak Eddy. 
 

621. AHLI DARI PEMOHON: EDDY ASNAWI 

 
 Ya. Siap, Yang Mulia. 
 

622. KETUA: ASWANTO 

 
 Pak Eddy agama Islam, ya? 
 

623. AHLI DARI PEMOHON: EDDY ASNAWI 

 
 Agama Islam. 
 

624. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. Dimohon Yang Mulia Bapak Dr. Suhartoyo untuk memandu 

sumpahnya. 
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625. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Tirukan, Pak Eddy.  
 

626. AHLI DARI PEMOHON: EDDY ASNAWI 

 
 Ya. 
 

627. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  
 
 Baik. Al qurannya di ...  
”Bismillahirrahmaanirrahiim. Demi Allah saya bersumpah sebagai 

Ahli akan memberikan keterangan yang sebenarnya sesuai dengan 
keahlian saya.” 

 
628. AHLI BERAGAMA ISLAM DISUMPAH 

 
Bismillahirrahmaanirrahiim. Demi Allah saya bersumpah sebagai 

Ahli akan memberikan keterangan yang sebenarnya sesuai dengan 
keahlian saya. 

 
629. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
Cukup, Pak. 
 

630. KETUA: ASWANTO 
 
 Terima kasih. Silakan, Pak Eddy. Tadi Pihak Terkait belum 

bertanya, ya? 
 

631. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Belum, Yang Mulia. 
 

632. KETUA: ASWANTO 

 
 Mestinya Bapak angkat tangan. Baik. Kita … ahlinya sudah siap, 

nanti Bapak tanya lagi sekalian dengan Ahli nanti. Silakan, Pak Eddy. 
Bapak punya waktu maksimal 10 menit. Sekarang Pukul 14.48 WIB. 

 
633. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Izin, Yang Mulia. Dari Pihak Terkait, sebelum Ahli diperiksa, 

konfimasi dulu bidang keahlian Ahli, Yang Mulia. Terima kasih. 
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634. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. Pak Eddy keahliannya di bidang mana, Pak? 
 

635. AHLI DARI PEMOHON: EDDY ASNAWI 

 
 Hukum Tata Negara dan Hukum Administrasi Negara. 
 

636. KETUA: ASWANTO 
 
 Baik. Jelas, ya? Bapak tidak dapat anunya? Tidak dapat, Yang 

Mulia. 
 

637. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Tidak dapat, Yang Mulia. 
 

638. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. Silakan, Pak Eddy. 
 

639. AHLI DARI PEMOHON: EDDY ASNAWI 

 
 Assalamualaikum wr. wb. Majelis Hakim Mahkamah Konstitusi 

yang saya muliakan, Para Pemohon, Termohon, serta Pihak Terkait yang 
saya hormati.  

Terlebih dahulu saya mendoakan semoga Allah melindungi kita 
semua di tengah Pandemi Covid-19 ini, mudah-mudahan ini menjadi 
berkah buat kita semua.  

Perkenankan saya menyampaikan keterangan ahli dalam 
persidangan di Mahkamah Konstitusi ini pada hari Rabu, 3 Maret 2021. 
Mudah-mudahan apa yang saya sampaikan sebagai ahli menjadi 
pertimbangan Yang Mulia dalam memutus Perkara Perselisihan Hasil 
Pemilihan Bupati dan Wakil Bupati Kabupaten Rokan Hulu, Provinsi Riau. 
Keterangan ahli yang saya sampaikan sebagai berikut.  

Hakekat pilkada dalam seleksi pemimpin daerah. Sebagaimana 
kita ketahui dalam negara demokrasi, pemilu merupakan sarana yang 
sangat penting bagi terselenggaranya pemerintahan yang demokratis. 
Pemilu dijadikan sebagai lambang sekaligus tolak ukur untuk disebut 
sebagai negara demokrasi. Penekanannya posisi rakyat dalam pemilu 
sudah jelas sebagai pemilik kekuasaan untuk menentukan wakil atau 
pemimpin dalam pemerintahan. Terpilih atau tidaknya seseorang melalui 
mekanisme pemilu pada prinsipnya sangat tergantung kepada kehendak 
rakyat.  
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Saya mengutip pendapat Henry B. Mayo memberikan penekanan 
kepada bentuk kontrol langsung dari rakyat. Bagi negara yang bercirikan 
sistem politik demokratis menunjukkan adanya pengawasan yang efektif 
oleh rakyat dalam pemilihan-pemilihan, khususnya pemilihan kepala 
daerah yang sedang kita persidangkan pada hari ini. Dalam hal ini, 
doktrin dasar demokrasi sebagai pengantar adalah konsep partisipasi 
masyarakat yang tinggal di daerah. Khususnya di tingkat pemerintahan 
daerah, pemilu diaktualisasikan dalam pranata pemilihan gubernur, 
bupati, walikota dan sudah mendapatkan justifikasi di dalam amanat 
konstitusi kita Undang-Undang Dasar Tahun 1945 Pasal 18 harus 
dilaksanakan secara demokratis. Pilkada sebagai proses seleksi pemimpin 
daerah yang digambarkan sebagaimana saya kutip Smith[sic!] bahwa 
desentralisasi dan otonomi daerah itu dapat dijadikan sarana pelatihan 
dan kepemimpinan nasional di tingkat lokal. 

 Oleh karena itu, pilkada secara nyata merupakan peralatan 
penting bagi pendidikan politik rakyat di daerah untuk memilih, 
menentukan pemimpinnya sendiri, di samping untuk meningkatkan 
kualitas, akuntabilitas ... saya ulangi, kualitas, akuntabilitas para elit 
politik lokal termasuk kepala-kepala daerah dalam pemilihan kepala 
daerah. Sesuatu yang diharapkan dalam pilkada pemilihan kepala daerah 
secara langsung yang kita laksanakan selama ini adalah pemilihan kepala 
daerah yang demokratis, aspiratif, dan mempunyai legitimasi yang kuat 
terhadap rakyat. Karena rakyatlah pemegang kedaulatan yang tertinggi 
dalam sebuah negara demokrasi, ternyata belum menimbulkan harapan 
yang baru untuk kita semua.  

Saya mengutip Achmad Sodiki, Mantan Hakim Konstitusi, beliau 
mengatakan, ”Pemilukada belum di ... lebih utuh sebagai cara yang 
berbudaya untuk menimbulkan nilai-nilai kejujuran, ketertiban, keadilan, 
tetapi lebih mengedepankan keinginan untuk menang segala cara 
dengan kekerasan, intimidasi, mobilisasi, dan ketidakjujuran yang jelas-
jelas melanggar norma hukum yang telah ditetapkan di dalam peraturan 
perundang-undangan”.  

Bahkan saya mengutip pendapat Hakim Konstitusi lainnya, Prof. 
Mahfud, memberikan catatan pemilukada menjadi arena rivalitas 
kekuasaan secara tidak sehat. Jika pemilukada merupakan aktualisasi 
nyata demokrasi pada tingkat pemerintahan lokal, maka fenomena yang 
digambarkan sebagaimana saya gambarkan di atas, gagal memilih 
kepala daerah yang baik. Demokrasi di level pemerintahan daerah hanya 
dipahami sebagai batas procedural formal belaka. 

Saya mengutip pendapat Bagir Manan, beliau mengatakan, 
”Kehadiran demokrasi tidak sekadar diukur oleh keberadaan pranata 
demokrasi.” Seperti halnya lembaga pemilu. Demokrasi adalah juga 
mekanisme bahkan tidak berlebihan apabila disebutkan mekanisme yang 
demokra ... saya ulangi, mekanisme yang demokratik termasuk soal 
penyelenggaraan pemilihan kepala daerah. Dia merupakan penentu 
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untuk mengukur kehadiran demokrasi yang riil, yang baik dalam 
kehidupan negara atau pemerintahan maupun kehidupan masyarakat 
pada umumnya. Secara kultural demokrasi akan subur bila ditopang oleh 
tingkah laku demokratik penyelenggaraan negara, seperti kesiapan 
berbeda pendapat, kesiapan berlaku secara jujur, dan sikap damai, dan 
lain-lain sebagainya. Sebagai orang Melayu di Tanah Riau, saya ingin 
mengutip dalam perspektif budaya seorang pengamat, Yusmar Yusuf 
mengatakan, ”Kearifan perilaku menjadi sesuatu yang dijunjung dalam 
demokrasi sebagaimana demokrasi memerlukan kejunjungan tinggi 
kaidah-kaidah biologis, terbuka, membuka diri untuk diperlukan sebagai 
segmen masyarakat menjadi pendukung demokrasi dalam khazanah 
pemilihan kepala daerah.” 

Oleh karena itu, saya menilai munculnya fenomena perilaku 
menyimpang, saya katakan perilaku menyimpang, tindakan yang di luar 
kewajaran dalam penyelenggaraan pemilihan kepala daerah, pada 
dasarnya bersumber pada penyalahgunaan kekuasaan yang dilakukan 
oleh pihak yang terlibat dalam proses pilkada, maupun Pihak Terkait 
yang mempunyai kepentingan dalam pilkada. Beberapa kategori bentuk 
perilaku menyimpang, di antaranya politik uang (money politics), 
penyalahgunaan kewenangan, atau tindakan yang menyangkut masalah 
moral dan asusila. 

Oleh karena itu, dalam perspektif Pemilihan Kepala Daerah Bupati, 
Wali ... Wakil Bupati Kabupaten Rokan Hulu, Provinsi Riau, mohon 
kiranya juga menjadi pegangan dalam sebuah keputusan Mahkamah 
Konstitusi yang mempunyai kewenangan menangani perkara sengketa 
pemilukada terhadap pelanggaran-pelanggaran yang dilakukan dengan 
dalil-dalil Mahkamah Konstitusi yang dikemukakan untuk mengkaji 
kembali atau mengelompokkan pelanggaran-pelanggaran itu yang dapat 
dikategorikan sebagai berikut. 

Adanya kelalaian penyelenggaraan pemilukada (...)  
 

640. KETUA: ASWANTO 

 
 Waktu Bapak tersisa 2 menit, Pak. 
 

641. AHLI DARI PEMOHON: EDDY ASNAWI 
 

 Ya. Pada akhirnya saya ingin mengatakan bahwa posisi 
Mahkamah Konstitusi sebagai penjaga konstitusi seharusnya memberikan 
jaminan perlindungan atas hak asasi manusia sesuai dengan 
perlindungan konstitusi yang diberikan oleh Undang-undang Dasar 
Tahun 1945. Mahkamah Konstitusi juga memiliki kewajiban untuk 
memastikan bahwa pelaksanaan pemilukada tidak melanggar asas 
konstitusional. Memastikan bahwa perihal permohonan keberatan dalam 
hal penetapan perhitungan suara hasil pemilihan kepala daerah dalam 
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persidangan ini, Mahkamah Konstitusi juga mempunyai kemampuan 
untuk menilai tidak hanya dari segi aturan keadal ... keadilan prosedural, 
tapi juga tidak memasung ... mengesampingkan keadilan substansif. 

 Pada akhirnya saya ingin mengatakan dalam keterangan Ahli, 
kiranya Mahkamah Konstitusi tidak hanya jadi lembaga yang melakukan 
verifikasi perhitungan suara yang dilakukan oleh penyelenggara pemilu, 
tetapi lebih dari itu harus melihat ... melihat dari unsur asas luber dan 
jurdil. 

 Terakhir, saya bermohon kiranya bentuk-bentuk pelanggaran 
yang dilakukan dalam Pemilihan Kepala Daerah Kabupaten Rokan Hulu, 
Provinsi Riau, apabila ada bukti yang sudah disampaikan terbukti dalam 
persidangan Majelis Hakim Konstitusi pada hari ini, pelanggaran-
pelanggaran yang dilakukan secara kesengajaan atau kelalaian yang 
mempengaruhi perolehan suara dari Pemohon secara signifikan sehingga 
jumlah suara yang dihitung dengan proses yang tidak jujur, melakukan 
ketentuan yang berlaku dianggap tidak sah kiranya menjadi catatan 
Mahkamah Konstitusi dalam persidangan hari ini dalam rangka 
menghadirkan pilkada yang luber, jujur, memulihkannya nilai-nilai 
demokrasi sebagai akibat pelanggaran yang dilakukan dalam Pilkada 
Kabupaten Rokan Hulu. 

 Barangkali itu lah pokok-pokok pikiran tenaga ahli. 
 

642. KETUA: ASWANTO 
 
 Baik. 
 

643. AHLI DARI PEMOHON: EDDY ASNAWI 

 
 Pada akhirnya, saya mengucapkan terima kasih, Majelis Hakim, 

atas kesempatan yang diberikan. 
 

644. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. Terima kasih, Pak Eddy.  
Tadi kita melewati Pihak Terkait, biasanya kalau ada yang kita 

lewati langsung, ya, mungkin tadi karena saya dari awal minta jangan 
galak-galak, gitu ya. 

 Baik. Ini untuk Saudara, silakan mau memeriksa Ahli dahulu? Mau 
tanya Ahli dahulu atau mau tanya Saksi? Ini mestinya kesempatannya ... 
apa namanya ... Pemohon untuk Ahli, tapi karena Anda dilewati tadi 
Saksi sekalian Anda bisa periksa Ahli sekalian dengan Saksi. 

 
645. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Ke Saksi dahulu, Yang Mulia. 
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646. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik, ke Saksi dahulu. 
 

647. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Ke Saksi Lister, Yang Mulia. 
 

648. KETUA: ASWANTO 
 
 Ya. Jangan diulang lagi, ya? Yang sudah ditanyakan tadi karena 

sudah terekam semua, Pak. 
 

649. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Baik. Terima kasih, Yang Mulia. Saksi Pak Lister, ya? Saksi tadi 

menerangkan Saksi memilih di TPS 04. Nah pada saat Saudara 
menggunakan hak pilih di TPS 04, jam berapa Saudara di TPS 04 tadi? 

 
650. KETUA: ASWANTO 

 
 Pak Lister, dengar enggak? Jam berapa Bapak memilih di TPS 04? 

Oh, belum. Ini masih ... masih mute, dipencet itu, Pak. Nah, oke. 
 

651. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Di TPS 4 saya memilih Pukul 08.00 WIB.  
 

652. KETUA: ASWANTO 
 
 Baik, Pukul 08.00 WIB. 
 

653. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 
 
 Pukul 08.00 WIB, baik. Saudara Saksi, tempat tinggal Saudara 

Saksi di Tambusai Utara itu berada di dalam perkampungan ... 
perkebunan apakah berada di luar perkebunan? 

 
654. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Di luar perkebunan. 
 
 
 
 



 

72 

655. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Di luar perkebunan, baik. Tadi Saudara menyatakan Pukul 10.30 

ke TPS 27, sebelum ke TPS 20 ... 27, apakah Saudara pada saat masuk 
ke perkebunan ada kesulitan atau mudah begitu saja masuk ke TPS 27? 

 
656. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Kalau (audio tidak terdengar jelas). 
 

657. KETUA: ASWANTO 

 
 Apa? Dijawab. Pak ... Pak Lister, dijawab, Pak. 
 

658. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Keluarga saya tim relawan, tidak ada kesulitan saya pergi ke sana. 
 

659. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 
 
 Tidak ada kesulitan dari Saksi, baik. Tadi Saudara menyatakan 

Pukul 10.30 sudah tidak ada pemilih di TPS 27. 
 

660. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Ya. 
 

661. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Semua sudah memanen, apakah karyawan yang memanen tadi 

tidak adanya pemilih itu mereka karena sudah menggunakan hak 
pilihnya atau bagaimana? 

 
662. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Saya tanya orang itu, tidak ada kartu undangan, makanya disuruh 

memanen. 
 

663. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Baik. Adakah nama yang Saudara kenal mungkin pada saat 

Saudara bertanya? Adakah nama yang Saudara ingat pada saat Saudara 
bertanya? 
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664. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Ada namanya. 
 

665. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Siapa namanya? 
 

666. KETUA: ASWANTO 
 
 Jangan tanya-tanya yang di belakang. Saudara ingat atau lupa? 
 

667. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 
 
 Izin, Yang Mulia. Diingatkan kepada Saksi, nampaknya di sebelah 

Saksi ada yang membisiki, Yang Mulia. 
 

668. KETUA: ASWANTO 

 
 Sebentar ... sebentar. Sudah ... sudah kita tegur tadi, sudah 

ditegur berulang-ulang, kasih kesempatan dahulu. Saudara ... Lister? 
 

669. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 Ya, Pak. 
 

670. KETUA: ASWANTO 

 
 Saudara ingat atau lupa? 
 

671. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Lupa. 
 

672. KETUA: ASWANTO 

 
 Lupa dan tidak ada di catatan itu? Kalau tidak ada biar satu tahun 

dicari juga enggak ketemu, Pak. Baik, silakan yang pertanyaan lain, Mas. 
 

673. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 
 
 Baik, Saudara Saksi. Saudara berada di TPS 27 itu sampai jam 

berapa? Apakah sampai rekapitulasi tingkat TPS selesai dilakukan? 
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674. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Sampai selesai dilakukan lah, Pak. 
 

675. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Sampai selesai perhitungan dilakukan? 
 

676. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 Saya (…) 
 

677. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 
 
 Dilakukan perhitungan itu … Saudara Saksi di TPS 27 itu dari jam 

berapa sampai jam berapa? 
 

678. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Perhitungan itu sampai pukul 12.00 WIB, makanya dapat dan ada 

Nomor 1=10, Nomor 2=170 (…) 
 

679. KETUA: ASWANTO 
 
 Ya, yang ditanya … yang ditanya bukan angkanya, Pak. Yang 

ditanya jam berapa itu dilakukan rekapitu … anu, perhitungan suara. 
Sampai jam berapa? 

 
680. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Perhitungan suara pukul 13.00. 
 

681. KETUA: ASWANTO 
 
 Tadi katanya pukul 12.00? pukul 12.00 atau pukul 13.00? 
 

682. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Pukul 12.00 sampai pukul 13.00 waktu di sana, Pak. 
 

683. KETUA: ASWANTO 

 
 Bapak di sana sampai pukul 13.00 WIB? 
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684. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Ya. 
 

685. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. Silakan, Mas! 
 

686. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 
 
 Baik. Saya lanjut, Yang Mulia. Baik, Saudara kan relawan, apakah 

Saudara Saksi mengetahui ada pembagian kartu 5 plus dari Paslon 
Nomor 03? Kalau mungkin bisa dilihat, Yang Mulia. Buktinya ini, Saudara 
lihat di tambahan Bukti PT-26 sama Bukti PT-27, Yang Mulia. 

 
687. KETUA: ASWANTO 

 
 Tolong diangkat biar kita fokus, supaya bisa … bisa (…) 
 

688. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Apakah Saksi mengetahui ini? Kartu 5 plus. 
 

689. KETUA: ASWANTO 

 
 Pak Lister, Saudara tahu enggak kartu 5 plus? 
 

690. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Tahu, Pak. 
 

691. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Tahu? 
 

692. KETUA: ASWANTO 
 
 Tahu, dia relawan dari 03, tahu. 
 

693. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 
 
 Baik, di kartu 5 plus itu apakah Saudara pernah ikut membagikan 

kartu 5 plus tersebut? 
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694. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Tidak, Pak. Kalau di TPS 27.  
 

695. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Ndak, selain di TPS 27 apakah Saudara pernah membagikan kartu 

5 plus itu kepada tim Saudara? 
 

696. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Belum, Pak. 
 

697. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
   Tapi Saudara pernah lihat? Saya bacakan isinya, di kartu 5 plus 

ini ada nama pemilih di Bukti PT-26, Bukti PT-27, Yang Mulia. Ada nama 
Sutardio sekaligus ada nomor TPS-nya, tempat TPS nyoblosnya. 
Kemudian ada janji Rp5.000.000,00, bantuan untuk modal usaha, 
Saudara tahu? 

 
698. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Tahu, Pak. 
 

699. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 
 
 Tahu? Apakah Saudara pernah pegang ini? 
 

700. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Masih dipegang, Pak. 
 

701. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Masih dipegang, ya? baik. Saudara mendapatkan itu dari siapa? 

Apakah ketua tim kabupaten atau siapa? 
 

702. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Tim kabupaten. 
 
 
 
 



 

77 

703. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Tim kabupaten. Berapa jumlah yang Saudara dapat dari tim 

kabupaten? 
 

704. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 Jumlahnya enggak tahu saya, tapi pas itu pegang ada 30 (…) 
 

705. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 30. Nah, dari 30 itu apakah Saudara sudah bagikan semua ke 

pemiliknya? 
 

706. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Belum. 
 

707. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 
 
 Belum? Baik. Lanjut, Yang Mulia, ke Saksi Edy Syarifuddin. 
 

708. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 

 Ya. 
 

709. KETUA: ASWANTO 

 
 Pak Lister mundur, Pak Edy Maju. 
 

710. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Siap, Yang Mulia. 
 

711. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Baik, Saudara Saksi. Saudara tadi menyatakan Saudara di bagian 

bidang hukum? 
 

712. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 
 
 Ya. 
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713. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Ya, apakah Saudara mengetahui jumlah berapa saksi khususnya 

di Tambusai Utara? 
 

714. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 
 
 Jumlah saksi seluruh Tambusai Utara itu tidak saya ketahui, Pak. 

Karena saya dikonsentrasi di bidang hukum.  
 

715. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Bidang hukum, baik. Yang Saudara Saksi ketahui apakah selama 

Saudara Saksi jadi bidang hukum, apakah sebelum dilakukan 
pencoblosan, sebelum Saksi bertugas, apakah dilakukan pembekalan 
terhadap Saksi dari Paslon Nomor 03?   

 
716. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Pembekalan yang dimaksud adalah memberikan semacam 

pedoman teknis kerja, Pak, ada dan itu dapat dipertanggungjawabkan. 
 

717. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 
 
 Baik, apakah juga saksi-saksi di 25 TPS yang di dalam perkebunan 

juga mengikuti bimbingan teknis yang dilakukan? 
 

718. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Tidak, Pak. 
 

719. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Tidak? 
 

720. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 
 
 Tidak karena kita sesuai informasi yang kita terima kita kesulitan 

untuk mencari saksi pada 25 TPS tersebut  
 

721. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Baik. Saudara Saksi, untuk … siapa yang memberikan bimbingan 

teknis, apakah Saudara atau orang lain? 
 



 

79 

722. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Bukan dalam bentuk bimtek, akan tetapi seperti yang sudah saya 

sampaikan tadi dalam bentuk pedoman kerja. 
 

723. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 
 
 Buku panduan? 
 

724. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Semacam itu, Pak. 
 

725. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Buku panduan. Baik, Saudara untuk ketua relawan di Tambusai 

Utara atau saksi di Tambusai Utara … ketua relawan, Pak, mohon maaf. 
Ketua relawan di Tambusai Utara itu siapa? Dari Paslon 03. 

 
726. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Saksi relawan? 
 

727. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Relawannya. 
 

728. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Relawannya itu Pak Afrizal, Pak. 
 

729. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Pak Afrizal. Apakah modul atau bimbingan teknis tadi diserahkan 

kepada Pak Afrizal? 
 

730. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Ini kerjanya distribusinya per konsentrasi, Pak. Dari ibukota 

kabupaten kemudian ada yang mendistribusikan, bertugas 
mendistribusikan kepada seluruh kecamatan masing-masing.  
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731. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Baik. Saudara Saksi, Saudara kan tadi menyatakan ada laporan 

yang disampaikan oleh relawan dan dinyatakan tidak dapat diterima. 
Tidak diterimanya itu alasannya apa di surat Bawaslu itu, Pak? 

 
732. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Di dalam bukti-bukti ada kami sampaikan itu, Pak. 
 

733. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Ndak, yang Saudara ingat mungkin alasannya apa? Sehingga 

laporan dari Saudara tidak diterima. Apakah terkait dengan syarat formil 
atau bagaimana? 

 
734. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Tidak memenuhi ketentuan formil undang-undang disebut seperti 

itu, Pak.  
 

735. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Tidak memenuhi ketentuan perundang-undangan, baik. Saudara 

Saksi (...)  
 

736. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Masih secara umum, Pak. 
 

737. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Masih secara umum. Apakah dalam laporan dalam surat tersebut 

ada bukti yang Saudara lampirkan? Apakah hanya surat saja? 
 

738. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 
 
 Masalah keberatan kita, Pak. Kemudian ada fotokopi Form C-1. 
 

739. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 
 
 Ada fotokopi Form C-1. Apa yang salah di Form C-1 itu, Pak? 

Sehingga Saudara melaporkan ke Bawaslu. 
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740. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Ya, artinya kan itu sudah kita serahkan dalam bentuk laporan dan 

sepenuhnya kita serahkan kepada Bawaslu untuk menelusuri dan 
memproses lebih lanjut. 

 
741. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Baik. Saudara Saksi yang saya tanya adalah Saudara kan 

melampirkan Bukti C-1, C-1 itu C-1 keseluruhan di perkebunan atau 
hanya TPS kasuistik yang Saudara maksud? 

 
742. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Kasuistik, Pak.  
 

743. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Kasuistik. TPS berapa yang Saudara maksud? 
 

744. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Kan bercerita tentang 25 TPS dari bentuk laporan, dia membahas 

persoalan 25 TPS.  
 

745. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 
 
 Hanya 25 TPS.  
 

746. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Benar.  
 

747. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Baik, Saudara tadi melampirkan C-1 di 25 TPS. Apa yang salah, 

Pak, dari C-1 di 25 TPS itu? Apakah ada kesalahan penulisan? Apakah 
ada terkait dengan perolehan hasil? Atau bagaimana, Pak? 

 
748. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Jadi begini, Pak. Sebelumnya kita sudah menyampaikan Surat 

Nomor 142, kemudian kita (...)  
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749. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Saya tidak tanya surat 142, Pak. Yang saya tanya adalah Form C-

1 yang Saudara lampirkan itu persoalannya apa? Salahnya apa? 
Sehingga Saudara melaporkan.  

 
750. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Ya, sepenuhnya terkait dugaan kita adanya pelanggaran di 25 TPS 

tersebut, Pak. 
 

751. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Pelanggarannya apa, Pak? 
 

752. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 
 
 Ya, sepenuhnya itu kan ditentukan kepada Bawaslu karena yang 

melaporkan itu kemarin bukan saya, yang melaporkan adalah Relawan 
Paslon Nomor Urut 3. 

 
753. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Baik, tadi Saudara menyebut Saudara membuat surat di awal. 

Ditanya Yang Mulia tadi kan Saudara yang membuat, ya. Yang saya 
tanya Saudara biar spesifik ini (...) 

 
754. KETUA: ASWANTO 

 
 Waktu Saudara untuk Saksi tinggal 2 menit supaya sama dengan 

yang lain 15 menit. 
 

755. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 
 
 Ya. Apakah ada persoalan sehingga C itu dilaporkan kepada 

Bawaslu atau spesifik begini saja, Pak. Masalahnya dengan C itu apa? 
 

756. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Terkait pengelolaan pemungutan dan penghitungan suara itu ada 

di lembaran pertama, Pak. Kalau di lembar kedua, halaman 2 dari dua 
itu, itu terkait perolehan suara sah. Yang kita permasalahkan itu adalah 
terkait tata kelola, terkait DPT, penggunaan suara sah, kemudian terkait 
sisa surat suara. Itu yang sebenarnya kita minta konsentrasi kepada 
Bawaslu agar segera diproses.  
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757. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Artinya kalau hasil Saudara tidak persoalkan? 
 

758. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Saya tidak mengatakan begitu. 
 

759. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 
 
 Baik. Saudara Saksi (...)  
 

760. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 
 
 Sangat berhubungan dengan hasil perolehan suara, demikian.  
 

761. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Baik. Sebelum jadi tim bidang hukum, apakah Saudara pernah 

jadi penyelenggara pemilu atau pengawas pemilu? 
 

762. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Pernah, Pak.  
 

763. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 
 
 Jadi apa, Pak? 
 

764. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Saya adalah Ketua Bawaslu Provinsi Riau Tahun 2012-2017, Pak, 

demikian. 
 

765. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Baik. Saudara Saksi, sepengetahuan Saksi dalam C-1 yang 

Saudara laporkan ke Bawaslu dilampirkan, ya. Apakah ada saksi-saksi 
Saudara … saksi Pemohon, saksi Paslon 03 ini yang tidak tanda tangan 
dalam Form C-1, Pak. Ada yang keberatan enggak pada saat 
penghitungan di TPS? 
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766. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Pak, kalau saya menjelaskan ini ada, Pak. ada saya mau jelaskan 

mohon waktunya, kalau memang pertanyaannya seperti itu, Pak. Ini 
saya jelaskan dalam sebuah rangkuman (…) 

 
767. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 

 Saya tidak tanya, (suara tidak terdengar jelas) Pak. Tanya ada 
enggak yang keberatan dan tidak tanda tangan, Pak  di Form C-1, itu? Di 
TPS, khususnya 25 TPS itu? 

 

768. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 
 

 Keberatan tidak ada kita temukan, Pak. Tapi terkait saksi kita 
tidak ada, ada.  

   

769. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Di TPS mana, Pak yang tidak ada? 
 

770. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Sebentar, Pak. Ini kan terkait masalah data, Pak, artinya kan 

harus dapat dipertanggungjawabkan setelah melalui proses 
pencermatan, analisa pada setiap dokumen yang kita terima.  

 

771. KETUA: ASWANTO 

 
 Saudara Pemohon, ada ndak bukti mengenai itu? 
  

772. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Ada, Yang Mulia. Jadi, pertama terkait dokumen C-1 yang juga 

dimiliki oleh pengawas pemilu.  
 

773. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik, Saudara Saksi untuk … kita harus memperlakukan sama, 

tadi 15 menit, 15 menit. Sekarang kalau Saudara mau mempergunakan 
lagi untuk Ahli sekalian.  

 

774. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 
 

  Satu boleh, Yang Mulia? Ke Pak Edy Saksi. 
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775. KETUA: ASWANTO 

 
 Ya. Tapi apa namanya … Ahli gimana nanti? 
  

776. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 
 Satu.  
 

777. KETUA: ASWANTO 
 

 Saudara tidak mempergunakan untuk Ahli? 
  

778. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 
 

 Menggunakan juga untuk satu pertanyaan, Yang Mulia.  
  

779. KETUA: ASWANTO 

 

  Sudah  cukup, Pak. Bapak sudah 16 menit, yang lain 15 menit.  
  

780. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 

 Saya dapat mempertanggungjawabkan, Yang Mulia, kalau 
memang pertanyaanya seperti itu. 

  

781. KETUA: ASWANTO 
 

 Sudah cukup, cukup, Pak, cukup. 
 

782. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 

 Baik. Terima kasih, Yang Mulia.  
  

783. KETUA: ASWANTO 

 

 Kembali ke Pemohon, silakan untuk kembali ke Ahli Saudara.  
 

784. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Siap, Yang Mulia. 
  

785. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Baik. Saudara Ahli? Saudara Ahli Eddy? 
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786. AHLI DARI PEMOHON: EDDY ASNAWI 

 
 Ya. 
 

787. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Siap, Yang Mulia. Saudara Ahli, tadi Ahli mengatakan bahwa hak 

memilih merupakan hak konstitusional, setiap warga negara. Nah, dalam 
hal, dalam sebuah penyelenggaraan pemilihan ketika misalkan ada 
pelanggaran-pelanggaran dalam hal sebagai contoh, pelanggaran tidak 
memilih … pelanggaran dan … pelanggaran untuk tidak memilih karena 
tidak mendapatkan undangan, kemudian ada penutupan sebelum 
daripada jadwal sudah tidak ada kegiatan, apakah pelanggaran-
pelanggaran tersebut dapat dikategorikan sebagai pelanggaran 
konstitusional? Mohon penjelasan, Ahli.  

   
788. AHLI DARI PEMOHON: EDDY ASNAWI 

 

 Ya, saya menjawab langsung itu termasuk bentuk pelanggaran 
yang disebut dengan inkonstitusional karena kewajiban negara harus 
menjadi … memberikan jaminan perlindungan hak asasi dalam konteks 
memilih, dipilih di setiap warga negara.  

Oleh karena itu, ini menjadi garda terdepan dalam hal 
pengambilan keputusan di Mahkamah Konstitusi dalam persidangan 
Pemilihan Bupati dan Wakil Bupati Rokan Hulu, Provinsi Riau, itu menjadi 
konsep yang utama di situ, telah terjadi pelanggaran konstitusi di situ. 
Terima kasih.  

   

789. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 
 

 Baik, terhadap pelanggaran misalkan karena masyarakat 
membutuhkan sebuah kehidupan, salah satunya adalah membutuhkan 
pekerjaan, dalam hal ini kepada perusahaan, apakah dalam ... apakah 
ketika misalkan kebutuhan tersebut kemudian terberangus oleh suatu 
ketentuan yang harus dipekerjakan pada saat pemilihan, kemudian 
pelanggaran-pelanggaran tersebut, pelanggaran itu juga merupakan 
pelanggaran konstitusional, apakah hanya pelanggaran teknis?  

 
790. AHLI DARI PEMOHON: EDDY ASNAWI 

 
 Ya, jadi hak memilih, dipilih itu sudah dilindungi oleh Undang-

Undang Dasar, ketika ada kebijakan penentuan hari pemilihan kepala 
daerah dinyatakan hari menggunakan hak pilihnya, dalam arti negara 
harus menjamin bahwa hak itu terselenggara, jadi tidak ada pilihan bagi 
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setiap warga negara untuk tidak memilih pada saat itu yang ditentukan 
sebagai hari libur nasional.  

   
791. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 

 Baik, untuk pertanyaan selanjutnya. Terkait dengan pelanggaran-
pelanggaran di sebuah wilayah, seperti kita ketahui bahwa pelanggaran-
pelanggaran yang bersifat terstruktur, sistematis, dan masif ini sangat 
sulit untuk diketahui, atau pun modusnya berbagai macam. Sepanjang 
pengetahuan Ahli, apakah ada indikator untuk bisa menentukan adanya 
pelanggaran yang bersifat terstruktur, sistematis, dan masif dalam 
sebuah pemilihan? Mohon penjelasan Ahli.  

  
792. AHLI DARI PEMOHON: EDDY ASNAWI 

 

 Ya, terima kasih. Pertama, kalau pelanggaran itu terstruktur, ya, 
ada keterlibatan dalam hal ini adalah para penyelenggara pemilihan 
kepala daerah atau pemilu, baik yang dilakukan oleh pejabat pemerintah 
atau penyelenggara pemilihan atau KPU atau Bawaslu, ya. Dan itu 
dilakukan secara terstruktur, ya, seperti saya ambil contoh dari hasil 
pendengaran saya ada pertemuan yang dilakukan oleh kepala daerah 
dengan pihak perusahaan, itu sudah masuk dalam kategori pelanggaran 
terstruktur. 

 Yang kedua sistematis, ini ada upaya yang dilakukan oleh pihak 
perusahaan, manajemen perusahaan melakukan mobilisasi terhadap 
karyawan atau pekerjanya untuk mengarahkan atau memenangkan salah 
satu paslon, ya, sesuai dengan arahan manajemen perusahaan. Itu juga 
termasuk bentuk pelanggaran sistematis.  

Pelanggaran masif yang dilakukan ternyata dari … dari penjelasan 
yang disampaikan Saksi, dugaan kuat dari perolehan suara masing-
masing paslon khususnya di 25 TPS di perkebunan Torganda itu 
nampaknya memang sudah termasifkan di satu wilayah Desa Tambusai 
Utara untuk memenangkan salah satu paslon dalam pemilihan kepala 
daerah bupati walikota eh … Bupati dan Wakil Bupati Rokan Hulu, 
Provinsi Riau dilihat dari hasil perolehan suara.  

 Oleh karena itu, saya berpendapat untuk memenuhi unsur 
keadilan, kejujuran, asas luber dan jurdil sebagai amanah konstitusi 
harus dilakukan PSU ulang di 25 TPS tersebut. Terima kasih.  

 

793. KETUA: ASWANTO 
 

 Saudara Permohon. 
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794. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Baik. Terima kasih, Yang Mulia. 
 

795. KETUA: ASWANTO 

 
 Silakan, Saudara Termohon kalau ada yang disampaikan paling 

lama 5 menit, ya.  
 

796. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 

 Baik. Terima kasih, Yang Mulia.  
Saudara Ahli, bagaimana pandangan Ahli terkait dengan tingkat 

partisipasi pemilih dalam penyelenggaraan pemilihan kepala daerah? 
 

797. AHLI DARI PEMOHON: EDDY ASNAWI 
 

 Terima kasih. 
 Seperti yang saya katakan, semakin tinggi tingkat partisipasi maka 

itu menentukan kadar tinggi rendahnya demokrasi dalam sebuah negara. 
Jika, tingkat pemilih tinggi maka demokrasinya baik. Jika, tingkat pemilih 
rendah maka demokrasinya rendah dalam sebuah pemilu.  

 
798. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 

 Baik. Pertanyaan kami berikutnya, Saudara Ahli. Apakah Saudara 
Ahli bisa menjelaskan ketentuan yang mengatur tentang syarat-syarat 
dilaksanakannya pemungutan suara ulang di suatu TPS? 

 
799. AHLI DARI PEMOHON: EDDY ASNAWI 

 

 Ya, terima kasih. 
 Seperti yang saya katakan tadi, dalam keterangan Ahli yang saya 

sampaikan at ... bentuk-bentuk pelanggaran yang dilakukan dalam 
pemilu kepala daerah berkaitan dengan pelanggaran administratif yang 
menyebabkan terjadinya pemungutan suara ulang adalah berkaitan 
dengan perolehan suara. Adanya kelalaian penyelenggara pemilukada. 
Adanya manipulasi suara.  

 

800. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 
 

 Baik. Pertanyaan kami terakhir (...) 
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801. AHLI DARI PEMOHON: EDDY ASNAWI 

 
 Kemudian ada manipulasi syarat administrasi pendaftaran dalam 

hal penentuan DPT. Nah, itu barangkali bisa menjadi indikator dalam 
pelaksanaan PSU.  

 
802. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 

 Ya. Pertanyaan kami, apakah ada ketentuan di dalam undang-
undang yang mengatur tentang syarat untuk bisa dilakukannya 
pemungutan suara ulang? 

 

803. AHLI DARI PEMOHON: EDDY ASNAWI 
 

 Ya. Sepengetahuan saya sampai saat ini, saya belum bisa 
menunjukkan adanya syarat ketentuan PSU ulang, tapi dari hasil 
putusan-putusan Hakim Mahkamah Konstitusi sudah ada yurisprudensi, 
ya, untuk penentuan PSU di beberapa daerah dalam pemilukada.  

 
804. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 

 Baik. 1 lagi, Yang Mulia.  
 Bagaimana Ahli memandang terkait dengan keberadaan TPS-TPS 

di wilayah suatu perusahaan? Apakah itu menyalahi atau sesuatu yang 
memang tidak melanggar ketentuan perundang-undangan? 

 
805. AHLI DARI PEMOHON: EDDY ASNAWI 

 

 Ya. Saya kira tidak ada persoalan adanya TPS-TPS di sebuah 
perusahaan karena memang di situ ada kewajiban dan negara harus 
hadir ... kenapa TPS ada? Itu kewajiban negara harus hadir memberikan 
jaminan kepada setiap warganya untuk menggunakan hak pilihnya.  

Yang menjadi persoalan apabila pelaksanaan pemilihan itu, 
penggunaan hak memilih itu tidak sesuai dengan ketentuan peraturan 
perundang-undangan atau timbul kecurangan-kecurangan yang 
dilakukan oleh pihak pa ... pihak tertentu dalam penyelenggaraan 
pemilihan di TPS-TPS seperti yang sudah diungkapkan oleh Saksi lainnya, 
itu yang menjadi persoalan utama di situ. Jadi, tidak ada larangan untuk 
membentuk TPS-TPS di ... di manapun yang sesuai dengan hasil yang 
ditetapkan oleh penyelenggara dalam hal ini adalah KPU.  

 

806. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Baik, cukup. Terima kasih, Yang Mulia.  
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807. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik, cukup. 
 Sekarang Pihak Terkait, silakan. Waktu Saudara 5 menit. 
 

808. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 
 

 Terima kasih, Yang Mulia.  
 Saksi Ahli, dalam perspektif pilkada itu suara rakyat adalah 

merupakan suara apa ... kedaulatan rakyat yang sudah diekspresikan 
dalam bentuk dipilih suara dan itu sudah dilakukan oleh penyelenggara-
penyelanggara pemilihan.  

Nah, dari beberapa badan atau lembaga yang sudah dibentuk 
dengan atribusi masing-masing oleh undang-undang, mereka dipukul ... 
diberikan kewenangan masing-masing terkait dengan penyelenggaraan 
pilkada. Nah terkait semua persoalan itu sudah dilakukan oleh badan 
atau lembaga pemilihan dan dari berbagai putusan Mahkamah, itu 
Mahkamah dalam kaitannya dengan penyelenggara pilkada ini sebagai 
pelaksana undang-undang. Meskipun sebagai penguji undang-undang. 
Nah, semua lembaga sudah di … apa namanya … diberikan kewenangan 
masing-masing. Nah, terkait dengan dugaan pelanggaran-pelanggaran 
yang didalilkan oleh Termohon, itu semua sudah diproses di Bawaslu. 
Apakah kewenangan yang sudah diberikan oleh undang-undang secara 
atribusi kepada Bawaslu itu akan diambil alih oleh Mahkamah, ketika itu 
semua sudah diselesaikan oleh lembaga pengawas pemilu. Bagaimana 
pendapat Ahli? Terima kasih. 

 
809. AHLI DARI PEMOHON: EDDY ASNAWI 

 
 Pertama, saya menjawab dari sisi politik hukum, ya. Undang-

Undang Dasar 45 sudah menegaskan pemilihan kepala daerah itu 
dilakukan secara demokratis. Memang sudah ada pendistribusian 
kewenangan dalam penyelenggaraan pemiliu, ya.  

Oleh karena itu, sikap kritis saya dalam makna pemilihan 
demokratis ini juga harus terpenuhi asas-asas dalam penyelenggaraan 
pemilu. Saya kasih contoh ini, asas-asas yang ditetapkan dalam 
penyelenggaraan pemilu ada 12 asas. Asas mandiri, asas jujur, asas adil, 
kepastian hukum, tertib penyelenggara pemilu, kepentingan umum, 
keterbukaan, personalitas … proposionalitas, akuntabilitas, efisisen, dan 
efektivitas. Itu juga harus diukur, harus dinilai. Apakah dalam proses 
penyelenggaraan pemilihan kepala daerah sudah memenuhi asas-asas 
tersebut. Yang kedua, posisi soal kelembagaan konstitusi itu memang 
kewenangan Mahkamah Konstitusi, tingkat akhir dalam penyelesaian 
perselisihan hasil pemilu atau pemilihan kepala daerah dan Mahkamah 
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Konstitusi berwenang untuk memutuskan perkara tersebut. Saya kira itu 
pendapat saya. Terima kasih. 

 
810. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik, cukup, ya. Waktu Saudara masih ada 1 menit sih, tapi kalau 

sudah ndak ada, cukup, ya. Atau masih ada? Baik cukup, ya?  
 

811. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 
 
 Cukup, Yang Mulia.  
 

812. KETUA: ASWANTO 
 
 Ini kita ini supaya betul-betul kita perlakukan sama semua, ya, 5-

5 menit. Baik, terima kasih Ahli dan Saksi Pihak Pemohon, sudah bisa 
keluar dari … apa namanya … eh mohon maaf. Hakim juga mau 
mengajukan pertanyaan. Jangan keluar dulu! Saksi kembali lagi!  

 
813. KUASA HUKUM PEMOHON: 

 
 Saya kembali lagi. 
 

814. KETUA: ASWANTO 

 
Karena sudah sore ini jadi Hakimnya suka lupa-lupa ini.  
 

815. KUASA HUKUM PEMOHON: 

 
 Baik, Yang Mulia dipahami  
 

816. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik, silakan dari Para Yang Mulia Pak Daniel dulu. Silakan, Yang 

Mulia! 
 

817. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Baik. Terima kasih, Yang Mulia. Saya ke Pak Lister Situmorang. 

Baik, Pak Lister? Pak Lister Situmorang pekerjaannya apa Pak Lister? 
 

818. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Pendeta, Pak. 
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819. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oh, Pak Lister Pendeta? Ini soalnya data dari Pemohon ini di sini 

beragama islam.  
 

820. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 Kristen. 
 

821. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Yang di sini ada kesalahan, ya? 
 

822. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
   Ya, ada kesalahan, Yang Mulia, mohon maaf.  
 

823. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Ya, makanya saya ingin pastikan. Soalnya di sini agamanya Islam 

tapi pekerjaannya pendeta. Ini kesalahan dari Kuasa Pemohon, ya, Pak 
Lister, bukan dari saya ini. Jadi Pak Lister pekerjaannya pendeta, ya? 

 
824. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Pendeta, Yang Mulia. 
 

825. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Di Gereja mana Pak Lister? 
 

826. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Gereja Jemaat Kristen Indonesia.  
 

827. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Jemaat Kristen Indonesia? 
 

828. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 Ya. 
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829. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Itu disingkatnya itu apa, Pak? 
 

830. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 GJKI. 
 

831. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 GKI? 
 

832. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 GJKI.  
 

833. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oh, GJKI. Gereja Jemaat Kristen? 
 

834. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Indonesia. 
 

835. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Indonesia. Itu dia berafiliasi dengan PGI atau tidak?  
 

836. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 PGI.  
 

837. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Dengan PGI berarti dia anggota PGI, ya? 
 

838. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Ya. 
 

839. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke, Bapak pendetanya ini Rokan Hulu? 
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840. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Rokan Hulu di … di apa …Tambusai Utara, Rokan Hulu.  
 

841. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oh, di Tambusai Utara, ya? 
 

842. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 Ya. 
 

843. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Itu ada berapa Gereja di situ Pak, yang GKJ … GJK ini? 
 

844. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Masih 2, Pak.  
 

845. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Ada 2. Jadi, Bapak salah satu Ketua Majelis Jemaat di salah satu 

Gereja atau dua-dua itu Bapak yang mimpin?  
 

846. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 Enggak, kami 2 orang Pak. 
 

847. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oh ada 2 orang. Nah, Bapak sendiri jemaatnnya berapa banyak?  
 

848. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Ada 126 KK, Pak.  
 

849. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 126 KK. Itu semua jemaat Bapak kerja di perusahaan itu? 
 

850. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Ya, di perusahaan. 
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851. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Di perusahaan, ya?  
 

852. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Sebagian. 
 

853. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Oh, sebagian. Sebagiannya tidak di perusahaan? 
 

854. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 Ya. 
 

855. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke, nah kalau yang di … di Gereja satu itu. Itu jemaatnya ada 

berapa KK, Pak? 
 

856. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Kalau itu punya si apa itu Pak, Pak Pikli … Pikli. 
 

857. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Gimana? 
 

858. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Pikli, di Batang Kumu itu, Pak, Batang Kumu, Pikli … Pikli 

Makaluas. 
 

859. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Itu dia lebih kecil dari … Di bawah jemaat, gitu? 
 

860. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Dari desanya, Pak. Karena 2 ... 2 proyek dia. 
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861. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oh, dia lebih besar, ya? Jadi semacam di atas jemaat itu ada 

distrik gitu? 
 

862. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 Ya, ya. 
 

863. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Jadi itu lebih besar? Itu juga anggotanya itu ada yang bekerja di 

PT ini Torganda? Ada, ya? 
 

864. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Ya, memang di situ dia. 
 

865. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Oh memang di situ kerjanya. Nah di, di gereja yang 1 lebih 

banyak ya? 
 

866. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Lebih banyak. 
 

867. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Bapak kira-kira tahu jumlah KK-nya? 
 

868. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Kalau itu enggak tahu saya. 
 

869. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Tidak tahu. Tapi yang asli lebih banyak ya? 
 

870. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 Pikli, Pikli. 
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871. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Nah sebagian besar jemaat Bapak Lister ini, apakah memilih di 

TPS 04? Yang Bapak memilih juga? 
 

872. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 Memilih di 04, ada 16 keluarga. 
 

873. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oh di TPS 4 ada 16 KK? 
 

874. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Ya. 
 

875. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 16 su ... 16 orang, ya, bukan KK ya? 
 

876. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Kali 2=32. 
 

877. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 32 maksudnya? Kali 2? 
 

878. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 32 suara. 
 

879. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Ada 32 suara. Itu di TPS 04, kalau yang lain itu memilih di TPS 

berapa? 
 

880. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Itu lain di dalam, Pak, yang di dalam. Itu lah yang enggak dapat 

kartu undangan itu. 
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881. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
  Oh, banyak tidak dapat kartu undangan? Jadi tidak bisa 

menggunakan haknya. Tadi Bapak mengatakan bahwa itu banyak 
pekerja yang tidak dapat undangan, apakah itu memang tidak diberikan 
atau waktu datang karena jemaat Bapak ini lagi di perusahaan sehingga 
mereka tidak bisa serahkan? 

 
882. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Mereka hanya punya KTP, Pak. Pakai KTP. 
 

883. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Oh, ada KTP-nya. 
 

884. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Tapi tidak memberi kesempatan untuk memilih. 
 

885. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Tapi juga tidak diberi kesempatan untuk memilih? 
 

886. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Ya. 
 

887. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Nah Bapak tadi mengatakan Bapak memilih di TPS 04 Pukul 

08.00. 
 

888. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Ya. 
 

889. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Setelah itu Bapak ke TPS 27. 
 

890. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Ya. 
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891. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Tiba di sana kurang lebih Pukul 10.30. 
 

892. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
Sampai jam (...) 
 

893. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Tiba di TPS 27 kurang lebih Pukul 10.30 ya? 
 

894. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 Ya. 
 

895. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Itu jaraknya berapa jauh, Pak, dari TPS 04 sampai TPS 27 itu? 
 

896. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Ada 5 km. 
 

897. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 5 km, Bapak pakai apa ke sana? 
 

898. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 Sepeda motor. 
 

899. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Sepeda motor, ya. Jadi Bapak tiba di sana itu pukul 10.30, di situ 

tidak ada orang lagi, ya? 
 

900. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Yang memilih. 
 

901. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Nah, Bapak sebagai relawan tadi, dinyatakan relawan, ya? 
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902. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Ya. 
 

903. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Itu Bapak ikut mengawasi diberapa TPS pada waktu pelaksanaan 

itu? 
 

904. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Hanya 1 itu, Pak, yang saya karena saya berbagi dengan teman. 
 

905. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oh karena berbagi dengan teman, ya. Jadi Pak Lister ini hanya 

datang ke TPS 27. 
 

906. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 Ya. 
 

907. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 TPS 27 ini apakah di dalam kompleks PT Torganda? 
 

908. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Ya, Afdeling 9. 
 

909. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Di Afdeling 9? 
 

910. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Ya. 
 

911. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Itu di PT Torganda itu ada berapa Afdeling semua Pak? 
 

912. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 1 klaster itu ada 13 Afdeling. 
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913. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 3 Afdeling? 
 

914. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 13. 
 

915. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Oh 13 Afdeling, ya. 
 

916. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 1 TPS=2 Afdeling. 
 

917. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 1 TPS=2 Afdeling. 
 

918. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Ya. 
 

919. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke. Berarti jumlah TPS di PT Torganda itu ada berapa semua? 
 

920. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 7 lah kalau dengan PKS[Sic!] dia (...) 
 

921. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Ada 7, ya? 
 

922. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Dengan PKS[Sic!], ya. 
 

923. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke. Jadi Bapak hanya memantau di TPS 27, tapi waktu di TPS 04 

Bapak tahu enggak yang menang Pasangan Calon Nomor berapa? 
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924. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Kalau di TPS 4 tetap Nomor 2. 
 

925. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Nomor 2 yang menang? Itu di TPS 4, TPS 27 tadi? Juga Nomor 2? 
 

926. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 2. 
 

927. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Nomor 2 ya tadi Bapak jelaskan 01, Paslon 1 dapat 10, Paslon 

2=137, Paslon 03=16, ya. Di TPS 4 ternyata Paslon Nomor 2 juga yang 
menang? Oke. Nah pada waktu Bapak tahu anggota jemaat Bapak tidak 
mendapat undangan, apakah pada waktu itu Pak Lister melaporkan ke 
Bawaslu? Atau Panwascam? 

 
928. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Enggak, Pak. Yang saya laporkan kepada ketua saya, tim relawan. 
 

929. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oh ketua tim relawan Bapak, Pak Afrizal ini? 
 

930. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 Bukan, Pak Pican. 
 

931. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Pak siapa? 
 

932. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Pak Pican. 
 

933. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Pak Pican. Pak Pican ini secara struktur di bawah Pak Afrizal? 
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934. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Itu, izin Yang Mulia. 
 

935. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Ya. 
 

936. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Pican itu nama saya sehari-hari, Yang Mulia. 
 

937. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Oh, Pican ini panggilannya Pak Afrizal sehari-hari? 
 

938. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Ya, siap Yang Mulia. 
 

939. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Ya soalnya saya tanya Saksi apakah bawahan dari Pak Afrizal 

katanya tidak, atasannya Pican. Ternyata Pak Pican ini nama samaran 
dari Pak Afrizal, ya. Panggilan sehari-hari, Pak ya? 

 
940. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Ya, Yang Mulia. 
 

941. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Baik. Jadi pada waktu itu hanya lapor ke Pak Pican saja, ya. Tidak 

ke Bawaslu, ya? Pak Lister? 
 

942. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 Ya, Yang Mulia. 
 

943. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Oke. Pada waktu itu, Bapak hanya melaporkan ke Pak Afrizal saja, 

ya? 
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944. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 

 
 Ya, Yang Mulia. 
 

945. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Saya kira Pak Lister cukup.  
 

946. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 Oke. 
 

947. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Bisa dengan Pak Afrizal lagi? 
 

948. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Saya, Yang Mulia. 
 

949. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Ya, baik. Saya ingin mendalami soal kondisi geografis, Pak. 
 

950. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Ya, Yang Mulia. 
 

951. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Ini soalnya tadi Pak Afrizal mengetahui tentang kondisi geografis 

dan situasi lingkungan di perkebunan PT Torganda. Jadi, PT Torganda ini 
Bapak bekerja di sana atau tidak? 

 
952. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Tidak, Yang Mulia. 
 

953. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Tidak, ya. Tapi PT ini besar, ya? 
 

954. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Besar, Yang Mulia. 



 

105 

 
955. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Besar, Yang Mulia. Itu wilayahnya itu meliputi berapa kabupaten? 
 

956. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Kalau yang ada di satu Kabupaten Rokan Hulu, namun ada juga di 

kabupaten lain. 
 

957. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Ada juga di kabupaten lain? 
 

958. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Ya, Yang Mulia. 
 

959. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Ya, soalnya kemarin kami memeriksa kalau tidak salah 

Labuhanbatu, ini nama Torganda juga muncul. Benar, ya? 
 

960. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Benar, Yang Mulia. 
 

961. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke. Soalnya modus operandinya sama ini, quote and quote ya 

kalau dianggap modus operandinya. 
 

962. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Ya, Yang Mulia. 
 

963. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Jadi yang ... siapa yang duluan ke sana yang punya akses, dia 

bisa menang ya walaupun tidak selalu karena dalam kasus yang lain itu 
ada paslon yang 2 kali menang tapi ketika istrinya justru tidak menang di 
tempat itu. Jadi, kesannya ini agak bermacam-macam ini. 

 Nah, jadi PT Torganda ini yang Bapak tahu selain di Rokan Hulu 
juga di Labuhanbatu Selatan, kira-kira di wilayah mana lagi ini PT ini? 
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964. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Ada di Kalimantan, Yang Mulia. 
 

965. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oh, selain di Sumatera, ada di Kalimantan, ya? 
 

966. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Ya, Yang Mulia. 
 

967. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Tapi yang pasti kalau di Provinsi Riau hanya 2 kabupaten itu? 
 

968. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 1 kabupaten, Yang Mulia. 
 

969. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oh, 1? 
 

970. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Labuhanbatu sudah Sumatera Utara, Yang Mulia. 
 

971. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Oh, Labuhanbatu sudah masuk Sumatera Utara? 
 

972. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Ya, Yang Mulia. 
 

973. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oh, berarti yang di Riau hanya 1? 
 

974. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Ya. 
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975. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Kemudian di Sumatera Utara ada di Labuhanbatu Selatan, ya? 
 

976. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Ya, Yang Mulia. 
  

977. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Oke. Itu memang daerahnya berbatasan ini? 
 

978. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Perbatasan, Yang Mulia. 
 

979. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Rokan Hulu dengan (...) 
 

980. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Rokan Hulu, Rokan Hilir, dan Labuhanbatu Selatan, Yang Mulia.

  
981. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oh, di Rokan Hilir ada juga perusahaan ini, PT Torganda? 
 

982. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Sepertinya masuk sedikit wilayahnya di Air Itam, Yang Mulia. 
 

983. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Oh, masuk sedikit ya sepertinya, ya. 
 

984. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Ya. Di Air Itam dekat jembatan yang ada Pos Pemuda Pancasila, 

Yang Mulia. 
  

985. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke. Saya kira dengan Pak Afrizal yang panggilannya Pak Pican 

ini, ya. Saya kira cukup, ya. 
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986. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Ya, Yang Mulia. Terima kasih, Yang Mulia. 
 

987. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Terima kasih. Saya ke Ahli, bisa tolong di ... IT-nya? Baik. Bapak 

Ahli Pak DR. Eddy Asnawi, ya. 
 

988. AHLI DARI PEMOHON: EDDY ASNAWI 

  
 Siap, Pak Yang Mulia. 
 

989. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Soal TSM ini, Pak, saya ingin minta perspektif Bapak sebetulnya. 

Kalau kita lihat TSM itu sebetulnya itu dikenal awalnya pada kaitan … 
dalam kaitan dengan pelanggaran HAM berat, Pak. Dalam Statuta Roma 
yang kemudian juga sudah diadopsi di Indonesia walaupun dari 4 jenis 
pelanggaran berat itu Indonesia hanya mengadopsi 2.  

Kemudian dalam penyelenggaraan pemilu bahkan dalam 
persidangan di MK juga ada beberapa penyelenggaraan pilkada yang 
menurut MK masuk dalam kategori TSM. Tadi Ahli mengatakan bahwa 
ada percakapan antara bupati dengan pihak perusahaan, lalu Ahli 
berpandangan bahwa itu sudah masuk dalam kategori terstruktur, ya. 
Tadi … tadi kalau tidak salah gitu, ya Ahli? 

 
990. AHLI DARI PEMOHON: EDDY ASNAWI 

 
Ya. 
 

991. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
Nah, tadi sengaja memang saya menanyakan duluan saksi-saksi, 

terutama terkait dengan PT Torganda ini yang sebenarnya wilayah 
perusahaan ini meliputi paling tidak ada 2 kabupaten dan bersebelahan 
dengan provinsi. Jadi ada 2 Kabupaten juga 2 provinsi selain di 
Kalimantan, ya, tadi, ada yang di Kalimantan. 

Nah, dalam kaitan dengan upaya terstruktur ini, Pak Ahli, apakah 
dengan sederhana bisa kita sebut bahwa itu sudah termasuk terstruktur? 
Sementara perusahaan ini kan sebenarnya dia tidak bagian dari sistem 
pemerintahan. 
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992. AHLI DARI PEMOHON: EDDY ASNAWI 

 
Ya. 
 

993. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
Dia sesuatu yang di luar, tetapi mungkin ada komunikasi lebih 

duluan karena di kasus yang lain itu walaupun ada komunikasi quote and 
qoute dengan tim dari bupati yang masih berkuasa yang tidak maju, 
tetapi ternyata juga tidak dimenangkan oleh istrinya. Sehingga kalau 
dengan sederhana kita mengatakan bahwa itu telah terjadi terstruktur, 
kayaknya mungkin perlu dilakukan kajian lagi.  

Nah, dalam keahlian Bapak sebagai Ahli Hukum Tata Negara dan 
Administrasi Negara. Kira-kira menurut Ahli, Pak Dr. Eddy ini, ke depan 
itu kira-kira langkah apa yang perlu dilakukan oleh pemerintah dalam 
rangka untuk menjamin hak asasi manusia, dalam kaitan dengan 
penyelenggaraan pilkada, untuk melakukan terobosan pada perusahaan-
perusahaan swasta yang memiliki karyawan yang banyak, tetapi dalam 
kenyataannya hak-hak asasi mereka, hak-hak politik mereka, khususnya 
hak memilih ini kan terkebiri. Karena misalnya tadi ... sudah ada 
pengarahan duluan misalnya dari ... dari manajemen perusahaan, ya. 
Kemudian bahwa kalian harus memilih pasangan calon ini. Ketika 
pasangan calon lain datang ke situ untuk mencari saksi saja susah, Pak. 
Karena mereka sudah diintimidasi, ada ketakutan kalau mereka menjadi 
saksi. Nah, fakta ini menunjukkan bahwa ada pengabaian terhadap hak 
asasi manusia khususnya hak-hak politik (...)  

 
994. AHLI DARI PEMOHON: EDDY ASNAWI 

 
 Ya. 
 

995. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Dalam kaitan dengan penyelenggaraan pilkada. Mungkin Pak Dr. 

Eddy bisa memberikan perspektif, bagaimana terobosan hukum dari 
negara karena kalaupun tanggal itu sudah dinyatakan libur, tapi justru 
manajemen quote and quote meminta mereka pergi berkebun, tidak 
usah mencoblos apalagi tidak memegang undangan misalnya. Mungkin 
Pak Dr. Eddy bisa memberikan perspektif itu dalam kaitan untuk mencari 
solusi terkait pengabaian terhadap hak-hak asasi manusia, khususnya 
hak politik. Silakan, Pak Eddy! 
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996. AHLI DARI PEMOHON: EDDY ASNAWI 

 
 Terima kasih, Majelis Hakim, Yang Mulia. Saya mengatakan 

kebijakan soal hari libur nasional dalam penggunaan hak pilih rakyat itu 
sudah satu bentuk terobosan. Penetapan hari libur nasional tidak hanya 
cukup dalam tataran regulasi saja, tapi juga pada tataran implementasi 
sehingga betul-betul memberikan jaminan di hari libur nasional itu 
sebagai hari hak menggunakan memilih rakyat atau memilih masyarakat 
dalam pilkada. 

 Dalam tataran implementasi ini menjadi persoalan, Yang Mulia. 
Oleh karena itu, terobosan yang ingin saya sampaikan dalam hal ini 
adalah bagaimana bentuk pengawasan yang dilakukan oleh 
penyelenggara pemilu sehingga hak-hak itu tidak dikebiri. Pengawasan 
ini menjadi penting membuktikan hadirnya negara untuk memberikan 
jaminan hak-hak masyarakat atau hak-hak rakyat dalam menggunakan 
hak pilihnya. Pemulanya seperti apa, harus dibuat regulasi, Yang Mulia, 
harus dibuat regulasi untuk menekankan penggunaan hak pilih itu 
dijamin apabila tidak dipenuhi, maka negara mempunyai kewajiban 
untuk menindak siapa saja yang melanggar hak-hak konstitusional rakyat 
itu. 

 Oleh karena itu, kesimpulannya, Yang Mulia, yang ingin saya 
katakan harus ada regulasi tindak lanjut penentuan hari libur nasional 
dalam tataran implementasi untuk memberikan jaminan kepada rakyat 
menggunakan hak pilihnya, baik di perkebunan maupun di sektor luar 
perkebunan khusus di Kabupaten Rokan Hulu, dalam hal ini adalah 
menjadi titik fokus dalam persidangan kita hari ini. Terima kasih. 

 
997. KETUA: ASWANTO 

 
 Cukup, Yang Mulia? Baik. Yang Mulia, Pak Suhartoyo, silakan! 
 

998. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Saya sedikit saja, Pak Ketua Panel. Saya ke Afrizal, ya, Saksi 

Afrizal saja. Pak Afrizal? Saksi Afrizal? Bisa dipindah ... atau kalau tidak 
Edy Sarifudin juga enggak apa-apa. 

 
999. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Boleh (...)  
 

1000. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Afrizal. 
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1001. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Siap. 
 

1002. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Oke. Saudara tadi yang menjelaskan ada 2 TPS yang lebih dari 

100% tadi, ya? 
 

1003. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Ya, Yang Mulia.  
 

1004. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Oh. Kalau yang sebenarnya Desa Tambusai itu ... Tambusai Utara 

itu ada berapa TPS semuanya? 
 

1005. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 34 TPS, Yang Mulia.  
 

1006. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  
 
 34 TPS. Yang masuk perkebunan? 
 

1007. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 25 TPS, Yang Mulia.  
 

1008. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 25 TPS. Yang 25 TPS itu yang tadi 2 disebutkan lebih dari 100%, 

kalau yang 100% TPS mana lagi? 
 

1009. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Yang 100% ada, Yang Mulia, izin saya mengambil data, Yang 

Mulia.  
 

1010. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Ya, ambil dulu! 
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1011. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Ada di TPS 13 yang tadi 100% ... 145, Yang Mulia. 
 

1012. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Itu ... itu sudah tadi. Dengan (...) 
 

1013. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 TPS 11, Yang Mulia. 
 

1014. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  
 
 Dengan TPS 0 ... 033, kan? 
 

1015. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Itu yang di atas 100%, Yang Mulia 
 

1016. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Ya. Dengan TPS 13, kan? 
 

1017. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Ya, Yang Mulia. 
 

1018. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  
 
 Nah, yang 100% yang mana sekarang? 
 

1019. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 TPS 19. 
 

1020. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 TPS 19 Afdeling 10, ya? 
 

1021. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Afdeling 10, Batang Kumu 1. 
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1022. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Oke. Terus? 
 

1023. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 TPS 22. 
 

1024. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  
 
 Afdeling 13? 
 

1025. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Afdeling 13, Batang Kumu 2. 
 

1026. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Terus, mana lagi? 
 

1027. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 TPS 27. Afdeling 9, Torganda Rantau Kasai[sic!]. 
 

1028. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Oke. Mana lagi? 
 

1029. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Itu, Yang Mulia. 
 

1030. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  
 
 Oke. Nanti kami cocokkan DPT-nya, ya? 
 

1031. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Baik, Yang Mulia. 
 

1032. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Sekarang kalau yang 11 TPS di luar, perolehan suaranya 

bagaimana? 
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1033. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Sangat berimbang, Yang Mulia. 
 

1034. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Bagaimana? 
 

1035. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Berimbang antara Paslon 2 dan Paslon 3. 
 

1036. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  
 
 Berimbang, ya? 
 

1037. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Tidak jauh jaraknya antara 2 sama 3, Yang Mulia. 
 

1038. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Ya. Nanti kami tanya ke KPU dan ke Bawaslu. 
 

1039. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Baik. 
 

1040. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  
 
 Terima kasih ya, Pak Afrizal. Cukup dari saya itu saja. 
 

1041. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 
 
 Terima kasih, Yang Mulia. 
 

1042. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik, terima kasih. Untuk Saksi dan Ahli Pemohon sudah bisa 

meninggalkan tempat. 
 

1043. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Baik. Terima kasih, Yang Mulia. 
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1044. SAKSI DARI PEMOHON: EDY SYARIFUDDIN 

 
 Terima kasih, Yang Mulia. 
 

1045. SAKSI DARI PEMOHON: AFRIZAL ANWAR 

 
 Diberi kesempatan, Yang Mulia. 
 

1046. SAKSI DARI PEMOHON: LISTER SITUMORANG 
 
 Terima kasih, Yang Mulia. 
 

1047. KETUA: ASWANTO 
 
 Baik, terima kasih. Sama-sama Bapak. 
 Sekarang kita ke Saksi Termohon. Pak Sulaiman, mana? Pak 

Sulaiman. Sulaiman? Sudah bisa ditampilkan Saksi Pemohon ... Saksi 
Termohon?  

 Baik tadi Saksi Termohon? Sulaiman mana? Pak Sulaiman, berdiri 
Pak. 

 
1048. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Baik. 
 

1049. KETUA: ASWANTO 
 
 Oh, ini di KPU RI, ya? Baik. Hendri Jamal mana? Hendri Jamal. 

Baik. Pak Anry? Kristen, ya? Kita sumpah yang Islam dahulu. Baik, 
dengan hormat dimulai Bapak dr. Suhartoyo untuk (...) 

 
1050. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Tirukan saya, saya bantu lafalnya Bapak, ya? 
“Bismillahirrahmaanirrahiim. Demi Allah saya bersumpah sebagai 

Saksi akan memberikan keterangan yang sebenarnya, tidak lain dari 
yang sebenarnya.” 

 
1051. SAKSI DARI TERMOHON: 

 
 Bismillahirrahmaanirrahiim. Demi Allah saya bersumpah sebagai 

Saksi akan memberikan keterangan yang sebenarnya, tidak lain dari 
yang sebenarnya. 
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1052. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
  Silakan duduk, Pak. 
 

1053. KETUA: ASWANTO 

 
  Selanjutnya Pak Anry Santoso ... Santono. Anry Santono 

Simbolon. Dimohon, Yang Mulia, dengan hormat, Yang Mulia Bapak dr. 
Daniel, untuk me- (...) 

 
1054. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Baik, terima kasih. Pak Anry Santono, beragama Kristen atau 

Katolik? 
 

1055. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 
 
 Kristen. 
 

1056. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
  Kristen? 
 

1057. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 

 
  Siap. 
 

1058. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
  Kalau Kristen 2 jari, ya? Bukan 3 jari. Oke, ikuti lafal saya, ya? 
“Saya berjanji sebagai Saksi, akan memberikan keterangan yang 

sebenarnya, tidak lain dari yang sebenarnya. Semoga Tuhan Menolong 
saya.” 

 
1059. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 

 
  Saya berjanji sebagai Saksi, akan memberikan keterangan yang 

sebenarnya, tidak lain dari yang sebenarnya. Semoga Tuhan Menolong 
saya. 

 
1060. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
  Baik, terima kasih. Silakan duduk. 
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1061. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik, terima kasih. Kita mulai dahulu dari yang mana? Pihak 

Termohon yang mana yang Saudara mau dalami lebih awal? 
 

1062. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 
 
 Izin, Yang Mulia. Saksi Sulaiman, Yang Mulia. 
 

1063. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik, Saksi Sulaiman. Pak Sulaiman, ke depan Pak. Duduk Pak. 

Ya, duduk. Pak Sulaiman? 
 

1064. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Ya, Yang Mulia. 
 

1065. KETUA: ASWANTO 
 
 Pada waktu Pilkada di Rokan Hulu Bapak sebagai apa, Pak? 
 

1066. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 
 
 Sebagai Ketua PPK Kecamatan Tambusai Utara. 
 

1067. KETUA: ASWANTO 

 
 Ketua PPK, ya? Apa yang Bapak mau jelaskan? 
 

1068. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Yang perlu saya jelaskan terkait pendistribusian logistik. Yang 

kedua, proses rekapitulasi tingkat kecamatan. Dan yang terakhir 
rekapitulasi tingkat kabupaten. 

 
1069. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. sekarang pendistribusian logistik, apa yang Bapak mau 

jelaskan? 
 

1070. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Baik, Yang Mulia. Proses pendistribusian logistik dari KPU ke PPK 

diterima oleh PPK tanggal 1 Desember tahun 2020. Seterusnya kami 
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distribusikan ... saya distribusikan kepada PPS tanggal 2 Desember tahun 
2020. Seterusnya PPS belum didistribusikan kepada KPPS itu tanggal 2 
dan KPPS memberikan kepada pemilih, yaitu tanggal 3 Desember tahun 
2020, Yang Mulia. 

 
1071. KETUA: ASWANTO 

 
 Apakah ada persoalan pada saat pendistribusian logistik? 
 

1072. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Tidak, Yang Mulia. 
 

1073. KETUA: ASWANTO 

 
 Enggak ada masalah, oke kalau gitu. Yang kedua, proses 

rekapitulasi di tingkat kecamatan apa yang mau Bapak jelaskan? 
 

1074. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 
 
 Rekapitulasi di tingkat kecamatan dilaku ... dilaksanakan pada 

tanggal 11 Desember tahun 2020 dengan teknik, dengan cara 
menggunakan satu panel. 

 
1075. KETUA: ASWANTO 

 
 11, 1 hari saja? 
 

1076. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 
 
 Tidak, Pak. 11, 12. 
 

1077. KETUA: ASWANTO 
 
 11 sampai 12. 
 

1078. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Makanya di hari ... di hari Jumat itu hanya satu panel. 
 

1079. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. 
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1080. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Yang dipimpin oleh Budi Rianto. 
 

1081. KETUA: ASWANTO 

 
 Apa yang terjadi pada waktu rekapitulasi di tingkat kecamatan, 

Pak? 
 

1082. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Pada saat rekapitulasi di tingkat kecamatan, semua saksi hadir 

begitu juga dengan panwas hadir. Pada saat proses rekapitulasi terjadi 
kesalahan-kesalahan penulisan yang termasuk dengan ditulis oleh KPPS, 
sehingga pada saat rekapitulasi di tingkat kecamatan itu dilakukan 
perbaikan atas pertuju ... persetujuan dari saksi dan pengawas ... 
panwas yang di sana. 

 
1083. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik, persetujuan dari saksi semua pasangan calon? 
 

1084. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 
 
 Betul, Yang Mulia. 
 

1085. KETUA: ASWANTO 

 
 Semua pasangan calon ada saksinya? 
 

1086. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Ada, Yang Mulia. 
 

1087. KETUA: ASWANTO 

 
 Ada, baik. Ada yang keberatan terhadap hasil rekapitulasi itu, 

Pak? 
 

1088. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 
 
 Di hari ... di tanggal 2 (...) 
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1089. KETUA: ASWANTO 

 
 Enggak, sampai pada akhirnya saja. 
 

1090. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Pada akhirnya ada, Yang Mulia. 
 

1091. KETUA: ASWANTO 
 
 Pasangan calon nomor berapa yang keberatan? 
 

1092. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 
 
 Pasangan Nomor Urut 3, Yang Mulia. 
 

1093. KETUA: ASWANTO 

 
 Apa alasan keberatannya? 
 

1094. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Mohon izin, Yang Mulia. 
 

1095. KETUA: ASWANTO 

 
 Silakan! 
 

1096. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 
 
 Isi keberatan dari Saksi Paslon 3, yaitu yang pertama, diduga kuat 

telah terjadi upaya bahwa pelanggaran secara tertulis, sistematis, dan 
masif dengan tujuan memenangkan salah satu Pasangan Calon Nomor 
Urut 2. Dan yang kedua, Saksi Nomor 3 memohon membatalkan seluruh 
hasil pemungutan dan penghitungan suara di seluruh TPS, 34 TPS di 
Desa Tambusai Utara dan meminta dilakukan pemilihan ulang di 34 TPS 
di luar da ... pelaksanaannya di luar dari perusahaan. 

 
1097. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik, siapa yang dilaporkan dalam kasus TSM itu, dugaan TSM 

itu? 
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1098. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Mohon diulangi, Yang Mulia. 
 

1099. KETUA: ASWANTO 

 
 Siapa yang menjadi terlapor? Kan ini ada laporan dari Saksi 03 

yang Bapak bacakan tadi, terstruktur, sistematis, dan masif. Siapa yang 
menjadi terlapor? KPU kabupaten atau petugas di TPS, PPS, atau di PPK? 
Yang dianggap melakukan TSM itu siapa, Pak? 

 
1100. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Pelaksana penyelenggara, Pak. 
 

1101. KETUA: ASWANTO 
 
 Di tingkat mana? 
 

1102. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Di tingkat TPS. 
 

1103. KETUA: ASWANTO 

 
 Di tingkat TPS, baik.  
 

1104. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Ya, Yang Mulia. 
 

1105. KETUA: ASWANTO 

 
 Apakah saksi pasangan calon itu mengisi form keberatan? 
 

1106. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 
 
 Ya, Yang Mulia. 
 

1107. KETUA: ASWANTO 
 
 Diisi. Apa Saudara tahu Saksi Pasangan 03 itu juga mengajukan 

keberatan ke panwascam atau Bawaslu kabupaten? 
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1108. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Tidak tahu, Yang Mulia. 
 

1109. KETUA: ASWANTO 

 
 Diajukan? 
 

1110. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 
 
 Ya, Yang Mulia. 
 

1111. KETUA: ASWANTO 
 
 Baik. Kemudian ini juga Saudara akan menjelaskan rekapitulasi di 

tingkat kabupaten, apa yang terjadi pada saat rekapila … rekapitulasi di 
tingkat kabupaten? 

 
1112. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Pada saat rekapitulasi di tingkat kabupaten, PPK Kecamatan 

Tambusai Utara membacakan pada … pada tanggal 16 Desember tahun 
2020 dengan urutan nomor 16. Karena di Kabupaten Rokan Hulu ada 16 
kecamatan, kebetulan Kecamatan Tambusai Utara di posisi terakhir 
untuk membacakan. Setelah pembacaan D Hasil kecamatan seterusnya 
PPK juga membacakan hasil … membacakan D kejadian khusus yang 
dibuat oleh saksi Paslon 03 dari awal sampai akhir. 

 
1113. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik, apa tindak lanjut terhadap surat keberatan itu? Atau apa 

sikap KPU terhadap surat keberatan itu? 
 

1114. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Sikap KPU tidak apa … tidak melakukan apa namanya ... karena di 

dalam (...)  
 

1115. KETUA: ASWANTO 

 
 Tidak ada tindak lanjut dari KPU kabupaten? Didiamkan saja? 
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1116. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Tidak ada bukti yang otentik atau yang berkenaan dengan yang 

dilampirkan oleh Pemohon. 
 

1117. KETUA: ASWANTO 
 
 Baik. Jadi KPU kabupaten/kota tidak melakukan tindakan terhadap 

keberatan itu karena menurut KPU kabupaten tidak cukup atau tidak ada 
bukti yang kuat? 

 
1118. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Ya, Yang Mulia.  
 

1119. KETUA: ASWANTO 
 
 Apakah di rekapitulasi kabupaten itu semua saksi pasangan calon 

juga menandatangani berita acara rekap? 
 

1120. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Di rekap kabupaten tidak, Yang Mulia. 
 

1121. KETUA: ASWANTO 

 
 Saksi pasangan calon berapa yang tidak menandatangani? 
 

1122. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 
 
 Paslon 03, Yang Mulia. 
 

1123. KETUA: ASWANTO 
 
 Semua kecamatan atau kecamatan apa saja yang tidak tanda 

tangani? Ada form secara keseluruhan … berapa kecamatan tadi? 16? 
 

1124. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 16, Yang Mulia. 
 

1125. KETUA: ASWANTO 

 
 Nah, ada yang secara keseluruhan 16 kecamatan ada juga per 

kecamatan? Kecamatan apa yang tidak ditandatangani? 
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1126. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Secara keseluruhan, Yang Mulia. 
 

1127. KETUA: ASWANTO 

 
 Secara keseluruhan tidak ditandatangani kecamatannya? 
 

1128. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 
 
 Ya, Yang Mulia.   
 

1129. KETUA: ASWANTO 
 
 Baik. Bapak mundur dulu, nanti ada pertanyaan dari Para Pihak. 

Kemudian Pak Hendri, Hendri Jamal. Silakan duduk Pak Hendri, Pak 
Hendri Jamal tinggal di mana, Pak? 

 
1130. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Tinggal di Desa Tambusai Utara, Yang Mulia. 
 

1131. KETUA: ASWANTO 
 
 Baik. Pada waktu pilkada Bapak jadi ketua TPS? 
 

1132. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Ketua KPPS, Yang Mulia. 
 

1133. KETUA: ASWANTO 

 
 Ketua KPPS? 
 

1134. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 PPS. 
 

1135. KETUA: ASWANTO 

 
 PPS? 
 

1136. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 
 
 PPS, Yang Mulia. 
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1137. KETUA: ASWANTO 

 
 PPS itu kelurahan, ya? 
 

1138. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Desa. 
 

1139. KETUA: ASWANTO 
 
 Ya, sama desa, kelurahan. Nah, apa yang Bapak mau jelaskan? 
 

1140. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 
 
 Yang pertama, Yang Mulia. Proses distribusi Form C 

Pemberitahuan.  
 

1141. KETUA: ASWANTO 

 
 Bagaimana persoalan C Pemberitahuan itu atau undangan? Ada 

masalah enggak? Apa masalahnya Form C itu? Apakah banyak yang 
tidak terbagi atau banyak yang apa namanya ... tidak terbagi karena 
tidak ditemukan orangnya, dan apakah yang tidak terbagi itu 
dikembalikan? 

 
1142. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Baik, Yang Mulia. Izin, Yang Mulia.  
 

1143. KETUA: ASWANTO 

 
 Silakan. 
 

1144. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 C Pemberitahuan kami terima dari PPK pada tanggal 2, Yang 

Mulia. 
 

1145. KETUA: ASWANTO 

 
 Ya. 
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1146. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Dan langsung kami distribusikan kepada petugas KPPS sebanyak 

5.929 (...)  
 

1147. KETUA: ASWANTO 
 
 Sebentar, Pak. Berapa TPS di desa Bapak itu? 
 

1148. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 34 TPS, Yang Mulia. 
 

1149. KETUA: ASWANTO 

 
 34 TPS, baik. Berapa undangan yang didistribusikan tadi? 
 

1150. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Undangan yang didistribusikan 5.929. 
 

1151. KETUA: ASWANTO 

 
 5.929? 
 

1152. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 
 
 Baik. Benar, Yang Mulia.  
 

1153. KETUA: ASWANTO 

 
 Berapa jumlah DPT di seluruh TPS? 
 

1154. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Untuk 34 TPS 5.929, Yang Mulia. 
 

1155. KETUA: ASWANTO 

 
 5.929 itu jumlah DPT? 
 

1156. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 DPT. 
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1157. KETUA: ASWANTO 

 
 Bapak tahu berapa kertas suara yang dikirim dari PPK? 
 

1158. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 5.929, Yang Mulia. 
 

1159. KETUA: ASWANTO 
 
 Ini yang tadi yang apa namanya ... DPT-nya kan 5.929, Form C 

Pemberitahuan atau undangan itu juga 5.929. Betul? 
 

1160. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Ya, Yang Mulia.  
 

1161. KETUA: ASWANTO 

 
 Sekarang saya tanya berapa surat suara yang didistribusikan oleh 

Bapak ke 34 TPS? 
 

1162. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 
 
 Surat suara termasuk cadangan, Yang Mulia? 
 

1163. KETUA: ASWANTO 

 
 Ya. 
 

1164. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 6.098. 
 

1165. KETUA: ASWANTO 

 
 Berapa? 
 

1166. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 6.098. 
 

1167. KETUA: ASWANTO 
 
 6.098. Berarti 34 tambah 2,5% kan ada tambahan, ya, 2,5 ya? 
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1168. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Ya, 2,5. 
 

1169. KETUA: ASWANTO 

 
 Surat cadangan KPU? Surat cadangan 2,5%, ya. Baik, nanti kita 

hitung. Berapa C-1 yang sampai ke yang berhak? Sori, C Pemberitahuan? 
 

1170. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 

 Yang sampai sebanyak 5.849, Yang Mulia. 
 

1171. KETUA: ASWANTO 

 

 5.849. Itu ya diterima oleh? 
 

1172. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Pemilih. 
 

1173. KETUA: ASWANTO 

 
 Pemilihnya, pemilih atau yang berhak? 
  

1174. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 
 

 Ya, Yang Mulia. 
  

1175. KETUA: ASWANTO 

 

 Sisanya berapa, Pak? 
  

1176. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 

80, Yang Mulia. 
  

1177. KETUA: ASWANTO 

 
 Sisanya 80, 80 dikemanakan? 
 

1178. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Pindah alamat sebanyak 30, Yang Mulia. 
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1179. KETUA: ASWANTO 

 
 30 pindah alamat. Baik (…) 
  

1180. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Tidak dikenal=15 (…) 
 

1181. KETUA: ASWANTO 
 

 Baik, Termohon, ada bukti itu? T berapa, Bapak? Baik, 30 pindah 
alamat.  
  

1182. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 

 Tidak dikenal=15, Yang Mulia. 
  

1183. KETUA: ASWANTO 

 
 Berapa? 

  

1184. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 15, tidak dikenal. 
  

1185. KETUA: ASWANTO 
 

 15 tidak dikenal, terus? 
 

1186. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 

 Ya, yang tidak dapat ditemui sebanyak 35. 
  

1187. KETUA: ASWANTO 

 

 35 tidak bisa ditemui, alasan tidak bisa ditemui kenapa, Pak? 
 

1188. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Karena memang sudah pindah ... pindah alamat, Yang Mulia. 
 

1189. KETUA: ASWANTO 

 
 Lho, kan pindah alamat tadi 30. Terus, 35 itu tidak dapat 

ditemui? 15 tidak ... tidak apa namanya (...) 
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1190. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Tidak dikenal. 
 

1191. KETUA: ASWANTO 

 
 Yang 35 itu kan tidak dapat ditemui, apakah tidak dapat ditemui 

juga karena pindah alamat? 
 

1192. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Ya, Yang Mulia. 
 

1193. KETUA: ASWANTO 

 
 Ya, berarti 65 dong pindah alamat? Baik, nah yang dikembalikan 

80, itu dibawa kemana, Pak? 
 

1194. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 
 
 Kami kembalikan kepada PPK, pada tanggal 8, Yang Mulia.  
 

1195. KETUA: ASWANTO 
 
 Kapan dikembalikan kepada PPK? 
 

1196. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Pada tanggal 8, Yang Mulia. 
 

1197. KETUA: ASWANTO 

 
 Tanggal 8. Ada Berita Acara? 
 

1198. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Ada, Yang Mulia. 
 

1199. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik, di Termohon dilampirkan jadi alat bukti, Pak. 
 

1200. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 
 

 Ada, Yang Mulia. Di T-17 dan T-18.  
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1201. KETUA: ASWANTO 

 
 Berita Acara pengembalian C.Pemberitahuan? 
 

1202. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Benar, Yang Mulia, benar. 
  

1203. KETUA: ASWANTO 
 

 Oh, ya. Baik, apalagi  yang Bapak mau terangkan? 
 

1204. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 
 

 Yang kedua, Yang Mulia. Tentang dugaan mobilisasi pemilih yang 
untuk datang ke TPS.   

 

1205. KETUA: ASWANTO 

 
 Terus, bagaimana mobilisasi pemilih untuk datang ke TPS? 
  

1206. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Sepanjang pengelihatan saya, Yang Mulia, saya tidak menjumpai 

dan tidak melihat adanya mobil mengangkut calon pemilih secara 
beramai-ramai yang dilakukan oleh pihak mana pun, Yang Mulia.  

  

1207. KETUA: ASWANTO 

 
 Oke, TPS Bapak di … apa …  tempat TPS Bapak itu di Gedung 

atau di tenda? 
 

1208. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 
 

 Di tenda, Yang Mulia. 
  

1209. KETUA: ASWANTO 

 
 Di tenda, tendanya ditutup ndak? 
  

1210. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Tidak, Yang Mulia. 
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1211. KETUA: ASWANTO 

 
 Terbuka? 
  

1212. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Terbuka. 
  

1213. KETUA: ASWANTO 
 

 Baik, dan selama Bapak di dalam tenda itu, tidak pernah melihat 
ada rombongan misalnya diangkut dengan mobil untuk datang memilih? 

 
1214. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Tidak ada, Yang Mulia. 
  

1215. KETUA: ASWANTO 

 
 Tidak ada. Baik, kemudian bagaimana soal penandatanganan 

Berita Acara di TPS? Apakah semua saksi pasangan calon 
menandatangani? Oh, ini bukan Bapak di ini ya, sori, Bapak di TPS, ya? 

 
1216. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 

 TPS, Yang Mulia.  
 

1217. KETUA: ASWANTO 

 
 Apa Bapak mengetahui, PPS itu kan tidak membuka kotak suara? 
 

1218. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Tidak, Yang Mulia. 
 

1219. KETUA: ASWANTO 
 
 Tidak, kan. Apa sih tugasnya PPS itu? 
 

1220. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 
 
 PPS itu melakukan pendistribusian, Yang Mulia. 
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1221. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik, membantu PPK ... membantu PPK untuk mendistribusikan 

logistik ke? 
 

1222. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 
 
KPPS. 
 

1223. KETUA: ASWANTO 

 
 KPPS. Kemudian, membantu PPK untuk mengantar kotak suara 

yang sudah ada isinya suara ke PPK? 
 

1224. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Ke pihak PPK. 
 

1225. KETUA: ASWANTO 
 
 Baik, di PPS Saudara ada kotak dibuka enggak? 
 

1226. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 
 
 Tidak ada, Yang Mulia. 
 

1227. KETUA: ASWANTO 

 
 Enggak ada, baik. Apalagi yang Saudara mau sampaikan? 
 

1228. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Perbandingan perolehan suara di TPS dengan rekapitulasi di 

tingkat kecamatan, Yang Mulia. 
 

1229. KETUA: ASWANTO 
 
 He em. Saudara hadir waktu rekapitulasi di kecamatan? 
 

1230. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 
 
 Diulang, Yang Mulia. Izin? 
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1231. KETUA: ASWANTO 

 
 Saudara hadir pada waktu dilakukan rekapitulasi di tingkat 

kecamatan? 
 

1232. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 
 
 Hadir, Yang Mulia. 
 

1233. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik, apa tugas Bapak waktu rekapitulasi itu? 
 

1234. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Membacakan hasil Salinan C-1 yang dibuat di KPPS, untuk 

dibacakan di pleno kecamatan. 
 

1235. KETUA: ASWANTO 
 
 Baik, jadi yang membacakan hasil suara dari TPS itu bukan 

masing-masing ketua TPS?   
 

1236. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Bukan, Yang Mulia. 
 

1237. KETUA: ASWANTO 

 
 Tapi ketua PPS? 
 

1238. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Ya, Yang Mulia. 
 

1239. KETUA: ASWANTO 
 
 Betul, ya? 
 

1240. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 
 
 Betul. 
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1241. KETUA: ASWANTO 

 
 KPU betul itu? Cukup, Pak ya? 
 

1242. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Siap, Yang Mulia. 
 

1243. KETUA: ASWANTO 
 
 Baik, nanti didalami sama Para Pihak. Selanjutnya, Pak Anry 

Santono Simbolon, silakan duduk, Pak. Pak Anry sebagai Ketua PPS, ya? 
 

1244. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 

 
 Ketua KPPS, Yang Mulia. 
  

1245. KETUA: ASWANTO 

 
 Ketua KPPS (...) 
 

1246. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 

 
Di TPS 19.  
 

1247. KETUA: ASWANTO 
 

 TPS 19 Tambusai Utara? 
 

1248. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 

 

 Benar, Yang Mulia.  
 

1249. KETUA: ASWANTO 

 

 Ya. Ini yang banyak problem tadi. Bapak milih ... memilih di 
mana, Pak? 

 

1250. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 

 
 Saya seharusnya memilih di TPS 4, Yang Mulia.  
 

1251. KETUA: ASWANTO 
 

 Memilih di TPS 4 seharusnya? 
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1252. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 

 
 Seharusnya. 
 

1253. KETUA: ASWANTO 

 
 Faktanya di mana Bapak memilih? 
 

1254. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 
  

 Saya tidak memilih, Yang Mulia.  
 

1255. KETUA: ASWANTO 
 

 Karena bertugas? 
 

1256. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 

  

 Karena bertugas dan tidak sempat membawa surat pindah dari 
TPS 01. 

 

1257. KETUA: ASWANTO 

 
 Oh. Jadi, biar ketua TPS juga kalau enggak bawa A-5 enggak bisa 

memilih, ya? 
  

1258. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 

 

 Benar, Yang Mulia.  
 

1259. KETUA: ASWANTO 

 

 Baik. Ini petugas yang bagus ini.  
 Baik. Apa yang Bapak mau jelaskan di TPS 19? 
 

1260. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 
 

 Mohon Izin, Yang Mulia. Saya ingin menyampaikan jumlah DPT 
yang pertama, Yang Mulia. 

 
1261. KETUA: ASWANTO 

 

 Baik. Berapa jumlah DPT di sana? 
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1262. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 

 
 Jumlah DPT sebanyak 96 DPT, Yang Mulia. 
 

1263. KETUA: ASWANTO 

 
 Berapa? 
 

1264. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 
  
 96.  
 

1265. KETUA: ASWANTO 
 

 96 DPT. Ada DPTb? 
 

1266. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 

 

 Tidak ada, Yang Mulia. 
 

1267. KETUA: ASWANTO 

 

 Tidak ada DPTb. Surat suara yang Saudara terima berapa? 
 

1268. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 

 
 99, Yang Mulia. 
 

1269. KETUA: ASWANTO 
 

 99. Ada tambahan tiga, ya.  
 

1270. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 
 

 Ya. Benar, Yang Mulia. 
 

1271. KETUA: ASWANTO 

 

 Oke, 2,5%. Saudara ingat berapa perolehan suara masing-masing 
pasangan calon? 

 

1272. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 

 
 Mohon izin, Yang Mulia. Untuk Paslon Nomor Urut 1 adalah 

sebanyak 3 suara.  
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1273. KETUA: ASWANTO 

 
 3 suara.  
 

1274. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 

 
 Paslon Nomor Urut 2 sebanyak 81 suara.  
 

1275. KETUA: ASWANTO 
 

 81.  
 

1276. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 
 

 Paslon Nomor Urut 3 sebanyak 7 suara.  
 

1277. KETUA: ASWANTO 

 

 7, ya?  
 

1278. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 

 

 Ya. Benar, Yang Mulia.  
 

1279. KETUA: ASWANTO 

 
 3 untuk Pasangan 01, 81 untuk 02, dan 7 untuk 03. Betul? 
 

1280. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 
 

 Betul, Yang Mulia.  
 

1281. KETUA: ASWANTO 
 

 Apakah masing-masing pasangan calon mengirim saksi untuk di 
TPS Saudara? 

 

1282. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 

 

 Untuk saksi Pasangan Calon Nomor Urut 2 dan 3 tidak datang, 
Yang Mulia.  

 

 
 

 



 

139 

1283. KETUA: ASWANTO 

 
 Pasangan ... apa ... calon apa ... saksi untuk pasangan calon 

nomor berapa yang enggak ada? 
 

1284. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 
 

 Yang datang Pasangan Calon Nomor Urut 1, Yang Mulia. 
 

1285. KETUA: ASWANTO 

 

 Hanya nomor 1 yang ada saksinya? 
 

1286. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 

 

 Benar, Yang Mulia.  
  

1287. KETUA: ASWANTO 

 
 02, 03, enggak ada saksinya? 
 

1288. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 

 
 Tidak ada, Yang Mulia.  
 

1289. KETUA: ASWANTO 
 

 Baik. 01 tanda tangan? 
 

1290. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 

 

 Tanda tangan, Yang Mulia. 
 

1291. KETUA: ASWANTO 

 

 Tidak ada keberatan pada waktu rekap? 
 

1292. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 

 

 Tidak ada. 
 

1293. KETUA: ASWANTO 

 
 Ada kejadian khusus? 
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1294. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 

 
 Tidak ada, Yang Mulia.  
 

1295. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. Cukup, ya Bapak bisa mundur ke belakang. 
 Silakan, Termohon untuk Saksinya maksimal 15 menit, ya. Jangan 

diulang lagi pertanyaan dan jangan ada penegasan karena apa yang 
terjadi di ruangan ini semua terekam, Pak. Bapak batuk juga masuk 
batuknya.  

 

1296. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 
 

 Baik. Terima kasih, Yang Mulia.  
 Pertama kami akan mengajukan pertanyaan kepada Saksi 

Sulaiman … Pak Sulaiman. Baik, Saudara Saksi kami mau bertanya 
apakah ketika Saksi mengikuti rekap hasil penghitungan suara di tingkat 
kecamatan itu ada rekomendasi dari panwascam terkait dengan hasil 
yang disampaikan dalam rapat rekapitulasi tersebut? 

 

1297. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 PPK menerima rekomendasi dari panwas kecamatan yang isinya 

tentang perubahan-perubahan komponen pada formulir ... pada Formulir 
Model C Hasil di TPS yang mana terjadi kesalahan penulisan pada DPT, 
kesalahan pada penulisan pengguna hak pilih. Dan secara keseluruhan 
itu sudah di ... dilakukan perbaikan bersama, Yang Mulia.  

 
1298. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 

 Langsung diperbaiki, ya? 
 

1299. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 

 Ya.  
 

1300. KETUA: ASWANTO 

 

 Langsung diperbaiki dan disaksikan oleh saksi-saksinya.  
 

1301. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Ya. Yang disaksikan dengan saksi dan (...) 
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1302. KETUA: ASWANTO 

 
 Tadi saya sudah tanyakan itu dan sudah dijawab. Silakan.  
 

1303. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Ya. Apakah rekomendasi terkait dengan pembatalan hasil dan 

pemungutan suara ulang itu juga disampaikan oleh panwascam? 
 

1304. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 

 Untuk rekomendasi pembatalan tidak ada, Yang Mulia.  
 

1305. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Untuk pemungutan suara ulang? 
 

1306. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Tidak ada.  
 

1307. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Baik. Siapa saksi pasangan calon yang hadir ketika pelaksanaan 

rekap di kecamatan itu? 
 

1308. KETUA: ASWANTO 

 

 Saudara ingat enggak namanya? 
 

1309. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

  

 Ingat, Yang Mulia.  
 

1310. KETUA: ASWANTO 

 
 Semua saksi, kan ... semua pasangan calon, kan ada saksinya. 

Saksi Pasangan Calon 01 siapa? 
  

1311. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 
 
 Saksi Pasangan Calon 1 Tommy B. Siregar, Yang Mulia.  
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1312. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. 02? 
 

1313. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 02. 
 

1314. KETUA: ASWANTO 
 

 Kan, Bapak ketuanya sana, kan? 
 

1315. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 
 

 Ya, Yang Mulia. Herman Kusnadi, Yang Mulia.  
 

1316. KETUA: ASWANTO 

 

 Siapa? 
 

1317. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 

 Herman Kusnadi 
 

1318. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik, 03? 
 

1319. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 
 
 03 Edy Syarifuddin, Yang Mulia. 
 

1320. KETUA: ASWANTO 
 
 Baik, apa lagi yang Saudara mau tanyakan? 
 

1321. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Satu lagi, Yang Mulia. Apakah ada dari ketiga saksi pasangan 

calon yang menyampaikan form keberatan terhadap hasil tingkat 
kecamatan?   

 
1322. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Pada saat rekap tingkat kecamatan tidak ada, Yang Mulia.  
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1323. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Tidak ada satu pun? 
 

1324. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Tidak ada. 
 

1325. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 
 
 Baik, cukup, Yang Mulia untuk Saksi Sulaiman. 
 

1326. KETUA: ASWANTO 
 
 Baik. Pak Sulaiman bisa mundur, Pak?  
 

1327. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Berikutnya kepada saksi Hendri Jamal. 
 

1328. KETUA: ASWANTO 

 
 Silakan duduk Pak Hendri!  
 

1329. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Ya, Saudara saksi ya. Di TPS di Desa Tambusai Utara ini ada TPS 

04 enggak? 
 

1330. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Ada, Yang Mulia 04. 
 

1331. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Ada? 
 

1332. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Ya. 
 

1333. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Suaranya bisa lebih keras? Ada, ya? 
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1334. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Ada, Yang Mulia. 
 

1335. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 TPS 27? 
 

1336. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 
 
 Ada.  
 

1337. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 
 
 Baik, ketika pelaksanaan rekap di kecamatan dari PPS siapa yang 

hadir?   
 

1338. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Saya sendiri. 
 

1339. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Hadir langsung. Kemudian bagaimana ketika Saudara Saksi 

menyampaikan hasil penghitungan suara di TPS 4? Apakah ada 
keberatan dari saksi yang hadir? 

 
1340. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Ada, Yang Mulia. 
 

1341. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Ya, apa keberatannya? 
 

1342. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 
 
 Keberatan terjadi kesalahan ... kesalahan KPPS dalam 

mencatatkan jumlah daftar hadir ... jumlah pengguna hak pilih dan 
jumlah data ... data pemilih.  

 
1343. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Itu apa yang dilakukan kemudian oleh PPS?  
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1344. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Atas rekomendasi dan kesepakatan PPK, panwascam, dan saksi 

yang hadir. Maka, dirujuk dan ... dan untuk dihitung kembali 
dibandingkan dengan jumlah perolehan suara masing-masing calon.   

 
1345. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Kemudian untuk TPS 27 ada keberatan enggak? 
 

1346. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL  

 
 TPS 27 hal yang sama, ada perbaikan dalam kesalahan penulisan.  
 

1347. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Baik. Apakah untuk kedua TPS ini TPS 04 dan TPS 27 itu saksi 

pasangan calon yang hadir menandatangani Berita Acara? Model C Hasil? 
 

1348. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL  

 
 Menandatangani, Yang Mulia. 
 

1349. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Itu berapa saksi, TPS 04 itu berapa saksi Paslon yang hadir? 
 

1350. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL  

 
 3 saksi paslon hadir.    
 

1351. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Kemudian TPS 27?  
 

1352. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL  
 
 TPS 27 semua saksi paslon hadir.  
 

1353. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 
 
 Hadir dan menandatangani Berita Acara? 
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1354. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL  

 
 Menandatangani Berita Acara. 
 

1355. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Baik. Cukup, Yang Mulia untuk Saudara Saksi Hendri Jamal.  
 

1356. KETUA: ASWANTO 
 
 Baik. Terakhir, Pak ini ya, Anry. 
 

1357. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 
 
 Anry. 
 

1358. KETUA: ASWANTO 

 
 Anry Santono. Anry Santono Simbolon. Silakan Pak Anry!  
 

1359. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Ya, Saudara Anry. Saudara sebagai Ketua KPPS, ya? Di TPS 

Saudara ini ada berapa KPPS? Berapa orang KPPS? 
 

1360. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 
 
 KPPS yang seharusnya ada 7, tapi karena 1 sakit jadi yang 

bertugas sebanyak 6 orang, Yang Mulia. 
 

1361. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Saudara di angkat oleh siapa sebagai KPPS? 
 

1362. KETUA: ASWANTO 

 
 Ndak usah ditanyakan itu, Pak! Itu kan norma tertulis. Yang lain 

saja! Tidak relevan itu, Pak.  
 

1363. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 
 
 Baik, Yang Mulia. Apakah ketika pelaksanaan penghitungan suara 

di TPS, saksi-saksi pasangan calon itu manandatangani Berita Acara? 
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1364. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 

 
 Benar, Yang Mulia. 
 

1365. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Baik. Kemudian mengenai Model C Pemberitahuan. Ada berapa 

banyak pemilih yang menerima Model C Pemberitahuan?  
 

1366. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 

 
 Sebanyak 96 orang.  
 

1367. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Berapa? 
 

1368. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 

 
 96 orang. 
 

1369. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 96 menerima Model C Pemberitahuan. Kemudian yang 

memberikan hak pilihnya berapa orang? 
 

1370. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 

 
 Sebanyak 96 orang, Yang Mulia. 
 

1371. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 96. Kemudian ada tambahan pemilih enggak di luar DPT di TPS 

Saudara? 
 

1372. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 
 
 Tidak ada. 
 

1373. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 
 
 Tidak ada. Dari 96 yang menggunakan hak pilih ini, ada berapa 

surat suara yang dinyatakan sah? 
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1374. SAKSI DARI TERMOHON: ANRY SANTONO SIMBOLON 

 
 91, Yang Mulia. 
 

1375. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Yang 4 lagi? 
 

1376. KETUA: ASWANTO 
 
 91 tadi Dia sudah jelaskan, bahkan rinciannya 3.817 gitu. 

Sehingga yang sah itu 91. dari kertas suara 96+3 jadi 99.  
 

1377. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Ya. Baik cukup, Yang Mulia. Terima kasih. 
 

1378. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik, cukup. terima kasih, ya. Selanjutnya Pihak Termohon atau 

mutarnya, biasanya kita mutar. Pihak Terkait dulu deh. Nanti lupa lagi 
kalau dilewati. 

 
1379. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 
 Ya. Terima kasih, Yang Mulia. ke Saksi yang di PPK. 
 

1380. KETUA: ASWANTO 

 
 Saksi PPK itu Pak Sulaiman. 
 

1381. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 
 Pak Sulaiman. 
 

1382. KETUA: ASWANTO 
 
 Ya. 
 

1383. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 
 
 Saudara Saksi apakah pada saat perbaikan itu diapa … rekap PPK 

ada tidak kesalahan terkait dengan perolehan suara untuk perbaikan 
perolehan suara. Di … khususnya di Desa Tambusai Utara di 25 TPS. 
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1384. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Secara keseluruhan tidak ada perubahan perolehan surat suara, 

Pak, dari tingkat PPS sampai tingkat PPK. 
 

1385. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 
 
 Tingkat PPK. 
 

1386. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Ya. 
 

1387. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 
 Sampai tingkat PPK tidak ada perubahan? 
 

1388. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Ya. 
 

1389. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 
 Sampai dengan tingkat re … apa … rekap ditingkat kabupaten 

ketika Saudara Saksi membacakan rekap ditingkat kecamatan pada saat 
rekap di Kabupaten ada perubahan perolehan suara tidak? 

 
1390. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Tidak (…) 
 

1391. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 
 Masing-masing Pasangan Calon? 
 

1392. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 
 
 Tidak ada. 
 

1393. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 
 
 Tidak ada? 
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1394. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Tidak ada. 
 

1395. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 
 Nah, selanjutnya ketika Saudara Saksi hadir direkap kabupaten itu 

kan ada keberatan dari Saksi, ya. Nah, sebelum rekap itu apakah 
diselesaikan terkait dengan keberatan yang disampaikan oleh Saksi 
Pasangan Calon Nomor 3? (…) 

 
1396. KETUA: ASWANTO 

 
 Tadi, tadi, tadi sudah dijawab Pak (…) 
 

1397. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 
 
 Ketika rekap di kabupaten. 
 

1398. KETUA: ASWANTO 

 
 Sudah dijawab, dilakukan pembetulan-pembetulan karena 

keberatan itu ada hal-hal yang sangat teknis, alat tulis dan sebagainya. 
Sudah dijawab tadi berkali-kali dilakukan pembetulan (...) 

 
1399. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 
 Pembetulan ya (…) 
 

1400. KETUA: ASWANTO 

 
 Ya, dan disetujui oleh semua saksi (…) 
 

1401. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 
 Terima kasih. Dan saksi … semua saksi tanda tangan ketika rekap 

di PPK ya?  
 

1402. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Semuanya tanda tangan. 
 

1403. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 
 
 Terima kasih, Yang Mulia. 
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1404. KETUA: ASWANTO 

 
 Cukup ya? Masih ada lagi? 
 

1405. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 
 Cukup, Yang Mulia. 
 

1406. KETUA: ASWANTO 
 
 Nanti enggak bisa tidur Bapak kalau … ini ada apa namanya ada 

prinsipalnya galak-galak. Baik, silakan giliran Pemohon. Ini kalau kita 
tegang nih sudah mulai pagi kita sidang, silakan Pak. 

 
1407. KUASA HUKUM PEMOHON: IBRAR 

 
 Terima kasih, Yang Mulia. Saya ingin menanyakan dengan PPS, 

ya.  
 

1408. KETUA: ASWANTO 

 
 PPS Pak Hendri Jamal. 
 

1409. KUASA HUKUM PEMOHON: IBRAR 

 
 Hendri Jamal ya. Saudara Saksi, saya ingin mengajukan 

pertanyaan pada saat hari pelaksanaan, Saudara sebagai seorang 
petugas KPS di Desa Tambusai Utara. Saya ingin menanyakan, Desa 
Tambusai Utara itu kan ada desa kecil namanya kalau didaerah Rokan 
Hulu itu namanya Dusun. Ada berapa dusun yang bisa yang Saudara 
ketahui jumlahnya? Kemudian berapa jumlah RT serta RW yang ada di 
Desa Tambusai Utara tersebut? Terima kasih. 

 
1410. SAKSI DARI TERMOHON: HENDRI JAMAL 

 
 Untuk di Desa Tambusai Utara, terdiri dari 6 dusun, 19 RT dan 8 

RW. 
 

1411. KUASA HUKUM PEMOHON: IBRAR 

 
 Oke. Terima kasih. 
 

1412. KETUA: ASWANTO 
 
 Cukup? Yang lain? 
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1413. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Izin, izin Yang Mulia. 
 

1414. KETUA: ASWANTO 

 
 Silakan. 
 

1415. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 
 
 Baik. Pertanyaan saya ke Pak Sulaiman. Mohon izin, Yang Mulia. 
 

1416. KETUA: ASWANTO 
 
 Silakan. Pak Sulaiman, kembali lagi ke depan lagi Pak Sulaiman. 
 

1417. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Siap, Yang Mulia. 
 

1418. KETUA: ASWANTO 

 
 Ini Pak Sulaiman laris ini hari ini kalau jual obat banyak obatnya 

laku. 
 

1419. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 
 
 Baik. Pak Sulaiman pada saat pemilihan selaku PPK, ya? Berarti 

sebagai panitia yang menyiapkan terhadap pemilihan. Pertanyaannya, 
apakah sebelum pemilihan, DPT-DPT yang telah tersusun itu dilakukan 
pemutakhiran? 

 
1420. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 DPT (…) 
 

1421. KETUA: ASWANTO 

 
 Saudara tahu tidak? Kalau tidak bilang tidak, kalau tahu, ya, 

apakah dilakukan pemutakhiran atau tidak dilakukan? Silakan Pak. 
Jangan menunggu bisikan dari langit. 

 
1422. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Ya, tidak … tidak ingat, Yang Mulia.  
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1423. KETUA: ASWANTO 

 
 Aduh ini menunggu bisikan, enggak ada bisikan jadi (…) 
 

1424. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Baik. Pertanyaan lain, Yang Mulia. Baik. Terkait transaksi pada 

saat pemilihan, ada saksi bertindak selaku PPK ditingkat rekap 
kecamatan. Yang ingin saya tanyakan, pada saat rekap kecamatan, ya. 
Dokumen-dokumen apa saja yang ditunjukkan kepada para saksi? Pada 
tingkat rekapitulasi tingkat kecamatan? 

 
1425. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Baik. Dokumen yang ditunjukkan pada saksi, yaitu yang pertama 

adalah C Hasil KWK yang barusan dari TPS seterusnya daftar hadir, baik 
daftar hadir DPT maupun DPPh maupun DPTb, itu (…) 

 
1426. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Jadi daftar hadir pun ditunjukkan, ya? 
 

1427. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 
 
 Ya. Ketika ada persoalan, maka merujuknya daftar hadir. 
 

1428. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Baik. Kemudian pada saat setelah rekapitulasi berakhir di tingkat 

kecamatan, terhadap dokumen-dokumen tersebut, itu dimasukkan ke 
mana? 

 
1429. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Ke dalam kotak lagi. 
 

1430. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Kemudian, apakah di kotak tersebut dilakukan semacam 

pengamanan atau misalkan dikunci atau penyegelan? 
 

1431. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Ya, di (...) 
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1432. KETUA: ASWANTO 

 
 Kotaknya disegel apa enggak? 
 

1433. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Dilakukan disegel dan di ... dengan pengaman double tis. 
 

1434. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 
 
 Baik. Kemudian Saksi juga merupakan pihak yang hadir dalam 

rekap kabupaten, ya? 
 

1435. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Ya. 
 

1436. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Baik. Terhadap dokumen-dokumen tersebut, juga ditunjukkan 

pada saat rekapitulasi tingkat kabupaten? 
 

1437. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 
 
 Yang dibawa pada saat rekapitulasi di tingkat kabupaten itu hanya 

kotak yang berasal dari dokumen PPK, khusus PPK. Sementara dokumen 
yang berasal dari TPS itu berada di gudang KPU. 

 
1438. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Baik. Terhadap kotak-kotak suara yang khusus di TPS 25 di Desa 

Tambusai Utara, setelah rekapitulasi di tingkat kecamatan, apakah kotak-
kotak tersebut pernah dibuka … dibuka kembali oleh KPU? 

 
1439. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 

 
 Tidak ingat, Yang Mulia. 
 

1440. KETUA: ASWANTO 

 
 Tidak ingat atau tidak tahu? 
 

1441. SAKSI DARI TERMOHON: SULAIMAN 
 
 Tidak tahu. 
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1442. KETUA: ASWANTO 

 
 Ya. 
 

1443. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Baik. Terima kasih, Yang Mulia. 
 

1444. KETUA: ASWANTO 
 
 Cukup, ya? 
 

1445. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 
 
 Cukup, Yang Mulia. 
 

1446. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. Terima kasih. Sekarang giliran Hakim untuk mendalami. 

Silakan, Yang Mulia. 
 

1447. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Baik. Terima kasih, Yang Mulia. saya sebetulnya ingin konfirmasi 

yang di TPS 27 itu dari saksi ini yang terkait TPS 27, apakah Saksi Hendri 
yang di TPS 27? 

 
1448. KETUA: ASWANTO 

 
 Hendri PPS, Yang Mulia. 
 

1449. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oh, Hendri PPS, ya. 
 

1450. KETUA: ASWANTO 
 
 PPS Desa Tambusai Utara. 
 

1451. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Berarti yang khusus 27 tidak ada, ya? Ini KPPS 19 Si Hendri. 

Berarti saya cukup, Yang Mulia. 
 
 



 

156 

1452. KETUA: ASWANTO 

 
 Terima kasih. Yang Mulia, ada pendalaman? Cukup, ya. Baik, 

Saksi terima kasih. Bisa mundur dan selanjutnya tolong dibuka untuk 
Saksi Pihak Terkait. 

 Berdiri, Pak. Berdiri  berjajar 3 berdiri. Kelmi Amri mana, Pak? 
Kelmi Amri. Agak bergeser, bergeser ke kiri, Pak. Bergeser ... ya. 
Bergeser tiga-tiganya biar pas tengah, gitu ya. Baik.  

 Pak Herman Kusnadi mana?  
 

1453. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: HERMAN KUSNADI 

 
 Ya, Yang Mulia. 
 

1454. KETUA: ASWANTO 

 
 Aston Sihar Sitorus? 
 

1455. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 
 
 Siap, Yang Mulia. 
 

1456. KETUA: ASWANTO 
 
 Baik. Ada 2 yang Islam, ya. Kelmi Amri dan Pak Herman Kusnadi, 

Islam. Berarti Pak Aston Sihar Sitorus bisa duduk dulu, Pak. Kita sumpah 
dulu yang Pak Kelmi dan Pak Herman. Rohaniwannya sudah siap? Ibu 
Lawyer sudah siap Rohaniwannya? Dengan hormat, dipersilakaan Yang 
Mulia Bapak Dr. Suhartoyo. 

 
1457. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Baik, Pak Ketua Panel. Tirukan saya, Pak, ya.  
 ”Bismillahirrahmaanirrahiim. Demi Allah saya bersumpah sebagai 

saksi akan memberikan keterangan yang sebenarnya tidak lain dari yang 
sebenarnya.” 

 
1458. SAKSI BERAGAMA ISLAM DISUMPAH 

 
Bismillahirrahmaanirrahiim. Demi Allah saya bersumpah sebagai 

saksi akan memberikan keterangan yang sebenarnya tidak lain dari yang 
sebenarnya. 
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1459. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik, terima kasih. Duduk kembali, Pak. Pak Kelmi, Pak Herman 

duduk dulu. Pak Aston, Aston Sihar berdiri, Pak. 
 

1460. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 
 

 Siap, Yang Mulia. 
 

1461. KETUA: ASWANTO 

 

 Agak tengah, Pak, agak tengah. Geser ke tengah lagi, Pak. Ya, 
baik. Kristen, Pak, ya? 

 
1462. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Siap, Yang Mulia. 
 

1463. KETUA: ASWANTO 
 
 Dimohon dengan hormat Yang Mulia Pak Daniel. 
 

1464. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Baik. Terima kasih. Saudara Aston, ikuti lafal saya, ya. 
 “Saya berjanji sebagai saksi akan memberikan keterangan yang 

sebenarnya tidak lain dari yang sebenarnya. Semoga Tuhan menolong 
saya”. 

 
1465. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Saya berjanji sebagai saksi akan memberikan keterangan yang 

sebenarnya tidak lain dari yang sebenarnya. Semoga Tuhan menolong 
saya. 

 
1466. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Baik. Terima kasih. Silakan duduk! 
 

1467. KETUA: ASWANTO 
 
 Baik, silakan duduk dulu! Saudara Kuasa Pihak Terkait, yang 

mana yang mau diperiksa dulu? 
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1468. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: 

 
 Terima kasih, Majelis. Pak Kelmi Amri. 
 

1469. KETUA: ASWANTO 

 
 Sesuai urutan saja, ya? Sesuai nomor urut yang (...)  
 

1470. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: 
 
 Siap, Yang Mulia.  
 

1471. KETUA: ASWANTO 
 
 Dimohon, Yang Mulia, Pak Daniel untuk memandu. 
 

1472. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Saudara Kelmi? 
 

1473. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Siap, Yang Mulia.  
 

1474. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Pada waktu pilkada kedudukan atau posisi Saksi sebagai apa? 
 

1475. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 
 Sebagai Ketua Koalisi Rokan Hulu Maju, Yang Mulia.  
 

1476. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Ketua koalisi? 
 

1477. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Siap, Yang Mulia.  
 

1478. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Rokan Hulu Maju? 
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1479. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Ya. 
 

1480. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Itu mere ... ada berapa partai itu yang berkoalisi? 
 

1481. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 
 Ada 7 partai, Yang Mulia.  
 

1482. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 7, ya. Apa-apa itu partai apa saja, Pak? 
 

1483. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 PDI Perjuangan, Gerindra, Demokrat, Nasdem, PKS, Hanura ... 6, 

Yang Mulia, maksud saya, Yang Mulia.  
 

1484. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 6 ... 6 ini yang di Pihak Terkait, ya? 
 

1485. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 
 Ya. 
 

1486. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Yang sekarang ini (...)  
 

1487. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 27 kursi dari 45 anggota fraksi di kabupaten. 
 

1488. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 27 kursi dari 45? 
 

1489.  SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
Ya. 
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1490. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke. Jadi, Saudara ketua koalisi. Nah, pada tanggal 9 itu Saudara 

menggunakan hak pilihnya di TPS berapa? 
 

1491. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 
 Saya tidak menggunakan hak pilih, Yang Mulia. Karena saya 

berdomisili di Kota Pekanbaru, Provinsi Riau. 
 

1492. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oh. Ketua koalisi tinggalnya di Pekanbaru? 
 

1493. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Siap, Yang Mulia. Saya tinggal di Pekanbaru tapi anggota DPRD 

Provinsi Riau dari Dapil Rokan Hulu. 
 

1494. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oh, anggota dep ... DPRD, ya? 
 

1495. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Ya. 
 

1496. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Dari partai mana? 
 

1497. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Demokrat, Yang Mulia.  
 

1498. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Partai Demokrat. Oke. Jadi, Saudara tidak menggunakan hak pilih, 

ya, karena memang tidak (...)  
 

1499. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Terdaftar sebagai DPT. 
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1500. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Tidak terdaftar, ya. Oke. Apa yang mau Saudara berikan 

kesaksian pada kesempatan ini? 
 

1501. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 
 Baik, Yang Mulia. Saya ingin memberikan kesaksian bahwa saya 

sebagai ketua koalisi di dalam pemenangan Paslon Nomor 2, yaitu H. 
Sukiman dan H. Indra Gunawan, beserta seluruh anggota DPRD fraksi 
yang ada di provinsi dan 27 anggota fraksi yang ada di kabupaten selalu 
melakukan kegiatan kampanye di seluruh wilayah Kabupaten Rokan Hulu 
secara ekstra dan ingin memastikan bagaimana paslon ini mendapatkan 
suara terbanyak dari masyarakat. 

 
1502. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke. Jadi, melakukan kampanye, ya? 
 

1503. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Siap, Yang Mulia.  
 

1504. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Apakah di seluruh wilayah atau terbagi, misalnya Saudara Saksi 

hanya di tempat-tempat tertentu? 
 

1505. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 
 Kita bagi sesuai dengan konstituen, Yang Mulia, karena kita ada 

27 anggota fraksi dan juga ada 4 ... 3 anggota fraksi provinsi sesuai 
dengan basis dan dukungan kita disebarkan di wilayah Rokan Hulu, Yang 
Mulia.  

 
1506. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke. Apakah ada dari tim kampanye yang datang ke PT 

Torganda? 
 

1507. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Siap, Yang Mulia. Melalui koordinator kecamatan, yaitu ada 

anggota fraksi kita 3 orang, yaitu Bapak Burka Pandiangan dari Nasdem, 
Mulizar dari Demokrat, Sikikan Lumbangau dari PDI Perjuangan 
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melakukan kegiatan kampanye di wilayah Kecamatan Tambusai Utara 
secara keseluruhan dan juga secara khusus kami pastikan melakukan 
sosialisasi di Desa Tambusai Utara, Yang Mulia.  

 
1508. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke. Apakah dari Paslon Nomor 02 ini ada berkomunikasi dengan 

manajemen PT Torganda? 
 

1509. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Ada, Yang Mulia, tapi sifatnya hanya meminta izin untuk 

melakukan kegiatan sosialisasi, Yang Mulia.  
 

1510. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oh, meminta izin untuk sosialisasi? 
 

1511. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 
 Siap, Yang Mulia.  
 

1512. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Berapa kali melakukan sosialisasi di PT Torganda? 
 

1513. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Saya sendiri melakukan sosialisasi sebanyak 2 kali, Yang Mulia, 

dan anggota fraksi yang lain saya tidak catat, Yang Mulia.  
 

1514. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Tapi Saudara sendiri 2 kali, ya? 
 

1515. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 
 Siap, Yang Mulia.  
 

1516. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Waktu itu mendapat izin dari siapa? 
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1517. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Dari Pak General Manager, Yang Mulia, dan juga security yang 

ada di pos. 
 

1518. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 General Manager dan security? 
 

1519. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Ya. 
 

1520. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke. Yang General Manager-nya siapa, Pak? 
 

1521. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Pak Sabar Manik, Yang Mulia.  
 

1522. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Sabar Manik? 
 

1523. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 
 Siap, Yang Mulia.  
 

1524. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke. Beliau kalau di manajemen perusahaan itu, orang ke berapa 

itu? 
 

1525. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Tidak tahu, Yang Mulia.  
 

1526. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Tidak tahu, ya. Tapi ada direktur utama, ya, di situ? 
 

1527. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 
 Ada, Yang Mulia.  
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1528. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Ada, ya. Pak Sabar Manik ini salah satu GM, ya? 

 

1529. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Siap, Yang Mulia. 
 

1530. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Oke. Pada ... berapa kali komunikasi dengan Pak Sabar Manik ini? 
 

1531. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 
 Hanya 1 kali, Yang Mulia. 
 

1532. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Hanya 1 kali. Di mana waktu itu? 
 

1533. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Siap, Yang Mulia. 
 

1534. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Komunikasinya di mana? Di PT atau perusahaan? 
 

1535. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 
 Via telpon, Yang Mulia. 
 

1536. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Oh, melalui telpon. 
 

1537. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Siap, Yang Mulia. 
 

1538. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke. Pada waktu menelepon ini, apa respon dari Pak Sabar 

Manik? 
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1539. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Beliau sampaikan, silakan bersosialisasi yang penting lapor ke 

security agar semua yang masuk dan keluar dari wilayah perusahaan 
terdata dan tidak mengganggu ketertiban dan kenyamanan di 
perusahaan, Yang Mulia. 

 
1540. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oh. Jadi silakan tapi berkoordinasi dengan security, ya? 
 

1541. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Siap, Yang Mulia. 
 

1542. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Oke. Apakah Pak Sabar Manik ini misalnya memberi arahan pada 

divisi-divisinya supaya untuk memilih paslon tertentu? 
 

1543. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Tidak, Yang Mulia. 
 

1544. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Tidak, ya. Jadi hanya mengarahkan koordinasi dengan security? 
 

1545. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 
 Siap, Yang Mulia. Karena seluruh pintu masuk perkebunan itu 

tidak hanya Torganda, tetapi seluruh perkebunan di Rokan Hulu itu juga 
akses masuknya dijaga security, Yang Mulia. 

 
1546. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oh. Jadi ada SOP-nya, ada standar, ya? Security yang mengawasi. 
 

1547. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Siap, Yang Mulia. 
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1548. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke. Kemudian apa lagi yang mau Saudara berikan kesaksian 

pada saat ini? 
 

1549. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 
 Cukup, Yang Mulia. 
 

1550. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Cukup, ya? Oke. 
 Kemudian yang kedua, Herman Kusnadi. Bisa duduk di belakang 

dahulu, gantian? Baik. Saksi Herman? 
 

1551. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: HERMAN KUSNADI 
 
 Siap, Yang Mulia. 
 

1552. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Pada waktu penyelenggaraan pilkada, jabatan Saudara apa di 

koalisi ini? 
 

1553. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: HERMAN KUSNADI 

 
 Saya sebagai Saksi di PPK Kecamatan Tambusai Utara, Yang 

Mulia.  
 

1554. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Saksi di PPK? 
 

1555. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: HERMAN KUSNADI 

 
 PPK. 
 

1556. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Tambusai Utara? 
 

1557. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: HERMAN KUSNADI 

 
 Ya. Kecamatan Tambusai Utara, Yang Mulia. 
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1558. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke. Dari Paslon Nomor 2, ya? 
 

1559. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: HERMAN KUSNADI 

 
 Betul, Yang Mulia. 
 

1560. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Oke. Pelaksanaan rekap di PPK itu tanggal berapa? 
 

1561. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: HERMAN KUSNADI 
 
 Tanggal 11, Yang Mulia. Selesai tanggal 12, Yang Mulia. 
 

1562. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Jadi 2 hari, ya? 
 

1563. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: HERMAN KUSNADI 

 
 Siap, Yang Mulia. 
 

1564. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Itu hari Jumat dan Sabtu? 
 

1565. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: HERMAN KUSNADI 
 
 Siap, Yang Mulia. 
 

1566. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Oke. Pada waktu rekapitulasi, apakah saksi dan pasangan calon 

hadir? 
 

1567. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Saya ... yang pasti seluruh saksi dari paslon hadir, Yang Mulia. 
 

1568. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Seluruh saksi hadir, ya? 
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1569. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Ya. 
 

1570. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Dari hari pertama sampai kedua atau ada yang hadir hari pertama 

atau ada yang hadir hari kedua? 
 

1571. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Semua hadir, Yang Mulia. 
 

1572. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Semua hadir, ya? Jadi dari tanggal 11 sampai 12 itu semua hadir. 

Pada waktu rekapitulasi, itu apakah ada dari pas ... saksi pasangan calon 
yang mengajukan keberatan? 

 
1573. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Mohon diulangi, Yang Mulia. 
 

1574. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Pada waktu rekapitulasi di tingkat kecamatan, apakah ada saksi 

dari pasangan calon yang mengajukan keberatan? 
 

1575. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 
 Itu saya kurang tahu, Yang Mulia. 
 

1576. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Kurang tahu, ya? Tapi dari Paslon 02 tidak ada keberatan, ya? 
 

1577. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Tidak ada, Yang Mulia, karena saya anggap semua masalah baik-

baik saja dan lancar. 
 

1578. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

  
 Oh, semua masalah baik-baik saja, oke. Itu tanggal 12 itu jam 

berapa akhir dari seluruh rekapitulasi itu? 
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1579. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Saya lupa itu, Yang Mulia. 
 

1580. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Lupa, ya? 
 

1581. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 
 Ya. 
 

1582. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Pada waktu rekapitulasi, apakah Saudara mencatat hasilnya? 

Paslon Nomor 1 dapat berapa? 02 dapat berapa? 
 

1583. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Ya, Yang Mulia. 
 

1584. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Bisa disebut? 
 

1585. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 
 Bisa. Siap, Yang Mulia.  
 Paslon 01, perolehan suaranya untuk Kecamatan Tambusai 

Utara=5.497 suara.  Paslon 2, memperoleh suara=17.582 suara.  
 Paslon 3, memperoleh suara=7.312 suara, Yang Mulia. Untuk Kecamatan 
Tambusai Utara, Yang Mulia. 

 
1586. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke. Saya ulang dahulu, ya? Ini cepat-cepat jadi mau pastikan. 
 Paslon 01 dapat 5.497 suara? 
 

1587. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Siap, Yang Mulia. 
 

1588. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Kemudian Paslon Nomor 2 dapat 17.583 suara? 
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1589. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Ya. Benar, Yang Mulia. 
 

1590. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Paslon Nomor 3 dapat 7.312 suara? 
 

1591. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 
 Ya, Yang Mulia. 
 

1592. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Oke. Sudah ... di tingkat kecamatan itu, apakah ada DPT-nya? 

Saudara masih ingat? 
 

1593. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 DPT-nya ingat ... ingat ... ingat, Yang Mulia. Untuk DPT 

Kecamatan Tambusai Utara=45.260 suara, Yang Mulia. 
 

1594. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 45.200? 
 

1595. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 60 suara, dari 11 desa, Yang Mulia. 
 

1596. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Dari 11 desa, ya? 
 

1597. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Ya, Yang Mulia. 
 

1598. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke. Oke, sudah. Lalu apa lagi yang mau diberikan kesaksian? 
 

1599. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 
 Tidak ada, Yang Mulia. 
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1600. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Sudah cukup, ya? 
 

1601. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Cukup. 
 

1602. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Baik. Kita masuk pada Saksi yang ketiga, Aston. Baik, Saksi Aston. 

Dalam penyelenggaraan pilkada posisi Saksi sebagai apa? 
 

1603. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Sebagai pemilih di TPS, Yang Mulia. 
 

1604. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oh pemilih, ya? 
 

1605. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Ya, Yang Mulia. 
 

1606. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Di TPS berapa? 
 

1607. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Di TPS 32, Yang Mulia. 
 

1608. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 TPS 32, di desa apa nih? 
 

1609. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Desa Tambusai Utara, Yang Mulia. 
 

1610. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke. Nah, pada waktu di TPS jam berapa Saudara Saksi datang? 
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1611. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Maaf, Yang Mulia. Kita tidak tahu, Yang Mulia. 
 

1612. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Bukan, datang ke TPS jam berapa? 
 

1613. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 
 
 Kalau saya sendiri datang ke TPS pukul 11.00, Yang Mulia. 
 

1614. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Pukul 11.00 WIB, ya. Kemudian menggunakan hak pilih jam 

berapa? 
 

1615. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Menggunakan hak pilih pukul 11.30, Yang Mulia. 
 

1616. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Pukul 11.30, ya. Oke, setelah Saudara memilih, Saudara pulang 

atau menunggu di TPS sampai dengan penghitungan suara?  
 

1617. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Saya keliling kebun, Yang Mulia. 
 

1618. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oh, jadi hanya menggunakan suara di TPS 32 kemudian Saudara 

keliling? 
 

1619. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 
 
 Siap, Yang Mulia. 
 

1620. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Kemana saja Saudara keliling? 
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1621. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Perbatasan kebun saya yang saya tanggung jawab, Yang Mulia. 
 

1622. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Ke perbatasan apa? 
 

1623. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 
 
 Perbatasan kebun dengan masyarakat, Yang Mulia. 
 

1624. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Oke, itu kesana dalam rangka apa itu? 
 

1625. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Mengecek keadaan perbatasan, Yang Mulia. Mana tahu ada hal-

hal yang tidak diinginkan karena itu hari libur nasional.  
 

1626. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oh, di perbatasan itu ada berapa TPS di situ? 
 

1627. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 
 
 Di perbatasan enggak ada TPS, Yang Mulia. 
 

1628. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oh, tidak ada. 
 

1629. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Kebetulan perbatasan kita itu dengan perkebunan masyarakat 

atau galian, atau parit. 
 

1630. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Jadi Saudara ke situ dalam rangka apa? Hanya melihat situasi 

saja? 
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1631. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Ya, Yang Mulia. 
 

1632. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Sampai jam berapa di perbatasan itu? 
 

1633. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 
 
 Sampai kalau yang ingatnya yang pas, Yang Mulia, kita tidak 

mengingat … tidak ingat, Yang Mulia. 
 

1634. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Tidak ingat, ya? 
 

1635. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Ya, Yang Mulia. 
 

1636. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke. Nah, pada waktu di TPS 32 itu Saudara tahu tidak hasilnya? 
 

1637. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 
 
 Hasilnya karena kita enggak ada di situ lagi kita tidak tahu, Yang 

Mulia. 
 

1638. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Tidak tahu lagi, ya. Oke, jadi karena setelah itu Saudara sudah ke 

perbatasan kebun, ya. Oke, apa lagi yang mau diceritakan nih, Pak 
Aston?  

 
1639. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Terima kasih, Yang Mulia. Ini mengenai mobilisasi.  
 

1640. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Mobilisasi. 
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1641. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Terkait dengan … dengan mobilisasi perusahaan PT Torganda 

yang berada di Desa Tambusai Utara Kecamatan Tambusai Utara tidak 
pernah memobilisasi karyawan, tapi kami menyediakan fasilitas armada 
baik karyawan yang mau memilih yang tidak punya sepeda motor dan 
yang jauh dari tempat TPS, tempat tinggalnya, Yang Mulia. Dan bukan 
hanya itu saja, Yang Mulia. Setelah berdiri perusahaan PT Torganda 
perkebunan atau lokasi yang berada di Riau bukan hanya untuk pemilih 
saja kan disediakan armada, jadi ini sudah kami sediakan untuk 
pengangkutan karyawan ke pasar, ke rumah ibadah, ke pesta, dan 
mengantar karyawan kita yang meninggal dunia untuk pemakaman, dan 
prasarana ini sudah kita sediakan sejak perusahaan berdiri, Yang Mulia. 

 
1642. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke. Jadi Saudara bekerja di PT Torganda? 
 

1643. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 
 
 Manager PT Torganda, Yang Mulia. 
 

1644. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Oh, manager, yang tadi berkomunikasi dengan Pak Helmi itu? Pak 

Kelmi? 
 

1645. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Tidak, Yang Mulia. 
 

1646. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Tidak, Saudara Aston manager … general manager bidang apa? 
 

1647. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 
 
 Saya sebagai manager di bawah, di atas saya pak general 

manager, Yang Mulia. 
 

1648. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oh jadi strukturnya di perusahaan di bawah general manager ada 

manager? 
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1649. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Siap, Yang Mulia. 
 

1650. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Pak Aston manager bidang apa? 
 

1651. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 
 
 Perkebunan kelapa sawit, Yang Mulia. 
 

1652. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Memang strukturnya namanya perkebunan kelapa sawit? 
 

1653. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Ya, Yang Mulia. Siap, Yang Mulia. 
 

1654. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke, sudah berapa lama Pak Aston sebagai manager? 
 

1655. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Kurang lebih 5 tahun, Yang Mulia. 
 

1656. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Kurang lebih 5 tahun. Berarti pemilu tahun 2015 Pak Aston sudah 

jadi manager? 
 

1657. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Masih asisten kepala 3 bulan, setelah itu saya sudah diangkat jadi 

manager, Yang Mulia. 
 

1658. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Diangkat jadi manager setelah pilkada 2015? 
 

1659. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 
 
 Setelah selesai, Yang Mulia. 
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1660. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oh, setelah selesai baru Saudara menjadi manager, ya. Jadi 

sekarang sudah 5 tahun lebih, ya? Ini sudah 2021. Nah, tadi Saudara 
mengatakan bahwa perusahaan selalu menyiapkan armada untuk 
mengangkut karyawan misalnya ke pasar, ke rumah ibadah, pesta, 
bahkan meninggal, dll. Itu memang tugas Saksi Pak Aston, ya? 

 
1661. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Sebagai pimpinan manajemen di perkebunan yang saya paham, 

Yang Mulia, struktur itu sudah kita adakan semenjak perusahaan berdiri. 
Jadi setelah kita sahkan ada divisi yang memberikan, Yang Mulia. 

 
1662. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oh, ada divisi. Oke, kemudian saya akan mundur coba tahun 2015 

itu pada waktu itu perusahaan karyawan juga ikut memilih, ya? Pada 
tahun 2015, pilkada tahun 2015. 

 
1663. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Ya, Yang Mulia.  
 

1664. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke. Nah, 2020 ini juga memilih, apakah Pak Aston berapa 

banyak karyawan yang memilih dan berapa yang tidak memilih? 
 

1665. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Tidak, Yang Mulia. 
 

1666. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Tidak, ya, tapi yang pasti perusahaan memberikan fasilitas bagi 

karyawan yang tadi misalnya yang tidak punya motor, ya? 
 

1667. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Siap, Yang Mulia.  
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1668. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Kalau misalnya ingin menggunakan fasilitas. Nah, di perusahaan 

itu ada berapa banyak TPS? 
 

1669. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 
 
 25 TPS, Yang Mulia. 
 

1670. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 25 TPS, oke. Itu pembangunan TPS selalu izin koordinasi dengan 

perusahaan, ya? 
 

1671. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Siap, Yang Mulia.  
 

1672. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Itu kalau TPS itu difasilitasi oleh perusahaan atau hanya tempat 

saja yang ditunjukkan untuk dibangun TPS? 
 

1673. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Tempat saja yang kita disediakan, Yang Mulia. 
 

1674. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Tempat saja, ya, tapi yang lainnya itu disiapkan oleh 

penyelenggara, ya. Oke, saya kira cukup.  
Dari Pihak Terkait silakan kalau ada yang didalami. Cukup 5 menit 

jangan terlalu lama setiap Saksi. 
 

1675. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 
 Siap, Yang Mulia. Pertama ke Pak Kelmi, Pak Kelmi Amri, ya?  
 

1676. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Kalau ada Pak Aston langsung Pak Aston saja. 
 

1677. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 
 
 Oh, Pak Aston, ya. Pak Aston dulu.  
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1678. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Pak Aston dulu supaya jangan pindah-pindah. 
 

1679. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 
 Biar tidak meninggalkan apa … kursinya. 
 

1680. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Ya, silakan. 
 

1681. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 
 
 Terima kasih, Yang Mulia. Ke Pak Aston, apakah pilkada tahun 

2018 ketika pilgub itu diapa … di PT Torganda juga didirikan TPS, Pak? 
 

1682. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Ya, Yang Mulia.  
 

1683. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 
 Jangan Yang Mulia, karena Yang Mulia di depan.  
 

1684. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Ini yang tanya Kuasa Hukum dari Pihak Terkait. 
 

1685. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 
 Kuasa Hukum, Pak, ya. Itu setiap dari penyelenggaraan pemilu 

dan pilkada itu selalu didirikan TPS di perusahaan itu, Saudara Saksi? 
 

1686. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Siap, Pak. 
 

1687. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 
 Ya, selalu didirikan, ya? Dari pemilu ke pemilu? 
 

1688. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 
 
 Benar, Pak. 
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1689. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 
 Ya, Saudara Saksi berapa jauh jarak antara tempat bekerja itu di 

perusahaan itu sampai tempat TPS itu berapa jauh, berapa kilometer 
kira-kira jarak tempuhya? 

 
1690. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 5 kilometer kurang lebih, Pak. 
 

1691. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 
 Yang paling jauh? 
 

1692. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Yang paling jauh ada 6 km. 
 

1693. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 
 
 6 km. Sampai 10 km ada? 
 

1694. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 
 
 Hampir 10 km tidak, Pak. Kalau 5, 6 km ada.  
 

1695. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 
 Ya, maka perusahaan hanya memfasilitasi, ya, tanpa memberikan 

apa … arahan kepada karyawan untuk memilih pasangan calon tertentu? 
 

1696. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Tidak pernah, Yang Mulia. Tidak pernah, Pak. Maaf, Pak. 
 

1697. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 
 
 Tidak pernah, ya? 
 

1698. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 
 
 Tidak pernah, Pak. 
 
 
 



 

181 

1699. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 
 Apakah terkait dengan dalil Pemohon, ya. Karena ini ada 

mobilisasi pemilih. Apakah Saudara Saksi pernah diklarifikasi oleh 
Bawaslu Rokan Hulu terkait dengan mobilisasi pemilih? 

 
1700. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Kita pernah didatangi Bawaslu Rokan Hulu setelah selesai pemilu 

terkait masalah mobilisasi. Di sana kita, Pak, mengatakan bahwa kita 
tidak pernah memobilisasi, dan kita hanya membantu ketua PPS atau 
ketua KPPS desa mengizinkan mereka masuk ke dalam untuk merekrut 
daripada karyawan kita yang mampu sebagai anggota KPPS desa atau 
PPS desa karena KPPS desa dan PPS desa tidak mengenal karyawan kita.  

 
1701. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 
 Cukup, cukup. 
 

1702. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Baik. Pak Aston, jawab yang ditanya saja. Tidak usah 

menerangkan terlalu jauh, ya. Karena waktunya terbatas.  
 

1703. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Baik, Pak.  
 

1704. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 
 
 Yang terakhir ke Pak Aston. Apakah karyawan … apakah Saudara 

Saksi tahu apakah karyawan ada yang jadi saksi atau petugas KPPS di 
TPS di 25 TPS yang ada di area perkebunan itu? 

 

1705. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Ya, Pak, ada.  
  

1706. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 
 Ada, ya. 
 

1707. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 
 

 Jadi itu, ada. 
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1708. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Sudah, tadi sudah jawab. Karyawan yang ini dipilihkan, untuk 

menjadi petugas di TPS, Saksi, ya, tadi sudah dijawab itu.   
  

1709. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 
 

 Oke, terima kasih, Yang Mulia. Ke Pak Kelmi. Terima kasih, Pak 
Aston. 

 
1710. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Pak Aston, ganti lagi, Pak Kelmi. Pak Kelmi, ke depan.  
 

1711. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 
 Saudara Saksi. 
 

1712. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 

 Siap, Pak. 
  

1713. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 
 

 Apakah pernah Saudara mengetahui dominasi perolehan suara  
Pemohon, di kecamatan ... beberapa kecamatan? Hasil dari perolehan 
suara yang diperoleh oleh tim koalisi di tingkat kabupaten?  

 

1714. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 

 Ada, Pak.  
 

1715. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 
 

 Ada? Di mana saja, Saksi? 
  

1716. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 

 Di Kecamatan Rabah, khususnya secara umum itu didominasi 
oleh Paslon 03. Kemudian Kecamatan Kunto Darussalam juga didominasi 
oleh Paslon 03, kemudian juga di Kecamatan Rambah Hilir, kemudian di 
Kecamatan Rambah Samo, Pak Kuasa Hukum.  
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1717. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 
 Ya, terima kasih. Semuanya itu didominasi perolehan suaranya 

oleh Pemohon, ya? 
 

1718. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 

 Pemohon.  
  

1719. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 

 Nah, dalam sepengetahuan Saksi, apakah dalam rekapitulasi di 
tingkat kecamatan yang di empat itu, apakah ada persoalan? 

 

1720. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Kalau di tingkat pleno, tidak ada persoalan dan semua hasil 

sesuai dengan apa yang ditandatangani oleh Saksi di tingkat PPK. 
  

1721. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 

 Ya, terakhir Saudara Saksi, apakah pada saat … sepengetahuan 
Saksi ya, sebagai ketua koalisi. Apakah ada persoalan ketika rekap di 
Kecamatan Tambusai, Kecamatan Kabun, Kecamatan Kepenuhan Hulu, 
dan Kecamatan Kepenuhan?  

 
1722. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Tidak ada, Pak. 
 

1723. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 
 Tidak ada? 
 

1724. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Tidak ada. 
 

1725. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 
 Tidak ada keberatan dari semua saksi pasangan calon? 
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1726. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Tidak ada karena hampir semua saksi yang kita tugaskan 

mengikuti pleno dari awal sampai akhir dan berjalan lancar dan seluruh 
saksi menandatangani Berita Acara. 

 
1727. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 
 Ya, oke. Terakhir, Yang Mulia. Apakah Saudara Saksi mengetahui 

ada kartu dari Pasangan Calon Hafith Syukri dan Erizal? Yang lima plus 
itu, lima program plus ini?  

 
1728. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Tahu, Pak.  Dan itu dilakukan secara masif dengan menjanjikan 

bantuan Rp5.000.000,00 kepada pemilih yang memiliki kartu tersebut.  
 

1729. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 
 He em. Ini kira-kira menurut (…)  
 

1730. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Jangan pendapat. 
 

1731. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 
 

 Ya, ya, maaf, maaf, Majelis. 
 

1732. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Cukup. 
 

1733. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 
 Sepengetahuan Saksi, berapa jumlah yang Saudara ketahui, 

Saudara Saksi ketahui ini prepare di masyarakat? Karena ini by name, by 
TPS. Jadi, by name, by TPS.  

  

1734. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 
 Puluhan ribu kartu yang dibagikan dan menjanjikan setiap pemilih 

… setiap pemilih yang mendapatkan kartu akan diberi bantuan senilai 
Rp5.000.000,00. 
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1735. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Itu puluhan ribu, 10.000 dari mana itu? Itu perkiraan saja atau 

ada datanya? 
 

1736. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 

 Ada datanya, Yang Mulia. Karena hampir di seluruh wilayah 
Rokan Hulu, kartu itu tersebar, Yang Mulia. 

 

1737. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 

 Ya, tapi kan berarti ... datanya ada sekarang? Atau hanya 
perkiraan saja? 

 

1738. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 

 Asumsi, Yang Mulia. Tapi itu memang nyata dan asli, Yang Mulia.  
 

1739. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 

 Kesaksian itu apa yang didengar, dilihat, ya, jangan pakai asumsi, 
ya.  

 
1740. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 

 
 Ya. 
 

1741. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Pertanyaan lain saja.  
   

1742. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SRI SUGENG PUJIATMIKO 
 

 Ya, masih dilanjutkan ke Kolega kami, Yang Mulia. 
  

1743. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke, silakan. Saksi yang mana lagi? 
  

1744. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 

  Yang Herman, Yang Mulia. 
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1745. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Herman, oke.  
 

1746. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Cukup untuk Pak Kelmi. 
 

1747. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Pak Kelmi, cukup ya. Sekarang Pak Herman lagi. Ini terakhir Pak 
Herman ini, soalnya tadi, Pak Aston sudah.  

 
1748. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 

 Ya, baik Saudara Saksi, tadi Saudara Saksi menyatakan sebagai 
Saksi mandat di tingkat Kecamatan Tambusai Utara?  

 
1749. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: HERMAN KUSNADI 

 

 Betul, Pak. 
  

1750. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 
 

 Baik, pada saat rekap di tingkat kecamatan, apakah ada 
keberatan dari paslon lain? 

 
1751. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: HERMAN KUSNADI 

 
 Setahu saya, tidak ada. 
  

1752. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Sama sekali tidak ada? 
 

1753. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: HERMAN KUSNADI 
 

 Tidak ada, setahu saya tidak ada. 
 

1754. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 
 
 Baik. Baik, Saudara Saksi, selain Saudara Saksi sebagai Saksi 

mandat, apakah ada jabatan lain Saudara di Paslon 2, apakah sebagai 
tim kampanye atau relawan? 
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1755. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: HERMAN KUSNADI 

 
 Ada. 
 

1756. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Sebagai apa? 
 

1757. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: HERMAN KUSNADI 
 
 Saya sebagai anggota tim sukses. 
 

1758. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 
 
 Di mana Saudara? 
 

1759. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: HERMAN KUSNADI 

 
 Di Kecamatan Tambusai Utara dan juga sebagai Ketua Partai DPC 

Partai Nasdem. 
 

1760. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Oh, baik. Saudara Saksi, untuk di Kecamatan Tambusai Utara tadi 

ditanya oleh Rekan saya terkait dengan kartu 5 plus. Apakah Saudara 
juga mengetahui ada Kartu 5 Plus ini? 

 
1761. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: HERMAN KUSNADI 

 
 Tahu, Pak. 
 

1762. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
  Isinya apa itu, Pak, yang Saudara Ketahui? 

 
1763. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: HERMAN KUSNADI 

 
 Yang jelas kalau isinya saya tidak baca karena itu bukan program 

kami. 
 

1764. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Ya. 
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1765. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: HERMAN KUSNADI 

 
 Tapi yang saya tahu dari teman sendiri, dan saya sendiri melihat 

pembagian kartu itu dan itu dijanjikan Rp5.000.000,00 kalau Nomor 3 
menang.  

 
1766. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 

 Cukup, Pak. Baik, saya lanjut, Pak. Di dalam kartu ini ada by 
name by TPS, saudara tadi menyatakan mengetahui saat pembagian. 
Nah, pada saat pembagian itu, Pak (...) 

 

1767. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: HERMAN KUSNADI 
 

 Ya. Bagian (…) 
 

1768. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 

 Sebentar dulu, Pak. 
 Pak Saudara mengetahui saat itu dibagikan di mana? 
 

1769. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: HERMAN KUSNADI 

 
 Waktu itu pembagian ke tim-nya, Pak. Waktu saya di warung 

mereka bagikan di warung depan saya, cuma saya tidak ikut campur, 
saya diam.  

 

1770. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Tapi Saudara melihat dan mendengarkan?  
 

1771. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: HERMAN KUSNADI 

 
 Melihat, ya, dan mendengarkan.  
 

1772. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 
 

 Baik. Apa yang pada saat mereka bagikan kartu 5 plus yang isinya 
janji Rp5.000.000,00 ini kepada mereka? Kapan diserahkan uangnya? 
Disampaikan enggak pada saat itu? 

 

1773. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: HERMAN KUSNADI 

 
 Janji mereka kalau nomor 3 menang akan mendapat bantuan 

Rp5.000.000,00, Pak, setelah pelantikan. 
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1774. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Setelah pelantikan.  
 Cukup sementara, Yang Mulia. 
 

1775. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Baik. Sedikit dulu kepada Saksi, itu Saudara melihat pembagian 
itu tanggal berapa itu pas tanggal 9 atau pada masa-masa kampanye? 

 

1776. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: HERMAN KUSNADI 

 

 Masa-masa kampanye, Yang Mulia.  
 

1777. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oh, masa-masa kampanye. Itu dijanjikan kalau menang akan 

mendapat Rp5.000.000,00 per orang. 
 

1778. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: HERMAN KUSNADI 

 

 Itu pengakuan … pengakuan dari yang mendapat kartu, saya 
tidak tahu dia dapat kartu atau tidak tapi ketika membagikan kartu itu ke 
tim-nya saya lihat langsung. 

 

1779. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Oke, cukup. Artinya kalau pengakuan, kan enggak perlu karena 
Anda hanya melihat itu, ya. Silakan, kepada Pemohon. Kalau bisa Saksi 
yang di depan ini supaya tidak … kalau tidak ada pertanyaan boleh di 
(…) 

 

1780. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 
  

 Baik, Yang Mulia.  
 Untuk ke Saksi Aston. Saksi Aston, selaku general manager di PT 

Torganda tadi bilangnya, ya.   
 

1781. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Ya. Saksi Aston, bisa ke depan. Beliau sebagai manajer, di 

atasnya ada general manajer. Silakan.  
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1782. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Pada saat pemilihan atau sebelum pemilihan tadi Saksi 

mengatakan bahwa ada fasilitas ... ada pemberian fasilitas kepada para 
pemilih di ... khususnya di lingkungan Torganda. Baik, pertanyaan saya 
apakah memang ada himbauan atau pemberitahuan ataupun surat 
terhadap fasilitas tersebut ... pemberian fasilitas untuk mengangkut 
pemilih-pemilih tersebut dari perusahaan. 

 
1783. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 

 Tidak ada … tidak ada, Pak Hakim.  
 

1784. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 

 Baik. Kalau misalkan tidak ada ... jika tidak ada, ya, kan siapa 
yang mengkoordinis ... koordinir terhadap kendaraan-kendaraan yang 
tadi memfasilitasi pemilih-pemilih tersebut? 

 
1785. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 

 Asisten Teknik.  
 

1786. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 

 Itu bagian dari PT Torganda atau bukan? 
 

1787. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
  Siap, Pak. 
 

1788. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Ya, baik. Kemudian terkait dengan operasional di ... pada saat 

pemilihan, ya, kan. Apakah pada saat pemilihan ada pengumuman 
ataupun himbauan kepada karyawan-karyawan untuk memilih karena 
atau ... untuk diliburkan pada saat tanggal 9 atau memang terhadap 
karyawan kar ... tertentu itu tidak diliburkan karena terkait dengan 
operasional perusahaan itu sendiri? Baik, mohon dijawab.  

 
1789. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 

 Kita tidak ada … kita tidak ada menyampaikan agar bekerja. Tapi 
di dalam pemilihan, pesta demokrasi, karyawan sudah mengerti bahwa 
itu adalah libur nasional jadi tidak ada di sana yang bekerja.  
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1790. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Baik. Jadi, perusahaan tidak ada pengumuman untuk libur begitu, 

ya? 
 

1791. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Bukan, itu libur nasional jadi otomatis mereka sudah tahu bahwa 
itu libur. Jadi, perusahaan juga ikut libur, ya maksudnya gitu, kan? 

 

1792. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 

 Ya. Begitu, Yang Mulia. 
 

1793. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Ya.  
 

1794. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 
 

 Baik. Untuk ke Pak Saksi Aston sudah cukup, Yang Mulia. Untuk 
Saksi yang lain Pak Kelmi. Kelmi, ya? Kelmi.  

 
1795. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 

 Terima kasih, Pak.  
 

1796. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Ya. Pak Kelmi maju, Pak Kelmi.  
 

1797. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Siap. 
 

1798. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 
 

 Baik, Saudara Saksi. 
 Saudara Saksi selaku ketua koa ... koalisi tim pemenangan 

Pasangan Calon Nomor 3 yang salah sat eh ... sori maaf ... Paslon Nomor 
2.  

 

1799. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 

 Siap. 
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1800. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

  
 Yang salah satunya melakukan kampanye di wilayah-wilayah 

sepanjang Kabupaten Rokan Hulu. Pertanyaan saya (...) 
 

1801. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 

 Siap. 
 

1802. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 

 Baik. 
 Dalam hal akan dilakukannya kampanye apakah ada pengurusan 

ataupun administrasi-administrasi terkait izin kampanye yang akan 
dilakukan oleh tim pasangan calon ataupun tim sukses ataupun calonnya 
untuk mendatangi suatu tempat tertentu. Apakah harus ada izin terlebih 
dahulu? STTP atau apa.  

 

1803. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 

 Kalau sifatnya kampanye terbuka dan dihadiri sesuai dengan SOP 
Covid yang dihadiri maksimal 50 orang, tentu kami harus mengurus 
STTP di Polres Rokan Hulu.  

 

1804. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Baik. Selain daripada itu ada ke panwas ataupun ke KPU? 
 

1805. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 

 Maaf? 
 

1806. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 
 

 Baik. Apakah selain daripada izin yang diminta kepada polres 
kepolisian, apakah ada izin ke bawaslu ataupun ke KPU untuk melakukan 
kampanye?  

 
1807. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Pemberitahuan. 
 

1808. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 
 
 Pemberitahuan, ya?  
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1809. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Ya, ke pusat STTP. 
 

1810. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Ke pusat STTP. Nah, kemudian Saudara Saksi tadi mengatakan 

bahwa untuk masuk ke dalam wilayah PT Torganda, itu harus ada izin 
terlebih dahalu, apakah saran tersebut itu bagian daripada tugas atau 
pun aturan-aturan yang selama saksi lakukan pada saat kampanye-
kampanye di daerah daripada di luar daripada PT Torganda? 

 
1811. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Dapat kami jelaskan bahwa kegiatan kampanye Paslon 02 tidak 

hanya melakukan kegiatan kampanye terbuka tetapi juga melakukan 
kegiatan door to door menyampaikan APK (Alat Peraga Kampanye) agar 
sampai ke rumah-rumah penduduk berupa tanda pengenal bahwa H. 
Sukiman – Indra Gunawan Paslon Nomor Urut 2.  

 
1812. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Baik, pertanyaan saya begini. Apakah memang (…) 
 

1813. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Ya. 
 

1814. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 
 
 Apakah memang izin tersebut, ketika misalkan Baw … Kepolisian, 

Bawaslu atau pun KPU tidak memberikan izin atau sudah memberikan 
izin. Akan tetapi Torgan … PT Torganda ini tidak memberikan izin, 
apakah saksi juga dapat masuk untuk melakukan kampanye?  

 
1815. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Tidak … tidak, kami tidak melakukan kegiatan kampanye kalau 

memang tidak diberikan izin oleh polres, tetapi pihak perusahaan tidak 
pernah membatasi jikalau memang ada izin dari polres dan 
dikordinasikan dengan security dan general manager pasti diberi 
keleluasan untuk melakukan kegiatan sosialisasi, baik secara door to 
door maupun kampanye secara terbuka. 
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1816. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Baik, berarti sifatnya izin atau pemberitahuan? Ke PT Torganda 

khususnya? 
 

1817. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 
 Siap, pemberitahuan. 
 

1818. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Pemberitahuan, ya. Jadi bukan izin.  
 

1819. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Bukan izin, izinnya izin masuk kepada pos security agar mereka 

mengetahui kita melakukan kegiatan kampanye di dalam wilayah yang 
merupakan area perkebunan atau pun penduduk-penduduk yang ada di 
area perkebunan.  

 
1820. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Baik … baik. Pertanyaan terakhir, apakah pada saat pemilihan. 

Prinsipal dalam hal ini calon Bupati dan Wakil Bupati Nomor Urut 2 
melakukan kampanye di wilayah PT Torganda? Khusus Prinsipal. 

 
1821. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 

 
 Saya ulangi … mohon diulangi? 
 

1822. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Untuk kampanye di TPS … 25 TPS di PT Torganda. Apakah Calon 

Nomor Urut 2 melakukan kampanye secara langsung Prinsipalnya? 
 

1823. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KELMI AMRI 
 
 Tidak, pada saat itu cukup diwakilkan pada kami sebagai Koalisi 

karena paslon tidak ingin terindikasi atau pun main mata dengan pihak 
perusahaan. 

 
1824. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Baik. Cukup, Yang Mulia.  
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1825. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Baik, terima kasih dari Termohon? 
 

1826. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Terima kasih, Yang Mulia. Kami ingin bertanya kepada Saksi Aston 

saja.  
 

1827. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke, Pak Aston maju Pak Aston! Ya, silakan! 
 

1828. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Baik, Saudara Saksi Aston. Tadi sudah menerangkan bahwa PT 

Torganda ini memfasilitasi pemilih untuk datang ke TPS. Pertanyaan 
kami, ada berapa kendaraan yang disediakan perusahaan untuk 
mengantar pemilih datang ke TPS?  

 
1829. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Kalau kendaraan yang kita sediakan, kalau dia 3 … 3 afdeling per 

satu TPS itu kita sediakan 2 karena 2 afdeling per jam. Karena satu 
afdeling berarti tempat TPS yang kita sediakan 2 afdeling … 2 armada 
per 2 afdeling yang jauh ke TPS.  

 
1830. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Ya, baik. Itu jenis kendaraannya apa yang digunakan? 
 

1831. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Ada Colt Diesel, ada Fuso Pak.  
 

1832. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 
 
 Ya. Lalu apakah kendaraan ini juga digunakan untuk menjemput 

atau mengantarkan kembali ke tempat tinggal pemilih di rumahnya 
masing-masing? 

 
1833. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Ya, Pak.  
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1834. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Oke, baik cukup. terima kasih, Yang Mulia. 
 

1835. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Baik. Cukup? cukup, ya. Pak Aston, sedikit dulu Pak Aston. Pada 

pilkada 2020 itu ada berapa pasangan calon yang mengajukan 
permohonan untuk bertemu atau memberikan atau kampanye, gitu. Dari 
pasangan calon ini berapa yang mengajukan permohonan ke general 
manager? 

 
1836. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Selama yang kita terima instruksi dari pimpinan saya dari GM, 

General Manager, Pak. Itu cuma Calon Nomor Urut 2. 
 

1837. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oh, Calon Nomor Urut 2. Jadi di TPS … di 25 TPS ini dimenangkan 

oleh Paslon Nomor Urut 2, ya? 
 

1838. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 
 
 Kita tidak tahu, Yang Mulia. 
 

1839. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oh, tidak tahu? Tadi kebetulan dari Saksi yang Herman, ya, kalau 

tidak salah menguraikan tentang hasilnya itu dimenangkan oleh Paslon 
Nomor 2, tapi yang pasti bahwa hanya 1 ya dari Paslon Nomor 2, ya? 

 
1840. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Semua kalau secara sistematisnya, semua paslon kita izinkan. Kita 

izinkan, kita berikan kesempatan untuk kampanye. Hanya yang ... yang 
di ... yang datang meminta izin sama kita sebagai manajemen 
perusahaan hanya Paslon Nomor Urut 2, Yang Mulia. 

 
1841. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke. Terima kasih, dari meja Hakim mungkin ada.  
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1842. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Baik. Dari Hakim ini Pak Aston ya, saya ke Pak Aston saja. Pak 

Aston. 
 

1843. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 
 
 Siap Pak. 
 

1844. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Baik. Begini, kejadian-kejadian yang seperti ini dan itu juga 

dialami di perusahaan-perusahaan lain perkebunan yang lain, dan 
mungkin juga perusahaan-perusahaan yang punya karyawan banyak itu 
bukan sesuatu yang baru.  

Saya tidak dalam posisi untuk ... apa ... berpretensi menuduh atau 
tidak, yang seperti itu sulit untuk dibuktikan tapi bisa dirasakan, Pak. 
Kalau 25 TPS saja itu semua menang telak salah satu pasangan 
misalnya, saya hanya mengilustrasikan ini. Itu sebenarnya hati Bapak-
Bapak yang punya kewenangan di situ pasti tahu sesungguhnya yang 
terjadi di situ. Tapi memang keterbatasan bagi kami, Hakim ini, untuk 
mendalami isi hati Bapak-Bapak itu. Nah pertanggungjawabannya 
tentunya nanti kalau Hakim mengambil keputusan berdasarkan apa yang 
disampaikan oleh siapapun yang memberikan keterangan di persidangan 
ini dan itu mengandung sesuatu yang disembunyikan, tadi sudah 
disumpah kemudian secara pertanggungjawaban juga kepada Tuhan, itu 
kan sangat filosifinya sangat tinggi, Pak.  

Nah pesan saya, saya tidak akan tanya itu. Nanti ditanyakan 
kepada hati nurani, Pak Aston, Pimpinan General Managernya, hal-hal itu 
ada atau tidak sebenarnya. Silakan direnungkan nanti. Karena ini kan 
kedaulatan rakyat, rakyat itu berilah kebebasan untuk mengekspresikan 
pilihannya. Jangan kemudian karyawan ini ... saya secara general, secara 
universal atau general pasti punya keterbatasan ruang gerak karena 
apa? Dia sangat tinggi ketergantungannya dengan pihak perusahaan. 
Suka atau tidak suka, terlepas ada atau tidak yang secara langsung 
mempengaruhi, secara tidak langsung saja sudah pengaruhnya sangat 
luar biasa.  

Ini yang tentunya ke depan menjadi bahan ... apa ... bahan 
evaluasi untuk Pak Aston dan Pimpinannya kalau memang itu ada dan 
tanyakan ke hati nurani masing-masing, ada tidak? Karena ini luar biasa 
kalau ini juga apa terjadi di daerah lain terus seperti kemarin di 
Labuanbatu. Labuanbatu Selatan. Yang masuk PT Torganda juga.  

Itu saja Pak Aston, saya apa berpesan kalau memang ya 
renungkan kembali, renungkan untuk ... apa ... ekspresi hak-hak 
demokrasi, hak-hak pilihan rakyat itu biarkanlah untuk ke depan kalau 
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memang akan ada pilihan-pilihan lagi, apakah nanti pilkada, atau pileg 
pilpres, atau yang lain pesta demokrasi yang lain yang kemudian 
tentunya tidak boleh. Tapi sesederhananya seseorang berpikir, cara 
berpikir akan mengatakan bahwa ini memang susah dibuktikan, tapi bisa 
dirasakan. Nah itu adanya di hati nurani para pemegang kewenangan 
yang ada di PT-PT itu. Itu Pak Aston. Bagaimana kalau kemudian, saya 
hanya mencontohkan ini Pak Aston. Kalau Pasangan ini misalnya 
sekeluarganya atau Saudaranya Pak Aston, atau Pak Aston sendiri punya 
hak untuk dipilih karena setiap warga negara punya hak untuk dipilih, 
tapi kemudian diperlakukan seperti itu oleh orang lain. Ada semacam 
pengaruh, enggak tidak usahlah pakai istilah mobilisasi. Mempengaruhi 
dengan kewenangan yang cukup kuat karyawan-karyawan yang ”tidak 
berdaya” dalam tanda petik itu, itu sudah luar biasa terperdayanya itu. 
Itu Pak, Pak.  

Nanti di, direnungkan kalau tidak alhamdulillah syukur, puji Tuhan 
untuk Bapak Aston, tapi kalau ya ini pertanggungjawaban sampai kapan 
pun kebenaran itu akan dikejar oleh Pak Aston dan pihak yang mencoba 
mempermainkan hak suara daripada setiap warga negara itu. Itu pesan 
saya.  

 Cukup, Pak Ketua Panel. 
 

1845. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik, terima kasih. Dari saya untuk … Ada 1, Pak Aston. Pak Aston 

tadi mengatakan di … apa … difasilitasi kendaraan. Apakah itu perintah 
manajer, general manager? Atas perintah apa untuk … atas perintah apa 
menyediakan fasilitas kendaraan kepada calon pemilih? 

 
1846. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 

 
 Itu sudah termasuk SOP perusahaan, Yang Mulia, semenjak 

berdiri perusahaan PT Torganda itu sudah selaku SOP. Kita menyediakan 
fasilitas armada untuk setiap kegiatan-kegiatan seperti yang saya 
sampaikan tadi, Yang Mulia. 

 
1847. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. 
 

1848. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ASTON SIHAR SITORUS 
 
 Pesta adat, rumah ibadah, dan yang lainnya, Yang Mulia. 
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1849. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik. Cukup, Pak. Bawaslu? Langsung saja. Silakan, Pak Daniel, 

Bawaslu dulu. 
 

1850. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Baik. Terima kasih untuk Saksi. Cukup, ya. Terima kasih untuk 

kesaksiannya. Sudah bisa meninggalkan ruang sidang secara daring, ya. 
Terima kasih. 

 Baik. Kita akan lanjutkan dengan Bawaslu, ya. Dalam pilkada ini, 
berapa banyak laporan yang diajukan ke Bawaslu? 

 
1851. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Baik. Izin, Yang Mulia. Selama pemilihan kepala daerah ini, 

laporan yang masuk itu sebanyak 7.  
7 laporan. 1 berupa bentuknya adalah laporan, 6 temuan, Yang 

Mulia. Izin, Yang Mulia. 
 

1852. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 1 laporan, 6 temuan, ya? 
 

1853. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Ya. 
 

1854. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Oke. Laporannya dari siapa, Pak? 
 

1855. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 
 Laporannya berasal dari Paslon Nomor Urut 3. 
 

1856. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Dari Paslon Nomor Urut 3. 
 

1857. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Ya. 
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1858. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Itu terkait dengan apa laporannya? 
 

1859. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Terkait terjadinya terstruktur, sistematis, dan masif dalam hal 

pemungutan penghitungan suara di 25 TPS di di Desa Tambusai Utara. 
 

1860. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Itu yang di daerah Torganda itu, ya? 
 

1861. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Siap, Yang Mulia. Daerah Torganda. 
 

1862. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Terus? 
 

1863. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Selain itu, ada beberapa temuan secara administrasi, Yang Mulia. 
 

1864. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Bukan. Yang tadi TSM ini sudah dilaporkan, lalu hasilnya 

bagaimana? 
 

1865. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Hasilnya setelah kita dalami pencermatan kita berdasarkan kajian 

dari Bawaslu, tidak memenuhi syarat dari sebuah laporan yang 
dilaporkan oleh pelapor, Yang Mulia. 

 
1866. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Syarat apanya, formil? Materiil? 
 

1867. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Formil dan materiil. 
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1868. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Dua-dua tidak terpenuhi, ya? 
 

1869. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Ya. Siap, Yang Mulia. 
 

1870. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Oke. 
 

1871. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 
 Sebagaimana … izin, Yang Mulia. Sebagaimana di … yang ada 

dimaktub di Perbawaslu 9 Tahun 2020 terkait laporan yang bersifat 
terstruktur, sistematis, dan masif, inilah yang tidak memenuhi 
berdasarkan hasil daripada kajian kami di Bawaslu, Yang Mulia. 

 
1872. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Ya. Itu kalau tadi dalam ... apa ... kesaksian dari salah satu 

manajer di PT Torganda itu hanya 1 pasangan calon yang menghubungi 
mereka, sehingga pasangan calon yang lain itu tidak, ya. Ini tidak 
termasuk hasil kajian Bawaslu? Bagian dari terstruktur? Karena harusnya 
kan diberi kesempatan yang sama apalagi di 25 TPS ini kan DPT-nya 
cukup banyak ini. Itu tidak bagian dari TSM, ya? 

 
1873. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Untuk yang 25 TPS, itu bukan bagian daripada … dari … maksud 

daripada terstruktur secara sistematis dan masif, Yang Mulia. Dari hasil 
pengkajian kami karena itu secara normanya, ketika terjadi pelanggaran 
TSM itu, itu hampir menyebar seluruh di wilayah yang ada di Kabupaten 
Rokan Hulu, Yang Mulia. Itu salah satu bentuk dari kajian yang kami 
pahami, Yang Mulia. 

 
1874. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Jadi harus dari seluruh wilayah? 
 

1875. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Ya. 
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1876. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Kalau 25 TPS ini sangat signifikan, itu tidak termasuk, ya? 
 

1877. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Tidak termasuk, Yang Mulia. 
 

1878. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Tidak termasuk walaupun signifikan? 
 

1879. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 
 Ya. 
 

1880. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke. Terus? Itu laporan, ya. Kemudian yang temuannya, ada 6 

temuan.  Yang pertama? 
 

1881. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Yang pertama, temuan itu ada pelanggaran secara administrasi 

(…) 
 

1882. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke, administrasi.  
 

1883. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Ya. 
 

1884. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Laporan nomor berapa itu, Pak? 
 

1885. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Nomor … laporan Nomor 3, Yang Mulia. 
 

1886. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Nomor 3, ya? 
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1887.  BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Ya. 
 

1888. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke. Temuan ini, ya. 
 

1889. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 
 Ya, temuan.  
 

1890. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Ya, terus? 
 

1891. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Kemudian ada temuan yang (…) 
 

1892. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Enggak, yang administrasi ini dulu. Hasilnya bagaimana? 
 

1893. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Administrasi ini terkait (…) 
 

1894. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Pelanggaran administrasi ini? 
 

1895. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 
 Perekrutan PPS, Yang Mulia. 
 

1896. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Rekrutmen PPS? 
 

1897. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Ya. 
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1898. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke, terus? 
 

1899. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Kemudian (…) 
 

1900. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

Siapa yang diberi sanksi ini? 
 

1901. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 

 KPU, Yang Mulia. Termohon. 
 

1902. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 

 Termohon, ya? 
 

1903. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 

 Ya. 
 

1904. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Ketua KPU nya? 
 

1905. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 

 Ketua dan anggota, atas nama lembaga, Yang Mulia.  
  

1906. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Oke, ketua dan anggota. Dikenakan sanksi apa ini? 
 

1907. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 

 Rekomendasi agar KPU tidak merekrut dari pegawai yang bukan 
dari sekretariat PPS, Yang Mulia.  

  
1908. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke. Itu sudah ditindaklanjuti KPU? 
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1909. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Siap, sudah, Yang Mulia. 
 

1910. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Apa dari KPU? 
 

1911. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 

 Terkait pegawai dari sekretariat PPS itu diganti oleh KPU yang 
bukan daripada PPS itu, Yang Mulia. 

 
1912. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 

 Jadi akhirnya diganti, ya? 
 

1913. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Ya, diganti.  
 

1914. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke. Itu temuan pertama. Temuan yang kedua? 
 

1915. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 

 Temuan yang kedua itu terkait terhadap indikasi awalnya itu 
adalah laporan, Yang Mulia. Cuma (…) 

 
1916. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 

 Dijadikan temuan? 
 

1917. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Ya, dijadikan temuan. 
 

1918. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke, yang melakukan siapa ini? 
 

1919. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 

 Yang melaporkan itu adalah Paslon 3. 
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1920. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Paslon 3, oke. 
 

1921. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Ya, Paslon 3. 
 

1922. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Kemudian itu dijadikan temuan? 
 

1923. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 

 Ya, itu dijadikan temuan. 
 

1924. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 

 Laporannya apa ini, Pak? 
 

1925. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 

 Laporannya terkait indikasi money politics. 
 

1926. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke.  
 

1927. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 

 Ya. Setelah kita kaji, setelah kita telusuri, kemudian beri masukan 
dalam pembahasan di satu dan dua di sentral Gakkumdu itu tidak 
memenuhi unsur dari tindak pidana pemilihan, Yang Mulia.  

 
1928. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Jadi pembahasan di sentra Gakkumdu tidak memenuhi unsur, ya? 
 

1929. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Ya.  
 

1930. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Oke. Ini kapan ini laporan, Pak? Dari Paslon 03 ini? 
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1931. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Ini laporan itu pada tanggal 16 Desember kalau tidak salah, Yang 

Mulia. 
 

1932. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Itu setelah rekapitulasi, ya? 
 

1933. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 

 Ya, setelah rekapitulasi. 
 

1934. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 

 Oke, ya. Indikasi money politics, tapi tidak terbukti setelah 
pembahasan kedua di Gakkumdu, ya? 

 
1935. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 

 Ya, siap. 
 

1936. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Terus yang ketiga? 
 

1937. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 

 Yang ketiga itu temuan terhadap pelanggaran kode etik yang 
dilakukan oleh panwascam kita, Yang Mulia.  

 
1938. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke, ya.  
 

1939. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 

 Hasilnya setelah ini … penanganan yang ada di mekanisme di 
Bawaslu itu kita rekomendasikan untuk pergantian daripada panwascam 
tersebut, Yang Mulia. Di internal. 

 
1940. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Ini panwascam, ya? 
 



 

208 

1941. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Ya, panwascam. 
 

1942. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Panwascam mana ini? 
 

1943. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 

 Rambah Hilir, Yang Mulia. 
 

1944. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Kecamatan apa? 
 

1945. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 

 Kecamatan Rambah Hilir. 
 

1946. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 

 Rambah Hilir. 
 

1947. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Ya. 
 

1948. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Yang diganti berapa orang? 
 

1949. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 

 Satu orang, Yang Mulia. 
 

1950. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 

 Satu orang, ya. Jadi itu sudah digantikan, kapan penggantiannya? 
Setelah pilkada atau sebelum? 

 
1951. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Sebelum.  
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1952. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Sebelum, ya. 
 

1953. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Sebelum, Yang Mulia, sebelum tahapan pemungutan suara. 
 

1954. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Oke. Kemudian yang keempat? 
 

1955. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 

 Yang keempat itu temuan terkait indikasi iklan kampanye, Yang 
Mulia.  

 
1956. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke. 
 

1957. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Ya, iklan kampanye, tapi tidak terpenuhinya unsur sebagaimana di 

formil dan materiil, jadi tidak ditindaklanjuti hasil daripada kajian 
Bawaslu, Yang Mulia. 

 
1958. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Ini laporan atau temuan ini? 
 

1959. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Temuan, Yang Mulia. 
 

1960. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Temuan, ya. 
 

1961. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 

 Ya. 
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1962. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Iklan di mana itu? Mengiklankan diri di mana? 
 

1963. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Di media sosial. 
 

1964. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Di media sosial. 
 

1965. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 

 Di FB. FB. 
 

1966. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 

 Oh di FaceBook, ya. 
 

1967. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 

 Ya. 
 

1968. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke. Itu yang mengiklankan diri pasangan calon nomor berapa? 
 

1969. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 

 Yang mengiklankan adalah Paslon 3, Yang Mulia.  
 

1970. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Paslon 3? 
 

1971. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 

 Ya.  
 

1972. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 

 Ternyata tidak terbukti? 
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1973. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Tidak terbukti. 
 

1974. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke. Kemudian yang nomor lima? 
 

1975. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 
 Selanjutnya itu adalah terkait ASN, Yang Mulia.  
 

1976. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Ya. 
 

1977. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 

 Yang mengkampanyekan dirinya atau atas nama Gustian Riau, dia 
berkampanye untuk mendedikasikan diri menjadi pasangan calon. Hasil 
daripada penanganan kita, itu terbukti bahwa yang bersangkutan 
berafiliasi kepada partai politik. Lalu direkomendasikan untuk 
pelanggaran terhadap aparatur sipil negara, Yang Mulia. Kita ke Komisi 
ASN. 

 
1978. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 

 Dia berafiliasi ke parpol atau ke pasangan calon? 
 

1979. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 

 Ke parpol, Yang Mulia. 
 

1980. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 

 Parpol. Parpol apa itu? 
 

1981. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 

 Partai Golkar. 
 

1982. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Golkar. 
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1983. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Partai Demokrat. 
 

1984. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke.  
 

1985. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 

 Ya. 
 

1986. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Ini yang dukung paslon nomor berapa ini? 
 

1987. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 

 Pada saat pencalonan ini, Yang Mulia? 
 

1988. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 

 Ya, maksud saya Golkar dan Demokrat ini Paslon Nomor 2, kan? 
 

1989. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Ya. … bukan, bukan Paslon Nomor 2. Ini belum, masih dalam 

tahapan pada saat pencalonan. 
 

1990. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 

 Oh, masih pencalonan.  
 

1991. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 

 Beliau ingin menjadi calon. 
 

1992. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 

 Oh, dia justru ingin menjadi calon? 
 

1993. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Ingin menjadi calon. 
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1994. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Dia mendeklarasikan diri? 
 

1995. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Ya. 
 

1996. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Tapi dia waktu itu sudah mundur dari ASN belum? 
 

1997. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 

 Belum. 
 

1998. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 

 Belum? 
 

1999. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 

 Belum, Yang Mulia.  
 

2000. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Terakhir juga tidak mundur, kan? Karena tidak mendapat 

dukungan? 
 

2001. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Tidak. Ya, tidak mundur, tidak dapat dukungan. 
 

2002. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 

 Oke. Nomor enam, terakhir? 
 

2003. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 

 Yang terakhir itu terkait pelanggaran itu terkait pelanggaran 
terhadap … di … secara administrasi yang dilakukan oleh pihak daripada 
camat yang ada di Kunto Darussalam, tapi setelah ditelusuri itu tidak 
memenuhi daripada syarat daripada formil dan materilnya, Yang Mulia. 
Hasil kajiannya, hasil temuan kita.  
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2004. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Jadi camat yang melakukan, ya? 
 

2005. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Ya, camat. 
 

2006. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Kunto Darussalam? 
 

2007. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 

 Ya.  
 

2008. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 

 Oke. Ini prosesnya sampai tingkat apa ini? hanya di internal 
Bawaslu atau sampai Gakkumdu ini?  

 
2009. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Hanya di internal Bawaslu.  
 

2010. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Hanya diinternal.  
 

2011. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 

 Karena itu adalah bagian dari pada pelanggaran administrasi, 
adalah kewenangan di Bawaslu, Yang Mulia. 

 
2012. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oh, ya. jadi hanya di Bawaslu, ya? Oke. Kemudian kalau yang tadi 

di … di mana? Di perusahaan itu … itu Saudara ini sudah berapa periode 
di Bawaslu ini? 

 
2013. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 

 Izin, Yang Mulia, dari 2017. 
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2014. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 2017. 
 

2015. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Di pilgub, pemilihan gubernur.  
 

2016. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Oke. Di Pilgub itu ada fenomena seperti yang sekarang ini di 
pilkada kabupaten ini?  

 
2017. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Tidak ada, Yang Mulia.  
 

2018. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Bukan. Yang khusus di Torganda ini?  
 

2019. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Ya, tidak ada temui fenomena seperti ini, Yang Mulia.  
 

2020. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Tidak ada, ya? 
 

2021. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 

 Tidak ada.  
 

2022. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 

 Tapi di situ bisa ketahuan yang menang pasangan calon mana 
ketahuan, ya?  

 
2023. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Tidak bisa kita (…) 
 

2024. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Tidak bisa pastikan, ya?  
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2025. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Tidak bisa memastikan siapa yang tahu yang menang, Yang 

Mulia.  
 

2026. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 He em, karena kalau tadi kan dari kesaksian itu, salah satu 
pasangan yang berkomunikasi dengan genderal manager, kemudian 
yang lain tidak ada? 

 
2027. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Tidak ada.  
 

2028. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Hasilnya kan manunjukkan bahwa pasangan yang berkomunikasi 
itu yang menang. Tapi yang di pilkada provinsi dulu enggak ada, ya? 

 
2029. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 

 Enggak ada, Yang Mulia. 
 

2030. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke. oke, Yang Mulia, mungkin ada.  
 

2031. KETUA: ASWANTO 
 

 Baik. Terima kasih, Yang Mulia. Yang Mulia?  
 

2032. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  
 

 Dari Bawaslu, seluruh TPS ada berapa, Pak?  
 

2033. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 

 1.126, Pak. 
 

2034. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 

 1.000? 
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2035. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 126, Pak. 1.126, Pak.  
 

2036. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 1.126, baik. Begini, Pak, kalau perolehan suara Nomor 2 itu 

dengan Pemohon, ini selisihnya kan 2.148, ya? Betul, kan? 
 

2037. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 

 Ya. Siap, Yang Mulia.  
 

2038. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 

 Sementara di perusahaan itu saja di PT Torganda itu, Pasangan 
Nomor 2 kan dapat 2.000 … Bapak, tahu berapa? 

 
2039. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 

 Nomor Urut 2=2.000 … 2.658, Yang Mulia. 
 

2040. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  
 

 Ya, lebih dari selisih itu kan. Itu hanya 25 TPS, Pak. Artinya, yang 
1.000 lebih itu sebenarnya kan draw kalau begitu kalau begitu? logikanya 
kan begitu. Draw atau menang Nomor 2 atau Nomor 2 kalah, tahu, Pak?  

 
2041. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 

 Maksud, Yang Mulia, bagaimana, Yang Mulia?  
  

2042. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  
 

 Kan TPS-nya kan 1.126.  
 

2043. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 

 Ya. 
 

2044. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 

 Kalau 25 TPS saja, perolehan suara Pasangan Nomor 2 itu 2.658, 
selisihnya cuma 2.105 … 2.148 berarti di TPS dikurangi 25 … dari 1.126 
dikurangi 25 yang ada di perusahaan itu, perolehannya suaranya 
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bagaimana menurut Bapak? Draw atau sebenarnya menang yang mana? 
Susah, ya, enggak bisa menangkap. Draw itu … enggak tahu draw, ya? 
Seimbang. Seimbang, tidak gitu loh?  

 
2045. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Seimbang, Yang Mulia.  
 

2046. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  
 

 Nah.  
 

2047. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 

 Seimbang.  
 

2048. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 

 Itu dia makanya … kecuali TPS-nya cuma 100, ini kan 1.100 … ya, 
sudah itu nanti … saya hanya ingin … kalau yang di 11 TPS Pak tahu di 
Tambusai Utara perolehan suaranya bagaimana? Kan 30 … semua ada 
34, ya?  

 
2049. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 

 Ya.  
 

2050. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Berarti 9, ya?  
 

2051. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Ya.  
 

2052. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  
 
 9 apa 11, Pak? 
 

2053. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 

  34 TPS yang di Tambusai Utara, Yang Mulia. 
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2054. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
  He eh. Yang (...)  
 

2055. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
  Ada (...)  
 

2056. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  
 

 Dalam kan 25?  
 

2057. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 

  Ya.  
 

2058. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 

 Berarti yang … yang di luar berapa itu?  
 

2059. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 

 La … sa … TPS 1 sampai 8 dan 12, Yang Mulia.  
 

2060. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Jadi, 9, ya?  
 

2061. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
  

 9, izin.  
 

2062. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  
 
  Perolehan suaranya Bapak tahu? Perolehan suara di TPS-TPS itu 

tahu? 
 

2063. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Sembilan, Yang Mulia … izin, Yang Mulia. TPS 9 itu perolehan 

Paslon 1=32, Paslon 2=319, Paslon 3=20. Hasil dari (...)  
 

2064. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  
  
 Ini di luar, ya?  
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2065. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Ya, di luar.  
 

2066. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 TPS 9?  
 

2067. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 
 Ya. 
 

2068. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  
 
 Terus?  
 

2069. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 TPS 10 … izin, Yang Mulia.  
 

2070. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Ya.  
 

2071. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 14, Paslon 1, Paslon 2=147, Paslon 3=13. TPS 11, Paslon 1=3, 

Paslon 2=94, Paslon 3=5.  
 

2072. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Terus?  
 

2073. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 TPS 13, Paslon 1=6, Paslon 2=103, Paslon 3=6. TPS 14, Paslon 

1=5, Paslon 2=88, Paslon 3=1. TPS 15, Paslon 1=4, Paslon 2=83, 
Paslon 3=0.  

 
2074. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Ini … ini yang di dalam apa yang di luar?  
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2075. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Ini yang dilu (...)  
 

2076. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Pak … yang ditanya (...)  
 

2077. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 
 Ini yang di luar, Yang Mulia.  
 

2078. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  
 
 Yang di luar?  
 

2079. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Yang … yang di luar.  
 

2080. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Katanya tadi cuma TPS 1 sampai 8 ditambah 12?  
 

2081. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Izin, Yang Mulia. Kami bacakan untuk yang di luar.  
 

2082. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  
 
 He eh. TPS berapa itu?  
 

2083. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 
 TPS 1, Paslon 1=83 (...)  
 

2084. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Sebentar, Pak, sebentar. Salah kan yang tadi berarti?  
 

2085. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

  
 Ya. 9 TPS, Yang Mulia.  
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2086. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Ya, makanya, TPS 1 … karena Bapak tadi kan 1 sampai 8 di luar.  
 

2087. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Ya.  
 

2088. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  
 
 Ditambah 12.  
 

2089. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 
 Ya.  
 

2090. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Berarti kan 9?  
 

2091. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Ya.  
 

2092. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Kok Bapak bacakan 10, 11, 13 kan (...)  
 

2093. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 
 Oh, ya.  
 

2094. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  
 
 Salah, Bapak.  
 

2095. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Ya.  
 

2096. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Oke. TPS 1 berapa, Pak?  
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2097. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 TPS 1=83 Paslon 1, Paslon 2=78, Paslon 3=72. TPS 2, Paslon 

1=118, Paslon 2=44, Paslon 3= 106. TPS 3, Paslon 1=43, Paslon 2=56, 
Paslon 3=53. TPS 4, Paslon 1=16, Paslon 2=162, Paslon 3=67. TPS 5, 
Paslon 1=15, Paslon 2=24 (...)  

 

2098. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 24, ya, 24?  
 

2099. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 24, Yang Mulia.  
 

2100. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  
 
 24. Terus!  
 

2101. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Paslon 3=52.  
 

2102. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 52. 
 

2103. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 TPS 6 … kami lanjut, Yang Mulia.  
 

2104. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Ya.  
 

2105. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 
 Paslon 1=23, Paslon 2=76, Paslon 3=73. TPS 7, Paslon 1=19, 

Paslon 2=96, Paslon 3=95. TPS 8, Paslon 1=9, Paslon 2=52, Paslon 
3=13. TPS 12, Paslon 1=17, Paslon 2=11, Paslon 3=32. Jumlah Paslon 
1=343.  

 
2106. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 

 Sebentar, Pak. 343.  
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2107. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Siap, Yang Mulia.  
 

2108. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 Oke.  
 

2109. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 
 Paslon 2=599.  
 

2110. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  
 
 599.  
 

2111. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Paslon 3=563.  
 

2112. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  

 
 563. Oke, terima kasih. Ya, jadi tetap masih menang Nomor 2=6 

suara, ya? Ya. Ya, nanti bisa di … apa … diapa … dikomparasikan dengan 
… apa … dengan yang lain. Saya itu saja, terima kasih.  

 
2113. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik, terima kasih, Yang Mulia. Saya lanjut sedikit ke Bawaslu, ya. 

ada TPS yang pasangan calon, apakah 1, 2, atau 3 yang memperoleh 0? 
Tidak memperoleh suara sama sekali? TPS berapa itu?  

 
2114. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Izin, Yang Mulia.  
 

2115. KETUA: ASWANTO 

 
 Ya.  
 

2116. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Di TPS yang di luar area perkebunan ada di … di Paslon 3 yang 

mem … memperoleh di TPS 15.  
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2117. KETUA: ASWANTO 

 
 TPS 15.  
 

2118. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Ya, TPS 15.  
 

2119. KETUA: ASWANTO 
 
 Paslon 3.  
 

2120. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 
 Paslon 3=0.  
 

2121. KETUA: ASWANTO 

 
 No … 0?  
 

2122. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Ya.  
 

2123. KETUA: ASWANTO 

 
 Oke. Masih ada lagi TPS lain yang salah satu pasangan dapat 0?  
 

2124. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 
 TPS lainnya, TPS 17.  
 

2125. KETUA: ASWANTO 
 
 Di mana itu TPS 17?  
 

2126. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 0, Yang Mulia, Paslon 3.  
 

2127. KETUA: ASWANTO 

 
 Di mana itu tempatnya?  
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2128. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Itu di luar area.  
 

2129. KETUA: ASWANTO 

 
 Di luar area. Terus TPS mana lagi?  
 

2130. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 

 Kemudian di TPS 33.  
 

2131. KETUA: ASWANTO 
 

 TPS 33 di luar area perkebunan juga? 
 

2132. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 

 Ya. Eh, maaf, Yang Mulia, di dalam. 
 

2133. KETUA: ASWANTO 

 

  03 dapat 0? 
 

2134. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
  0. 
 

2135. KETUA: ASWANTO 
 

 Baik, di dalam ini. Ada lagi?  
 

2136. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 

 Maaf, Yang Mulia. Ini di dalam semua ini, Yang Mulia, yang saya 
bacakan tadi.  

 

2137. KETUA: ASWANTO 

 

 Di dalam semua? 
 

2138. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Di dalam semua ini.  
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2139. KETUA: ASWANTO 

 
 Di dalam area semua, ada tiga, 03, 117, sama 33 itu pasangan 03 

dapat 0.  
 

2140. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 

 Ya. 
 

2141. KETUA: ASWANTO 

 

 Masih ada lagi yang dapat 0? 
 

2142. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI 

 

 Itu yang di Kecamatan Tambusai Utara, Yang Mulia.  
 

2143. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik.  
 

2144. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Siap.  
 

2145. KETUA: ASWANTO 
 

 Pemohon. Di TPS 03, 17 dan 33 Anda punya saksi, ndak?  
 

2146. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 

 Sesuai dari C-1 yang kami terima, Yang Mulia, memang betul 
yang hanya ditanda tangani itu … yang tidak ditanda tangani adalah TPS 
19, Yang Mulia. 

  
2147. KETUA: ASWANTO 

 

 Ndak, yang saya tanya di TPS 03, TPS 17, TPS 33 Pasangan Calon 
03 ada saksi ndak di TPS?  

 
2148. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 

 Ada, Yang Mulia.  
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2149. KETUA: ASWANTO 

 
 Ada. berapa saksi Anda di masing-masing TPS? 
 

2150. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Sebagaimana arahan dari tim kampanye itu dua, Yang Mulia. 
 

2151. KETUA: ASWANTO 
 

 Dua. Saksi dalam, saksi luar.  
 

2152. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 
 

 Betul, Yang Mulia. 
 

2153. KETUA: ASWANTO 

 

 Dua. Berarti saksi Anda juga mengkhianat tidak memilih (…) 
 

2154. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 

 Tidak tahu, Yang Mulia, pastinya bagaimana.  
 

2155. KETUA: ASWANTO 

 
 Ya, kan saksi itu harus memilih di TPS itu. Kan mulai pembukaan 

kotak suara awal pemilihan sampai dengan penghitungan suara dia kan 
disitu, sehingga dia diberi fasilitas untuk memilih di TPS itu. 

 
2156. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Baik, terkait dengan hasil C-1, Yang Mulia, saksi kami memang 

tidak membaca (…) 
 

2157. KETUA: ASWANTO 
 
 Ndak … ndak, yang saya tanya bukan tanda tangan atau tidak. 

Yang saya tanya, ada ndak Saksi Saudara di 2 … di 3 TPS itu?  
 

2158. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Ada, Yang Mulia. 
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2159. KETUA: ASWANTO 

 
 Ada, ya. Berarti Saksi Saudara yang mesti diminta kembali 

honornya. Haha. Dia tidak pilih … tidak pilih jagonya, gitu, ya.  
 Ini ke Bawaslu sedikit lagi. Bawaslu. 
 

2160. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Siap, Yang Mulia. 
 

2161. KETUA: ASWANTO 

 
 Tadi ada salah seorang saksi dari Pemohon, pak pendeta, tadi, 

Pak Pendeta Lister, itu menyampaikan bahwa ada TPS di dalam area 
perkebunan itu ditutup pada pukul 10.30 WIB. Betul, ndak itu? Dapat 
informasi, ndak? 

 
2162. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Kalau tidak … ini tadi yang disampaikan Pak Lister itu di (…) 
 

2163. KETUA: ASWANTO 

 
 Itu di dalam area perkebunan, Pak, yang disampaikan itu? 
 

2164. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 
 Ya. TPS 27 tadi, Yang Mulia.  
 

2165. KETUA: ASWANTO 

 
 TPS 27? 
 

2166. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Ya, siap.  
 

2167. KETUA: ASWANTO 

 
 Dapat laporan ndak itu?  
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2168. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Hasil daripada laporan berdasarkan form-A hasil pengawasan kita 

di lapangan, itu tidak ditemukan adanya laporan untuk ditutupnya TPS, 
ya, di 27 di pukul 10.30 WIB itu, Yang Mulia.  

 
2169. KETUA: ASWANTO 

 
 Oke. 
 

2170. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Tidak ada laporan dari petugas kita dijajaran.  
 

2171. KETUA: ASWANTO 

 
 Tidak ada laporan dari (…) 
 

2172. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 
 Ya, tidak ada laporan.  
 

2173. KETUA: ASWANTO 
 
 Ini penting, Pak, karena kan … apalagi tadi Pak Saksi pendeta itu 

… ini pendeta kalau … Pak Daniel, kalau bohong kan dosanya lipat ganda 
ya. Nah, kalau betul yang disampaikan bahwa TPS itu ditutup pukul 
10.30 WIB, tetapi semua yang terdaftar di DPT itu ada suaranya, 
pemilihan dimulai pukul 07.00 WIB, itu berarti memang potensi untuk 
tidak diverifikasi. Datang langsung nyoblos, datang langsung nyoblos. 
Kalau kita lihat sekuen waktu yang digunakan untuk itu. Tapi bukan itu 
yang saya tanyakan kepada saudara. Saudara pernah ndak dapat 
informasi bahwa memang ada pengarahan dari … apa … dari 
management perusahaan?  

 
2174. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Tidak pernah, Yang Mulia.  
 

2175. KETUA: ASWANTO 
 
 Ndak pernah. 
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2176. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Tidak pernah.  
 

2177. KETUA: ASWANTO 

 
 Tapi saudara tahu bahwa management perusahaan memfasilitasi 

kendaraan?  
 

2178. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Tahu … kami berdasarkan surat … ya, dari yang tadi paslon … 

saksi paslon 3 tadi Saudara Edy Syarifuddin menyampaikan bahwa ada 
surat yang masuk ke Bawaslu. Jadi hasil tindak lanjut daripada surat 
yang disampaikan tadi kami melakukan upaya penelusuran ke … 
menemui beberapa pengawas PTPS, kemudian ketua PPK, atas nama 
Sulaiman, dan juga saudara Ketua PPS-nya, saudara Hendri Jamal, dan 
juga masuk pada managemen PT Torganda. Terkait hasil penelusuran 
tersebut yang kami pertanyakan, ya, tidak menemukan sebagaimana 
yang dimasukkan dalam pokok permohonan. 

 
2179. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik, tidak ada laporan begitu ya? 
 

2180. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   
 
 Siap. 
 

2181. KETUA: ASWANTO 

 
 Tidak ada laporan? 
 

2182. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Tidak ada laporan. 
 

2183. KETUA: ASWANTO 

 
 Tidak ada laporan. 
 

2184. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Ya.  
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2185. KETUA: ASWANTO 

 
 Tapi didalilkan oleh Pemohon, ya? 
 

2186. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Ya, Yang Mulia. Sudah dilaporkan. 
 

2187. KETUA: ASWANTO 
 
 Ya, mungkin menggunakan penalaran yang wajar, gitu. Ini ada 

perusahaan, siapkan kendaraan untuk memilih yang dimuat oleh 
kendaraan itu tentu ada beban. Kita sudah dikasih kendaraan tapi kan 
tidak mungkin tadi, Yang Mulia Pak Suharto, ya menyampaikan, ndak 
mungkin di-publish bahwa pilih ini, begitu. Tapi itu kan dari hati ke hati, 
susah untuk ini … cuma yang saya ingatkan ini kan kalau itu betul-betul 
terjadi, itukan pelanggaran hukum. Pelanggaran hukum. Kemudian 
apalagi kalau misalnya pada hari pemilihan itu tetap diminta untuk 
memetik hasil. Sehingga mereka harus ke kebun dan tidak libur, gitu 
kan. Kan ada pasal di dalam undang-undang, majikan yang menghalang-
halangi orang di bawahnya untuk memilih, itu kan ancaman pidananya 
24 bulan kan itu. Dan itu terkait dengan Saudara. Karena di dalam 
Undang-Undang Pemilu ada juga. Pengawas Bawaslu provinsi, Bawaslu 
kabupaten/kota yang membiarkan pelanggaran hukum, itu ada ancaman 
pidananya juga, 2 tahun. Jadi Anda harus hati-hati, tidak gampang jadi 
panwas. 

 
2188. BAWASLU: FAJRUL ISLAMI   

 
 Siap, Yang Mulia.  
 

2189. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik, saya kira itu saja. Cukup, Yang Mulia. Cukup? Sekarang kita 

sahkan bukti. Ini pengacaranya dari Jakarta semua atau dari Medan 
semua?  

 
2190. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Jakarta, Yang Mulia.  
 

2191. KETUA: ASWANTO 

 
 Jakarta. Ada yang dari luar daerah, pengacaranya? Dari luar 

Jakarta? 
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2192. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 

 
 Ada, Yang Mulia.  
 

2193. KETUA: ASWANTO 

 
 Bapak terkait juga dari luar Jakarta?   
 

2194. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: SURYONO PANE 
 
 Surabaya, Yang Mulia. 
 

2195. KETUA: ASWANTO 
 
 Oh, Surabaya. Berarti habis ini, habis kita tutup sidang, yang dari 

Jakarta bisa mengajak temannya bisa ngopi bareng, gitu kan. Tidak 
boleh ada disimpan di hati, begitu ya. Ini tanggung jawabnya yang di 
Jakarta, Pak, untuk mengajak ngopi yang dari Surabaya itu. Baik, kita 
sahkan dulu buktinya, bukti tambahan, ya. Pemohon memasukkan bukti 
tambahan P-79 sampai dengan P-116. Betul, ya, sudah diperiksa dan 
lengkap.  

 
  
 
 Kemudian, Pihak Termohon memasukkan bukti T-34 sampai 

dengan T ... apa ini cuma satu saja, T-34 dan T-35, ya?  
 

2196. KUASA HUKUM TERMOHON: SUDI PRAYITNO 

 
 Benar, Yang Mulia.  
 

2197. KETUA: ASWANTO 

 
 Betul, ya, dua saja yang dimasukkan. Sudah diperiksa dan 

lengkap. Aduh, saya ... mohon maaf ini ada catatan tadi. Saya ulangi 
untuk Pemohon. Pemohon memasukkan Bukti P-79 sampai dengan P-
116, tapi ada catatan P-95, P-104, P-110, P-111, P-115, dan P-116 itu 
tidak ada bukti fisik, Pak.  

 
2198. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 

 
 Ada, Yang Mulia, terpisah itu dalam map di 104, 110, 111.  
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2199. KETUA: ASWANTO 

 
 Baik, kita lanjut dulu ke Pihak Terkait. Pihak Terkait memasukkan 

Bukti PT-25 sampai dengan PT-27, ini sudah diperiksa dan tidak ada 
catatan. Mohon maaf tadi untuk yang Pemohon ada catatan saya 
terlambat melihat.  

 
  

 
 Kita tunggu sebentar dicek. Kita ralat, yang catatannya sudah 

ditemukan, jadi lengkap.  
 

2200. KUASA HUKUM PEMOHON: TEJA SUKMANA 
 
 Baik. Terima kasih, Yang Mulia.  
 

2201. KETUA: ASWANTO 

 

 Sudah disahkan tadi, jadi tidak ada masalah. Baik, untuk semua 
pihak Pemohon, Termohon, Pihak Terkait, Bawaslu terima kasih, ya, atas 
semua ... Bawaslu terima kasih atas keterangannya. Dan tentu semua 
pihak tinggal menunggu hasil. Insya Allah, Mahkamah akan seobjektif 
mungkin mengambil keputusan.  

Baik, sekali lagi terima kasih baik yang hadir di dalam ruangan 
sidang maupun yang hadir melalui online. Sidang kita selesai dan 
ditutup.  

 
  

 
 

 
Jakarta, 3 Maret 2021 
 

Panitera, 
Muhidin 
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